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Fernando Hübner - 

Basso Hübner com quem tem dois filhos. 
Formado em Administração de Empresas 

pela Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc). Iniciou sua vida 

profissional aos 12 anos como 
Operador de Áudio nas emissoras do 

Sistema 103 de Rádios, onde passou pelas 
mais diversas funções do meio 

radiofônico, sendo programador musical, 
produtor e diretor do Departamento 

Comercial das emissoras do grupo. Em 
1998 em conjunto com seu pai Wolmir 
Hübner, passou a exercer a função de 

Diretor das emissoras: 103 FM Descanso 
e São Miguel do Oeste, Raio de Luz FM de 
Guaraciaba, Radio Líder FM de Maravilha 

e Rádio Nova FM de Pinhalzinho. 

Editor executivo
Natural de Ijuí/RS, é casado com Raquel 

Raquel Basso Hübner - Colunista
 Natural de São Miguel do Oeste, cresceu 

em Descanso. É graduada em Ciências 
Contábeis, com pós-graduação em 

Contabilidade Gerencial e Auditoria de 
Gestão, ambas pela Universidade do Oeste 

de Santa Catarina (Unoesc). Possui 
também MBA em Gestão de Negócios 

Financeiros pela Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFRGS).  Possui 

Certificação Profissional ANBIMA – Série 
20, que se destina a certificar profissionais 

que desempenham atividades de 
comercialização e distribuição de 

produtos de investimento. Atualmente, 
exerce o cargo de Gerente Geral na 

agência de Tunápolis/SC. Professora 
universitária e perita contábil. Casada com 

Fernando Hübner e mãe de dois filhos.

Dr. Geovani F. Delevati 
Diretor Comercial e Colunista

Natural de Santiago/RS. Formado em 
Medicina pela Universidade Católica de 

Pelotas (UCPEL), com especialização em 
Cirurgia Geral e Urologia. É certificado e 
membro titular da Sociedade Brasileira 
de Urologia e certificado pelo Conselho 
Regional de Medicina de Santa Catarina 
nas duas especialidades, cirurgia geral e 
urologia.  É casado com Aline Hübner e 
tem 2 filhos. Dr. Geovani é idealizador 
e apresentador do programa Medicina

e Saúde transmitido pelas emissoras 
do Sistema 103 de Rádios.

Luiz Claudio Araújo Carpes - Colunista
Natural de Iraí, iniciou sua carreira no 

rádio em 1981 na Rádio Marabá. De 1984 
a 1987 trabalhou como apresentador do 
Jornal do Almoço da RBS TV Cruz Alta. 
Cursou Educação Física na Aprocruz, 

hoje conhecida como Unicruz. É formado 
em Direito pela Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) – Campus de São 

Miguel do Oeste. Atualmente trabalha 
como advogado e no Sistema 103 de 

Rádios desde 1990. Casado com Nádia 
Massignani, tem dois filhos.

Para o jornal chegar às suas mãos, com as últimas notícias, com as grandes reportagens, 
colunas e cadernos especiais, uma equipe dedica-se a um trabalho contínuo, que começa 
às primeiras horas do dia, atravessa a madrugada e só termina quando o jornal está sendo 

distribuído. Conheça a equipe que faz parte do Jornal O Líder!

Simone Hübner – Colunista
Natural de São Miguel do Oeste, é filha 

de João e Ana Paloschi, casada com 
Wolmir Hübner e mãe de Henrique. É 

acadêmica do curso de Direito pela Unoesc – 
Campus Aproximado de Maravilha. 

Trabalha no Sistema 103 de Rádios há 
20 anos, exerce as funções de 

diretora do Departamento 
Comercial do Jornal O 

Líder de Maravilha e diretora 
operacional da Rádio Líder FM.

Luciane Mozer – Colunista
Natural de São Miguel do Oeste, nasceu 
no dia 28 de fevereiro de 1979. É filha de 

Olivo Mozer (in memorian) e Carmen 
Maria Mozer. Em suas experiências 

profissionais começou como 
recepcionista no Sistema 103 de Rádios 
em 1997, mais tarde passou a atuar no 
Departamento Comercial e também 

como locutora. Atualmente apresenta o 
Jornal Atualidades na FM 103 em São 
Miguel. Em agosto de 2003 formou-se 

bacharel em Direito, pela Unoesc, 
Campus de São Miguel do Oeste. Com 

formação na Escola Superior da 
Magistratura em 2005, foi aprovada no 

Exame da Ordem dos Advogados do 
Brasil em 2007. O Direito, o Rádio e o 

agora o Jornal são suas maiores 
conquistas profissionais. 

Wolmir Hübner 
Diretor Administrativo e Colunista 

Natural de Crissiumal/RS, empresário, casado com 
Simone Hübner e pai de quatro filhos. É formado 

em Economia e em técnico em Contabilidade. 
Atualmente cursa o 8º período do curso de Direito 

na Unoesc - Campus Aproximado de Maravilha. 
Atua como profissional de contabilidade no 

município de Descanso há mais de 40 anos. Exerce 
igualmente a função de diretor das emissoras de 
radiodifusão sonora do Sistema 103 de Rádios, 

integrada pelas emissoras: 103 FM em Descanso e 
São Miguel do Oeste, Rádio Raio de Luz FM em 

Guaraciaba, Rádio Líder FM de Maravilha e Nova 
FM de Pinhalzinho, também integrante da Rádio 
Progresso de Clevelândia/PR. Diretor da empresa 

HSW Comércio e Representações, que atua no 
ramo comercial no Oeste catarinense. É 

despachante de trânsito credenciado pelo Detran. 
Foi vereador por duas legislaturas no município de 

Descanso, tendo exercido o cargo de prefeito 
interino do município por duas vezes. É editor 

executivo e colunista do Jornal O Líder de 
Maravilha e diretor administrativo e colunista do 

Jornal O Líder de São Miguel do Oeste.

Caroline Maldaner - Editora-chefe 
Natural de Maravilha, filha de Celso e Rosimar 
Maldaner. Formada em Comunicação Social 
com Habilitação em Jornalismo pelo Centro 

Universitário de Brasília. Dentre os trabalhos na 
área, destacam-se o programa de rádio Cerrado 
Rural e o Jornal Esquina, onde desempenhava a 

função de editora política. Ainda em Brasília, 
trabalhos como as entrevistas com os ex-

presidentes Fernando Collor de Mello e José 
Sarney obtiveram pleno êxito, rendendo espaço 

em várias mídias. Trabalhou na Secretaria de 
Comunicação do Governo de Santa Catarina e 
como assessora de imprensa do Departamento 
de Transportes e Terminais de Santa Catarina 

(Deter) em Florianópolis. Foi assessora de 
comunicação do ex-senador Neuto De Conto em 

Brasília/DF. É proprietária da Parole 
Comunicação, agência que presta serviços na 

área de comunicação, marketing e publicidade e 
propaganda. É pós-graduanda em 

Gestão da Comunicação pela Unoesc – Campus 
de São Miguel do Oeste.  
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São Miguel
Prefeito veta projetos 
da Reforma 
Administrativa
                    

M/01

E/01

OVOS DE PÁSCOA
Fabricação de doces torna-se uma oportunidade 
de trabalho e renda, tudo feito com muito  amor

Há três anos a Doceria da Tere passou a produzir 
chocolates artesanais, além de doces e salgados. V/01

A espera pela  
DIGNIDADE

Moradores vivem em condições precárias e aguardam pela casas, que devem ser entregues no segundo semestre deste ano.

Tristeza e esperança. Sentimentos tão distintos se misturam em cada 
um dos moradores da favela Serra Pelada, que esperam há quatro anos 

pelas suas tão sonhadas “casinhas”   A/12-13

V/10

Guaraciaba 
prorroga situação
de emergência 

M/03

LEI MARIA DA PENHA: AGORA MAIS RÍGIDA A/16-17

Debora Ceccon/O Líder

CHEGOU A HORA...

Novo iPad 
é lançado 

pela Apple

DISTRIBUIÇÃO
GRATUITA

A/06

Guarani estreia no 
Estadual de Amadores

Extremo Oeste

A justificativa é 
que aumentariam 
os custos por exigir 
uma nova estrutura 
administrativa

Governador veta criação 
de regiões metropolitanas 
em Santa 
Catarina
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Leva trabalho 
pra casa, não 
esquece as pre-
ocupações da 
empresa? Cui-
dado, você pode estar com 
a epidemia do workaholic

Parceria entre 
Brasil e África 
do Sul pode ga-
nhar novo im-
pulso com ban-
co de desenvolvimento… 

Defendemos 
na CAE a im-
portância para 
SC em man-
ter a alíquota atual do 
ICMS dos importados.

Estudantes 
de 16 a 22 
anos podem 
se inscrever 
no Parla-
mento Jovem. Os esco-
lhidos passarão uma 
semana em Brasília.

"A democra-
tização da 
informação 
passa pelo 
aperfeiçoamento da 
comunicação públi-
ca", diz Marco Maia.

EXPEDIENTE:

A/02 ..................................................................................................

(49) 3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo - São Miguel do Oeste

IMPRESSÃO

ABRANGÊNCIA

DIAGRAMAÇÃO
Fernando C. Zimmermann 3249SC
 diagramaçãosmo@jornalolider.com.br

@jornalolider

::::: Compromisso com a notícia, compromisso com o leitor! :::::

www.sistema103.com.br

Opinião
TWITTADA

CHARGE

31 de março
A realização de um sonho

01

09

10

14

09

05

13 27 6526 5741 71

11

26

21

50

81

04

10

31

25

25

14

13

27

22

60

96

08

19

42

28

36

22

14

29

23

62

98

09

20

76

45

37

23

17

32

24

66

99

10

21

77

53

38

46

58

44

47

20

46

25

68

00

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  43.798                          250.000
20   77.628                     23.000 
30   46.204                    13.000
40  72.504                     11.800
50    80.788                      10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50
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SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas
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TIME DO CORAÇÃO
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quarta e sábado

terça e sexta
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 QUINA 

 FEDERAL
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 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 732  28/03

 Concurso 2859  28/03

 Concurso 4644

 Concurso 1375  28/03

 Concurso 301 28/03

 Concurso 1231 28/03

 Concurso 1058  2 7/03

LOTERIA

 #EquipeMM Marco Maia  @DepMarcoMaia

Câmara dos Deputados  @CamaraDeputados

@RaimundoColombo

@vocesa

@blogplanalto
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Todo grande sonho quando é idealizado com 
seriedade e amor, se concretiza refletindo os míni-
mos detalhes que foram pensados pelas pessoas en-
volvidas; refletem os anseios, objetivos, ideologias. 
Hoje chegamos à São Miguel do Oeste e região, con-
cretizando assim, mais um de nossos sonhos. 

Chegamos para contar e escrever história. So-
mos um novo veículo de comunicação, com a tra-
jetória já iniciada através do O Líder de Maravilha 
e região. Somos resultado de um projeto arrojado, 
planejado e construído por uma equipe à altura 
deste periódico. A partir de hoje, trazemos até você 
leitor, uma nova forma de fazer jornal, imprensa 
com credibilidade, imparcialidade, sem vínculos 
com cores ou siglas partidárias. Somos conduzidos 
pelos princípios da ética jornalística que rege a nos-
sa profissão.

Apresentamos uma nova opção de mídia im-
pressa e queremos fazer a diferença na comuni-

dade. Um jornal com novo jeito de ser, com perso-
nalidade própria, um jornal de opinião. Pedimos 
a permissão para adentrar em suas casas e locais 
de trabalho para fazer parte da sua vida. Essa é a 
nossa proposta, uma imprensa diferenciada, como 
jamais se viu em nossa região e com um selo de 
qualidade de um trabalho feito com esmero e cria-
tividade. 

Chegamos diferentes e convictos que a socieda-
de merece ter seu espaço. Por isso hoje afirmamos 
o nosso compromisso de apresentar um jornalismo 
profissional, feito com amor, mas acima de tudo 
com seriedade e credibilidade. Queremos dar voz 
aqueles que não tem, dar instrumentos aos que pre-
cisam e fazer da notícia nossa maior herança, pois 
é ela que constroi a nossa história. São os fatos, as 
imagens, os símbolos que farão do Jornal O Líder a 
sua voz, pois o nosso compromisso é com a notícia, 
é com o leitor.  
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UMA REALIZAÇÃO

Radar
A/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

LOTERIA

NOSSA COLUNA
O RADAR será por nós escrito e assinado. É uma coluna que registrará tudo o que for de interesse dos 

leitores. Registrará os fatos como realmente acontecem e opinará com isenção e imparcialidade. Fica desde 
já aberto às manifestações que venham de encontro ao seu objetivo: A VERDADE. Acreditamos e estamos 
convictos que em muito a coluna ajudará a região. A honradez, personalidade, caráter e história não são 
construídas de um dia para outro. O passado e nossa trajetória são nossas referências. Obrigado antecipa-
damente a todos!

A partir desta data estamos realizando mais uma etapa a que nos propomos para 
essa região que nos abrigou quando chegamos nos idos de 1968. Iniciamos nossa 
trajetória na comunicação no ano de 1982 com a instalação de uma emissora AM, 
na cidade de Descanso. Em 1986 instalamos a primeira emissora de FM no Extremo 
Oeste, a nossa 103 FM. Dois anos após inovamos com a primeira FM dedicada à 
música sertaneja e bandas, a querida RAIO DE LUZ. Em 1991 a nossa LÍDER FM em 
Maravilha e em 2004 a NOVA FM na cidade de Pinhalzinho.

UMA REALIZAÇÃO II
Um antigo projeto relacionado à 

mídia impressa inauguramos em junho 
de 2011, o jornal na cidade de Maravi-
lha, O LÍDER, que está consolidado em 
toda a região da Associação dos Muni-
cípios do Entre Rios (Amerios). Hoje 
lançamos O LÍDER em São Miguel do 
Oeste, que cobrirá a Associação dos 
Municípios do Extremo Oeste de San-
ta Catarina (Ameosc). Pautamos pela 
seriedade em todos nossos órgãos de 
comunicação, e assim, o faremos com 
jornal. Queremos ser porta voz de todos 
indistintamente, e viemos para somar. 
O nosso espaço criamos e temos a cer-
teza que seremos orgulho da comuni-
dade regional. Obrigado a todos indis-
tintamente pela receptividade e muito 
nos orgulha em tê-los como leitores!

UMA REALIZAÇÃO III
A equipe que formamos, quer na 

sua administração, nos seus colunistas 
e suas jornalistas, está imbuída em tra-
balhar com ética. O LÍDER é um jornal 
sério e nunca será conivente com fatos 
obscuros por interesse de quem quer 
que seja. Aqui sempre haverá o regis-
tro dos acontecimentos e o espaço para 
o contraditório. Uma imprensa livre e 
compromissada unicamente com o bem 
de sua comunidade e sua gente. Por isso 
o slogan que adotamos: ‘COMPRO-
MISSO COM O LEITOR, COMPRO-
MISSO COM A NOTÍCIA!’.

O Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) editou norma para re-
gulamentar o trabalho em altura e 
criar uma comissão nacional tripar-
tite para acompanhar a implantação 
da nova regulamentação.

Para efeito da portaria publicada 
na última terça-feira (27) no Diário 
Oficial da União é considerada tra-
balho em altura toda atividade exe-
cutada acima de dois metros do nível 
inferior, onde haja risco de queda.

Como requisitos mínimos e as 
medidas de proteção para o exercí-
cio do trabalho em altura, a porta-
ria cita planejamento, organização 
e execução. O empregador terá de 
adotar procedimentos para garantir 
que as atividades rotineiras de traba-
lho em altura só comecem depois de 
tomadas todas as medidas de prote-
ção definidas na portaria.

O documento também estabe-
lece que o empregador deverá pro-
mover um programa de capacitação. 
O trabalhador só será considerado 
capacitado para o trabalho em altura 
depois de submetido e aprovado em 
treinamento, teórico e prático, com 
carga horária mínima de oito horas. 
Ele também terá avaliado seu estado 
de saúde para ser considerado apto a 
executar a atividade.

Na Secretaria da Fazenda sai Ivanor Simon e assume 
Clarinda Von Dentz; na Secretaria de Infraestrutura, sai 
Idemar Guarezi e assume Reges Dallastra; na Secreta-
ria de Esportes, Eliane Bartz deixa o cargo e assume 
Daniela Bergamaski; a secretária da Saúde, Beatriz 
Soares deixa o cargo e assume Alfredo Spier; na Se-
cretaria de Ação Social sai Luci Bernardete Betanim e 
assume Soeli Paris; o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Carlos Grassi também deixa o cargo e as-

sume Paulo Cucarollo; na Secretaria de Educação, Ju-
arez da Silva sai e assume Sandra Dalla Costa; a chefe 
de Gabinete, Eliane Zanotto sai e assume Norberto 
Chemin; o diretor de Esportes, Osmar Von Dentz sai 
e assume Rogério Camara; o diretor Adjunto da Se-
cretaria de Desenvolvimento Urbano, José Juvenardi, 
deixa o cargo e assume Dalmir Machado. Os traba-
lhos seguirão no mesmo ritmo, estilo que caracteriza 
a boa administração migueloestina...

Ministério do Trabalho 
publica medida de 
proteção para trabalho 
em altura

BOM FINAL DE SEMANA!

Governo de São Miguel anuncia mudanças em secretarias
O Prefeito Nelson Foss da Silva anunciou os nomes de alguns secretários e diretores que deixam seus cargos

LIÇÕES DE 
VIDA

Se você quer fazer alguma 
coisa e sente do fundo 

do seu ser que é a coisa 
certa a fazer, faça-a. A 

intuição costuma ser tão 
importante 

quanto os fatos...

O governador Raimundo Co-
lombo encaminhou a mensagem 
539 à Assembleia Legislativa do 
Estado, comunicando o veto de 
criação das áreas metropolitanas 
de Santa Catarina, entre as quais 
estava incluso o nosso município. 
O projeto do deputado estadual 
Mauricio Eskudlark é inconsti-
tucional, segundo a mensagem 
do governador, pois a matéria 
deveria ser de iniciativa do próprio 
Governo. O veto já foi publicado 
no Diário Oficial. Agora cabe ao 
deputado sensibilizar o nosso 
governador para que este tome 
a iniciativa e a matéria tramite 
de acordo com a Constituição.

SÃO MIGUEL NÃO 
SERÁ REGIÃO 
METROPOLITANA

NÃO!

Foi lançado pelo SUPER VIPI 
o tradicional Show de Prêmios. 
Nesta edição como nas ante-
riores será sorteado um veícu-
lo zero Km, além de cinco TV’s 
LCD e muitos outros prêmios, 
cujo objetivo nada mais é que 
presentear sua vasta clientela. 
O prezado Francisco Crestani 
(Chico), empresário arrojado e 
muito carismático, conquistou 
a comunidade regional pela 
sua dedicação em todos os seus 
empreendimentos. Desejamos 
o mesmo sucesso na promoção 
deste ano, como tem aconteci-
do nos anteriores...

VIPI
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Opinião
A/04..................................................................................................

Gestão do Desempenho

Luciane Mozer
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Vista parcial da Vila Oeste em 1945. 

Colaboração: Museu Ruy Arcádio 
Luchesi de São Miguel do Oeste

Você sabia que pode acumular prejuízos se não ficar atento aos va-
lores anunciados e os realmente pagos no supermercado. Uma dica im-
portante é conferir a compatibilidade do preço anunciado na gôndola e 
o valor indicado no visor do caixa.

 Consumidores que notavam irregularidades nos preços das merca-
dorias e se sentiam injustiçados começaram a fazer diversas reclama-
ções nos Procons, em todo o país.  Logo, o órgão intensificou sua fis-
calização e passou a aplicar multas aos estabelecimentos que, além de 
corrigir os valores, foram obrigados a instalar leitores óticos para que 
os consumidores pudessem conferir os valores dos produtos antes de 
passarem pelo caixa. 

Quando o preço no caixa for maior em relação àquele que estava anun-
ciado na gôndola, o consumidor tem o direito de pagar o menor valor. Se 
o cliente perceber a discrepância do valor somente depois de finalizar a 
compra, ele deve procurar o supermercado para que seja estornado o valor 
pago a mais.  Caso haja recusa, o cliente pode entrar com uma reclamação 
no Procon ou entrar com 
uma ação no Juizado Es-
pecial Cível (JEC), pois, de 
acordo com artigo 31 do 
Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC), a oferta e 
apresentação de produtos 
e serviços devem assegu-
rar informações corretas, 
claras e precisas.  

É importante que o 
consumidor saiba quais 
são seus direitos diante 
dessa situação de preço 
diferenciado entre a gôn-
dola e o caixa e exija do 
supermercado a correção  
e que denuncie a prática 
ao Procon. 

SUPERMERCADOS: O QUE FAZER QUANDO O 
PREÇO DA GÔNDOLA É DIFERENTE DO QUE 
APARECE NO CAIXA? 

Divulgação

*Por Paulo Araújo

Como anda o seu desempenho? Você é daqueles 
que fazem acontecer? Transformam seus planos em 
realizações?

Caso você seja uma pessoa, que como a grande 
maioria, tem dificuldades em aprimorar o seu desem-
penho, tenha calma: você não está sozinho neste mundo.

Com empresas exigindo metas cada vez mais 
audaciosas e desafiadoras, alta produtividade e 
quadros mais enxutos não podemos deixar de ficar 
um pouco mais atentos quanto a gestão de nosso 
desempenho, pois as soluções de ontem já não ga-
rantem os resultados de amanhã, afinal tudo está 
sempre em evolução. Aprimore sua performance fi-
cando bem atento aos seguintes pontos.

Cuidado com a equação muito esforço, mas 
poucos resultados. A persistência, sem dúvida, é 
uma grande qualidade, mas tem como prima-ir-
mã a teimosia. De nada adianta ser uma pessoa 
muito esforçada, mas que não atinge os resulta-
dos. Parece ser cruel, mas fique atento e procure 
refletir e perceber se você não está dando murro 
em ponta de faca. Seja prático e pondere: se eu 
não estou atingindo resultados o que pode estar 
errado? Repense sua estratégia, as condições de 
trabalho, avalie se os investimentos feitos são 
suficientes, se tem conhecimento ou competência 

técnica para realizar ou ainda se quero fazer.
Desenvolva sua inteligência comunicativa. 

Nada mais importante do que aprimorar sua ca-
pacidade de se fazer entender com os recursos que 
dispõe. É incrível, mas existe uma relação direta 
de seu desempenho frente a sua capacidade de co-
municação, de compreender os outros e de se fazer 
entender. Comunicação é uma via de mão dupla e 
a relação ganha-ganha deve estar evidente em suas 
ações. Comunique-se com o mundo de uma forma 
pró-ativa, sem julgamentos, tenha uma expressão 
corporal positiva, cuidado como soa as palavras, 
seja gentil. A diferença está nos detalhes de como se 
conduz os relacionamentos.

Tenha metas possíveis e algumas que a princí-
pio pareçam impossíveis. Metas devem ser passíveis 
de atingir, mesmo porque correr o tempo todo atrás 
do pote de ouro e nunca alcançar desmotiva qual-
quer um. Mas sugiro que você tenha guardado nas 
mangas algumas metas de longo prazo, que hoje, 
podem parecer impossíveis, mas que no futuro só 
se tornaram realidade porque foram trabalhadas 
lá no passado. Alguma vez você já teve a impressão 
que depois que tudo está pronto parece ter sido fá-
cil? O importante é desenvolver a sua capacidade 
de visão e realização de curto, médio e longo prazo.

Ninguém é insubstituível, mas posso ser impres-
cindível. Explico: prepare sucessores, desenvolva os 

talentos de sua equipe, esteja pronto para novas 
oportunidades em sua carreira, não fique estagna-
do criando uma relação de amor com o seu cargo. 
Deixe claro que ninguém é insubstituível, mas que 
devemos ser imprescindíveis para o sucesso de nossa 
organização, que agregamos valor ao negócio, que 
estamos comprometidos com os resultados. Para ser 
valorizado é preciso demonstrar o seu valor, ocupar 
o seu espaço, Não fique somente esperando que os 
outros lhe mostrem o caminho é preciso coragem e 
personalidade para criar a própria estrada.

Sinta-se dono do negócio. O seu desempenho 
será muito maior se você se sentir e agir como dono 
do negócio, aja como se tudo isso fosse seu, porque é 
daí que sai o seu sustento e de sua família. Portan-
to nada de falsas juras de amor ao emprego atual, 
mas sim uma relação profissional, ética e de longo 
prazo com seu atual empregador. Neste aspecto é 
importante compactuar com as políticas e cultura 
da empresa, perceber se você se sente à vontade no 
seu trabalho. Caso negativo, procure uma nova fun-
ção ou até um novo desafio profissional. Não existe 
o emprego ideal, sempre haverá a pressão, resistên-
cia ao novo, momentos de crise nos relacionamen-
tos, choque de valores e crenças, tudo isto é normal, 
todos querem o melhor, mas existem maneiras e 
maneiras de como buscar o melhor. O dono busca a 
longevidade do negócio, procura crescer no merca-

do, sabe que tem uma responsabilidade maior para 
com a equipe, clientes, fornecedores e comunidade.

Mensure resultados. Desempenho tem a ver 
com resultados e não só financeiros.O critério de 
comparação deve ser consigo mesmo. Hoje estou 
melhor do que cinco anos atrás? Os critérios cada 
um define de acordo com suas crenças e valores, 
podendo ser financeiro, familiar, profissional, espi-
ritual, relacionamento conjugal ou pessoal, enfim 
aquilo que realmente lhe importa. Nada de baixo 
astral se o desempenho e resultados não forem os de-
sejados, guarde energia para recomeçar. Recomeçar 
não é nenhuma vergonha, agora mais experiente e 
preparado podemos analisar e repensar nossas ati-
tudes percebendo o que podemos e devemos mudar 
ou simplesmente aceitar aquilo que não podemos 
mudar. Tolerância e paciência serão qualidades 
fundamentais neste novo processo.

Cuidar com carinho da gestão de seu desempe-
nho é uma importante ferramenta para não perder 
o foco e melhor administrar seu tempo e energia em 
busca de resultados positivos. Desempenho deve es-
tar aliado não ao que uma pessoa fala, mas sim ao 
que ela faz.

*Paulo Araújo é palestrante e escritor. Autor de 
Motivação - Hoje e Sempre (editora Qualitymark), 
entre outros livros.

No Jornal O Líder 
você tem voz!

Envie reclama-
ções, denúncias, 

sugestões e 
críticas que a 

equipe O Líder 
fará o possível 
para ajudá-lo!

Escreva para nós: leitor@jornalolider.com.br 
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SE A MODA PEGA I
O plenário do Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE) aplicou multa de R$ 
5 mil a uma eleitora de Aracaju/
SE, em função de propaganda em 
favor de uma eventual candidatura 
de Dilma Rousseff à Presidência da 
República antes do período permi-
tido pela legislação eleitoral. O Mi-
nistério Público Eleitoral (MPE) de-
nunciou a eleitora por adesivo em 
seu carro com os dizeres “Agora é 
Dilma”, seguido de símbolo do Par-
tido dos Trabalhadores (PT). Os mi-
nistros consideraram que a eleitora 
desrespeitou a Lei das Eleições que 
estabelece que a propaganda elei-
toral somente pode ser feita a partir 
do dia 06 de julho do ano eleitoral. 
O descumprimento dessa regra su-
jeita o autor da propaganda e o seu 
beneficiário, quando comprovado 
o seu prévio conhecimento, ao pa-
gamento de multa que varia de R$ 5 
mil a R$ 25 mil. 

SE A MODA PEGA II
O relator do processo afirmou 

que a legislação é clara ao proibir 
a propaganda eleitoral antes de 06 
de julho do ano do pleito e que, no 
caso, os dizeres do adesivo do carro 
da eleitora evidenciavam a inten-
ção de promover uma pré-candida-
ta junto a eleitores antes do período 
autorizado pela legislação. Lembrou 
que o TSE não exige, para caracteri-
zar a conduta de propaganda extem-
porânea, o pedido expresso de voto 
ou menção a cargo pretendido, mas 
apenas a promoção, inclusive de 
forma dissimulada, de candidato ou 
pré-candidato junto a eleitores, dan-
do conta que ele seria o mais apto a 
ocupar o cargo público. 

SE A MODA PEGA III
Igualdade significa tratar os iguais 

de forma igual e os desiguais de forma 
desigual. Lembremo-nos bem que 
nessa mesma época o então presiden-
te da República, Lula, fora penalizado 
com apenas R$ 5 mil por, descarada-
mente, fazer (sua) campanha eleito-
ral por meio da gigantesca máquina 
pública. Lamentável, extremamente 
lamentável uma decisão dessas. En-
quanto alguns podem tudo, para ou-
tros, só resta à sola do sapato!

SE A MODA PEGA IV
Entendemos, sim, que aquela 

pessoa (multada) apenas mani-
festou seu desejo. Se conside-
rarmos que para caracterizar a 
conduta de propaganda extem-
porânea não seria necessário 
o pedido expresso de voto ou 
menção a cargo pretendido, mas 
apenas a promoção, inclusive de 
forma dissimulada, de candidato 
ou pré-candidato junto aos elei-
tores, por que não se questiona 
a quantidade enorme de propa-
ganda, principalmente de candi-
datos a reeleição, com obras que 
ainda estão realizando no posto 
de atuais gestores públicos?

SE A MODA PEGA V
No entendimento popular, se 

diz tudo. Se pegarem um cidadão, 
menos avisado, a “máquina” pas-
sa por cima dele feito um trator. Se 
quem infringe a legislação eleitoral 
é o deputado, o senador, o governa-
dor, o presidente da República, nem 
provando que o indivíduo deve ser 
afastado do mundo político ele rece-
be punição adequada. Se a Consti-
tuição e as leis fossem aplicadas aos 
políticos, a credibilidade da justiça 
seria outra. Como a quantidade de 
infratores é tão grande, não há mais 
necessidade de segregação. A puni-
ção é de todos, que temos de convi-
ver com eles, pois os elegemos.

BOA NOTÍCIA

Pessoas com deficiência poderão se benefi-
ciar de uma contribuição menor para a Previ-
dência Social. A Comissão de Assuntos Econô-
micos do Senado aprovou projeto que permite 
que pessoas com deficiência, filiadas ao Regime 
Geral de Previdência Social, se aposentem mais 
cedo. De acordo com a proposta (PLC 40/2010), 
o tempo de contribuição vai variar de acordo 
com o tipo de deficiência: leve (30 anos, no caso 
de homem e 25, mulher), deficiência moderada 
(27, homem e 22, mulher) e deficiência grave 
(25 anos, homem e 20, mulher). 

Quem imaginaria que a anterior decisão da Presidência da 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina, em instalar controle 
biométrico de presença dos servidores daquele órgão, daria re-
sultados imediatos, ou, melhor dizendo, daria algum resultado. 
Pois bem, de acordo com o noticiado, a Presidência daquela Casa 
determinou o desconto dos vencimentos dos servidores dos dias 

e horas de não compa-
recimento ao trabalho. 
Isso é digno de aplausos, 
apesar de que deveria 
ser a ordem natural das 
coisas; porém, em se tra-
tando de “órgão público”, 
essa decisão é inédita. 
Espera-se, sim, que não 
sejam aceitas justificati-
vas esfarrapadas e docu-
mentos forjados, como 
forma de autorizar o pa-
gamento mesmo nesses 
dias e horas de não com-
parecimento ao trabalho. 
Por ora, merece aplausos 
tal decisão. 

PERSONALIDADE DO ANO

A ministra Eliana Calmon, do Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) e do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), foi eleita 
a personalidade do ano pelo “Prêmio Bom Exemplo 2012”. O 
prêmio foi instituído com o objetivo de destacar ações sociais 
que contribuem para a melhoria da qualidade de vida, cida-
dania e respeito às instituições. A referida ministra tem papel 
destacado junto ao CNJ, principalmente quando alardeia, aos 
quatro ventos, da existência de corrupção que também per-
meia o Poder Judiciário. É isso aí, quem tem coragem e planta, 
um dia colhe os frutos! Um bom exemplo a ser seguido.

DIGNO DE APLAUSOS

Mas 
continuamos 

de olho!

............

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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NA HORA
Na “Hora H”, dizem, as “coisas” se definirão na política migueloestina. Nisso 

é o que apostam muitos partidários de algumas agremiações políticas. De certo, 
certo mesmo, somente a candidatura à reeleição do atual prefeito (PT), o que não 
poderia ser diferente e até certo ponto justo (não nos esqueçamos que a “política 
de reeleição” não é herança petista), pois é a única autoridade, expressiva, de seu 
partido, possui a chamada “máquina administrativa” e, como também dizem, 
tem “números” para mostrar suas ações como atual mandatário. É esperar para 
ver. Também não nos esqueçamos que muita indefinição, por parte da maioria dos 
partidos, pode ser sinônimo de indecisão, ou seria de “falta de opção”.

O denominado por seus correligionários como “maior partido” de São Miguel 
do Oeste, em termos de quantidade de filiados, e que já governou esse município 
por vários mandatos, o PMDB, ainda não se definiu em termos de quem será “ca-
beça de chapa”. Ao menos isso (que terá “cabeça de chapa”) já está definido. Ao 
que dizem, aguarda muito mais por uma definição jurídica acerca da “Lei da Ficha 
Limpa”, do que dá vontade de seus filiados ou das insistentes solicitações de outras 
agremiações políticas em compor. Mas essa demora, para seus correligionários, é 
angustiante. Para outros, dizem, até “mata”. Em tempos de indefinição, essa inde-
cisão, para o PMDB, não seria falta de opção; é o que (eles) dizem!

De outro lado, ou talvez no mesmo lado que o PMDB, ao que alguns dizem, e 
em função de “diretivas estaduais” (manutenção da aliança), o PSD estaria (quase) 
definido. Seu presidente já anunciou sua desincompatibilização do cargo público 
que ocupa (va) e é, como o mesmo diz, um dos pré-candidatos do partido; ou me-
lhor dizendo, e como o próprio diz, está na condição de “soldado” do partido. Na 
arte militar, “soldados” estão prontos em compor a linha de frente na batalha. E 
isso é bom, pois tem disposição em lutar. Basta identificar, agora, quem mais estará 
nas fileiras.

O tucanado (PSDB) local está alvoroçado. Pretende alçar voo solo, em alguns 
momentos e, noutros, quer dividir o voo com outro(s) “bando(s) de aves”. Mais de 
um. Ainda não se definiu. Sabe-se que tucanos não são dados em alçar altos voos 
ou em longas distâncias. Quem sabe a natureza não apronta mais uma das suas. O 
tempo dirá. Na Hora H, por uma questão estratégica, acredita-se que os tucanos 
locais depositarão seus ovos em ninhos alheios; mais uma vez, na esperança que 
se multipliquem. Seria a ordem natural das coisas (políticas)!

Os progressistas (PP) estão felizes, politicamente (isso seria fruto de algumas 
dissidências ocorridas recentemente?). E isso é inquestionável, pois já hipotecaram 
seu apoio ao atual mandatário municipal. Dizem que não estariam de “arrasto”, 
mas por vontade própria e ideologia (pode?). Inteligência ou conveniência? Em 
época de “vacas magras”, resultado da prolongada estiagem que nos assola, a pas-
tagem é pequena, fraca e com poucas opções (possibilidades). Ou se divide o que 
existe, cada qual comendo um pouco, ou se pode morrer de fome!

Os trabalhistas do PDT não abrem mão de ser vice, seja com quem estiverem. 
Isso sim é definição, na acepção do termo. O PDT, pelo que dizem seus man-PDT, pelo que dizem seus man-
datários, será vice de algum partido que disputará as eleições locais. Qualquer 
pretensão acima disso seria loucura, sonhar muito, e o PDT sabe disso. Necessita 
revigorar-se e, para tanto, compor a chapa majoritária numa coligação com 
possibilidades de êxito, é o “sonho de consumo” da referida agremiação. Está corre-
to o partido. Tem os pés no chão. Sabe de seu potencial e está consciente que brigar 
por espaço maior poderá reduzi-lo à cinza. 

O DEM, como diz (em) seu (s) mandatário(s), estaria “renovado”, apesar de 
que terá de fazer um expurgo na sua nominata de filiados, pois ainda há muitos 
“lobos em pele de cordeiro” nas suas fileiras, pois muitos aderentes ao PSD ainda 
continuam filiados ao DEM (que agora, ao que dizem seus caciques (PSD e DEM), 
não se misturam). Será preciso, antes, “fazer a prova dos nove” e ver o que restará.  
Independente disso, o DEM diz-se pronto em conversar com todos os partidos, 
apesar de que já rasgou elogios ao PMDB. E, isso pode ser sinal de namoro. Não 
nos esqueçamos que o DEM possui diretiva federal de não coligação com o PT, 
e vice-versa. Então, isso com o PMDB de São Miguel não seria apenas “sinal de 
namoro”. Já seria sinal de “casamento”!

O PR migueloestino, lembram do PR? Não lembram... Refrescando nossa me-
mória, estaria de “cara nova” e nas mãos do atual secretário municipal de Obras. 
E nas mãos do atual secretário de Obras já estaria “alinhado” com o atual manda-
tário municipal. Dizem que tem pesquisas indicando, com facilidade, a feitura de 
um vereador, talvez um dos mais votados. Seria um ressurgimento? Seria a saga do 
PR migueloestino?

PSB, por onde andas e com quem estarás, no futuro? Todos querem saber...

O PCB e o PCdoB pretendem atuar decisivamente nesta eleição. Sempre 
dizem isso. Pergunta-se: desta vez, com quem estarão? É o que (também) todos 
querem saber...

Outro denominado trabalhista, o PTB, está “amorfo”. Corrijam-nos, se estiver-
mos errados.

O PV diz-se estruturado em São Miguel do Oeste. Também seria uma aposta?  
Aguardamos contato!

O governador de Santa Cata-
rina, Raimundo Colombo, foi ca-
tegórico e vetou a criação das re-
giões metropolitanas no Estado. 
Entre os vetos, está a Região Me-
tropolitana do Extremo Oeste. A 
emenda que dava este status a 
microrregião de fronteira, de au-
toria do deputado estadual Mau-
rício Eskudlark (PSD) e aprovada 
pela Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (Alesc), foi vetada 
pelo governador.

Colombo entende que a cria-
ção da região metropolitana exi-
giria a criação também de uma 
nova estrutura administrativa, 
aumentando assim os custos 
para o Estado. Além disso, a ini-
ciativa teria que partir do Gover-
no do Estado e não da Alesc.

Na mensagem número 539, 
publicada na terça-feira (27) no 
Diário Oficial do Estado, o gover-
nador Raimundo Colombo co-
munica à Assembleia Legislativa 
que vetou também a instituição 

das regiões metropolitanas de 
Florianópolis, Vale do Itajaí, Alto 
Vale do Itajaí, Norte/Nordeste 
Catarinense, de Lages, Foz do 
Rio Itajaí, Carbonífera, de Tuba-
rão e de Chapecó.

O deputado estadual Neodi 
Saretta (PT) afirmou que o veto 
do governador sobre a criação 
das Regiões Metropolitanas em 
Santa Catarina faz referência a 
inconstitucionalidade, tendo em 
vista que, segundo entendimen-
to do Governo, projetos dessa 
natureza devem partir do pró-
prio Governo. 

Saretta também falou tam-
bém sobre a criação da Região 
Metropolitana do Contestado. 
“Estamos estudando a forma 
que isso será apresentado, se 
será através de projeto de lei 
pela Assembleia Legislativa ou 
solicitar para o Governo nos 
enviar. Se der entrada agora, se-
gundo entendimento do Gover-
no, seria inconstitucional". 

Colombo veta criação de regiões 
metropolitanas em Santa Catarina

EXTREMO OESTE

Divulgação

O deputado Mauricio Eskudlark (PSD) já está se mobilizan-
do contra o anunciado veto. Eskudlark entende que o projeto não 
cria despesa, mas apenas adéqua os municípios aos benefícios 
previstos em legislação federal para as regiões metropolitanas. “O 
Governo Federal abrandou o conceito de região metropolitana, 
como forma de tratamento igualitário a todos os municípios, que 
poderão ter acesso mais rápido, principalmente a recursos federais 
para obras de infraestrutura e saneamento, diminuição da tarifa 
telefônica e aumento do teto para financiamento da casa própria”.

O deputado disse que já conversou com o governador, que 
determinou estudos sobre o assunto e a possibilidade de encami-
nhar um projeto de origem governamental para regularizar a situ-
ação, até porque existe ainda a proposta na Assembleia da criação 
de mais uma região metropolitana, a do Contestado, reunindo 45 
municípios do Meio Oeste.

As lideranças das duas regiões, Extremo Oeste e Meio Oeste, 
também serão mobilizadas para pressionar o Governo do Estado a 
enviar novo projeto para apreciação da Assembleia, iniciativa que 
também já ganhou o apoio dos deputados Neodi Saretta (PT) e do 
presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), Romildo Tit-
ton (PMDB).

Eskudlark se mobiliza contra o veto

São Miguel do Oeste

O secretário de Desenvolvimento Regional de São Mi-
guel do Oeste e presidente do Partido Social Democrático 
(PSD)de São Miguel do Oeste, Wilson Trevisan, anunciou 
nesta semana a saída do cargo de secretário. Trevisan tam-
bém se colocou à disposição do Partido para as Eleições 
2012. A decisão foi tomada na última semana após conver-
sa, em Florianópolis, com o presidente do PSD de Santa 
Catarina, o deputado estadual, Gelson Merísio. 

O afastamento deve ocorrer nas próximas semanas, 
sendo que Trevisan tem até o dia 06 de abril para deixar 
o cargo. “Estou me colocando à disposição do partido, 

mas isso não significa que vou ser o candidato do PSD. 
Estamos em conversação e temos outros nomes tam-
bém indicados”, declara.

Nos próximos dias será anunciado quem assumirá 
o cargo na SDR de São Miguel do Oeste. Segundo in-
formações do deputado estadual, Gelson Merísio, será 
realizada uma reunião com a base aliada do atual do 
Governo do Estado, onde as licenças e novos nomes 
para os cargos de secretários Regionais do Estado serão 
discutidos, já que a data do afastamento será a mesma 
para todos. 

Trevisan anuncia afastamento da Secretaria Regional

nahorah@jornalolider.com.br

Divulgação
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Em São Miguel do Oeste, a variação de preço do mesmo produto em 
supermercados diferentes chega a R$ 13

Pesquisa de preços faz a 
diferença nas compras de Páscoa

Páscoa é sinônimo de mesa cheia, ovos de 
chocolate, colombas e peixes na Sexta-feira da 
Paixão. Porém, na hora das compras vem o sus-
to. Além dos impostos, que chegam a 40% em 
alguns produtos, a diferença de preços de um 
supermercado para outro é exorbitante. 

Em São Miguel do Oeste, o mesmo ovo de 
chocolate chega à diferença de R$ 13, em pes-
quisa realizada em três supermercados. Como 
exemplo: ovo de 500 gramas da Lacta – R$ 49,90 
em um mercado, R$ 39,88 em outro e R$ 36,60 
no terceiro. Os chocolates artesanais também 
podem ser uma opção de economia, custando 
R$ 30 um ovo de 500 gramas.

ESTIMATIVA DE VENDAS
As vendas de produtos ligados à Páscoa em 

supermercados da região devem ser maiores do 
que o ano passado. De acordo com o vice-presi-
dente Regional da Associação Catarinese de Su-
permercados (Acats), Eulo Centenaro, a expec-
tativa dos supermercadistas é de um aumento 
de 3 a 4% no Extremo Oeste, devido à estiagem 
que assola a região. Em outras regiões do Estado 
a expectativa é maior. 

Conforme Centenaro, os produtos mais 
procurados neste período são peixes e ovos de 
chocolate. “São enlatados e sardinhas, mas o 
peixe in natura é o mais procurado. Os ovos de 
Páscoa são os que mais vendem, mas toda a li-
nha de chocolates, como os bombons e barras, 
tem grande procura nessa época”, destaca.

Centenaro explica que os consumidores 
não estão muito empolgados para as compras, 
e devem esperar para a última hora. “A procura 

nesta semana está bem calma. O consumidor 
sabe que na última hora o preço baixa e já é 
tradicional deixar a compra para os últimos 
dias”, enaltece.

Os produtos, segundo o vice-presidente, 
tiveram um pequeno reajuste do ano passa-
do para este ano. Porém, sobre a diferença de 
valores nos mesmos produtos em diferentes 
estabelecimentos, a orientação é pesquisar os 
melhores preços. “O que vale é pesquisar. Tem 
gente que joga a margem de lucro maior agora 
para depois liquidar. Tem outro que mantém os 
preços. Para quem comprar agora, vale a pena 
pesquisar mesmo. Nos últimos dias, a tendência 
é baixar os preços”, enfatiza. Na região a média 
de gasto com chocolates na Páscoa fica entre R$ 
50 e R$ 100 por família.

PISCICULTURA
Até o tradicional peixe da Semana Santa 

está ameaçado pela estiagem que atinge 112 
cidades de Santa Catarina. De acordo com o 
pesquisador da Epagri de Chapecó responsável 
pela área de piscicultura, Jorge de Matos Casaca, 
as perdas variam entre 30% e 40% na região Oes-
te, responsável por 25% da produção estadual. 

As perdas devem somar entre 2,1 mil e 2,8 
mil toneladas. O pesquisador da Epagri explica 
que a falta de chuva baixou o nível dos açudes 
e, pela redução do espaço, os peixes não se de-
senvolveram. Além da perda de volume, 30% 
dos 10 mil piscicultores do Oeste nem vão reti-
rar os peixes para não ficar com o reservatório 
de água vazio. As perdas são maiores nas espé-
cies de carpas. 

Pesquisa de preços é sinônimo de economia nas 
compras de Páscoa em São Miguel do Oeste

Keli Fernandes/ O Líder

Projeto reduz 
tempo de 
contribuição para 
dona de casa se 
aposentar

Previdência

A Comissão de Assuntos Eco-
nômicos do Senado aprovou, neste 
mês de março, um projeto de lei para 
reduzir o tempo de contribuição das 
donas de casa à Previdência Social 
para fins de aposentadoria. O projeto 
é voltado às mulheres de baixa renda 
que se dedicam exclusivamente ao 
trabalho doméstico. Como baixa ren-
da, o projeto define as pessoas com 
renda familiar de até dois salários mí-
nimos mensais. Além disso, as donas 
de casa precisam estar inscritas no 
Cadastro Único para Programas So-
ciais do Governo Federal.

Atualmente, o tempo mínimo de 
contribuição para aposentadoria das 
donas de casa é de 15 anos. Pelo texto, 
esse período pode ser reduzido para 
dez ou cinco anos, a depender do ano 
em que a dona de casa passou a con-
tribuir para a Previdência e do ano 
em que ela passou a ter as condições 
necessárias para pleitear o benefício.

O projeto seguiu para a Câma-
ra dos Deputados. Se for alterado, o 
texto voltará ao Senado Federal para 
revisão.

As donas de casa já conseguiram, 
recentemente, o direito de contribuir 
com um valor menor para a Previ-
dência. Desde o ano passado, a con-
tribuição passou para 5% do salário 
mínimo, que corresponde a R$ 31,10.
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Lançamento
A L.F.Caminhões, revendedora de caminhões  e ônibus VW/MAN Volkswagen para a 

região, lançou na última quinta-feira (29), em evento realizado em sua sede em Chapecó, 
as novidades para sua linha de caminhões. Foram apresentados a linha Delivery e Cons-
telattion, as quais atendem as novas normas de emissão de poluentes do país, o Proconve 
P-7 em vigor desde  janeiro deste ano. 

Segundo estudo feito pela consul-
toria BDO RCS, a carga tributária 

para um peixe, bacalhau ou uma colomba 
pascal, chega a 21,25%. Ou seja, a cada R$ 
50 gastos com a carne, cerca de R$ 10 vão 
para os impostos.

Os ovos de chocolate registram alíquo-
ta de 26,25%. Nesse caso, de um ovo de R$ 
40, R$ 10,60 seriam impostos.

Se a comemoração em família for re-
gada a um bom vinho, 41,25% do preço 
será referente a impostos. Em uma garra-
fa de R$ 30, o consumidor paga mais de 

Produtos de Páscoa têm 
impostos de mais de 
40%, diz consultoria

Divulgação

Divulgação

R$ 12 em impostos.
No levantamento, realizado no Estado 

de São Paulo, foram considerados os tri-
butos indiretos, que repercutem no preço 
final dos produtos: ICMS, IPI, Pis e Cofins. Além da prorrogação do IPI menor para 

a linha branca, Mantega também anunciou 
que serão reduzidas as alíquotas do impos-
to incidente sobre toda a linha de móveis, 
de 5% para 0; de laminados, de 15% para 0; 
papel de parede, de 20% para 10%; e de lumi-
nárias e lustres, de 15% para 5%.

O ministro da Fazenda, Gui-
do Mantega, anunciou na última 
segunda-feira (26) que a redução 
do Imposto sobre Produtos In-
dustrializados (IPI) sobre os pro-

dutos da linha branca – como geladeiras, 
fogões e máquinas de lavar – será prorro-
gada até junho. A medida, anunciada em 
dezembro de 2011, valeria apenas até o 
final deste mês.

A Associação Catarinense dos Produ-
tores de Vinhos Finos de Altitude (Acavitis) 
tem 18 associados de três regiões viníferas. 
Para Leonidas Ferraz, da Monte Agudo, de 
Videira/SC, seria importante o consumidor 
brasileiro dar uma atenção maior ao produto 
do país, especialmente ao catarinense, que 
está despontando, tanto no mercado interno 
quanto no exterior. O boom dos vinhos finos 
começou no início dos anos 2000 e cada 
empresa investiu no mínimo R$ 3 milhões em 
vinhedos e demais processos. Entre os empre-
endedores no setor estão líderes de grandes 

grupos empresariais como Wandér Weege, 
da Malwee (Vinícola Pericó) e Dilor Freitas 
(falecido em 2004) da Cecrisa Revestimentos 
Cerâmicos (Vinícola Villa Francioni); médicos 
como Ernani Garcia, do Hospital de Olhos de 
Florianópolis (Vinícola Abreu Garcia) e Leoni-
das Ferraz (Vinícola Monte Agudo); agrope-
cuarista como Maurício Grando (Vinícola 
Villaggio Grando), agricultor como Everson 
Suzin (Vinícola Suzin), ex-executivo interna-
cional como Walter Kranz (Vinícola Kranz), 
cooperativistas como os sócios da Sanjo e jor-
nalista, como Acari Amorim (Quinta da Neve). 

Vitivinicultura em SC

IPI – IIIPI – I

A Macodesc Construtora e Incorporadora, em-
presa migueloestina fundada pelo engenheiro Paulo 
César Stürmer, que atua no mercado imobiliário sul 
brasileiro de construção civil e pública há 25 anos, 
entregou mais um empreendimento no Centro de 
Balneário Camboriú, o Edifício Mont Saint Michel. 
Ainda neste mês estará entregando o Residencial Rio 
d’Oro, em Mondaí. Seu último lançamento é o edifí-
cio Plaza Viena, no Centro de São Miguel do Oeste.

25 anos

A falta de profissionais no ramo da construção 
civil dificulta a construção de 60 casas populares 
no Conjunto Habitacional Vila Nova, em São Mi-
guel do Oeste, conforme afirmou o prefeito Nelson 
Foss da Silva. A demanda por profissionais da 
área ocasionou readequar os contratos firmados 
entre os beneficiários e a cooperativa Mista de 
Profissionais Autônomos e Comércio de Materiais.

Quem está interessado em fazer cursos técni-
cos no Estado conta com milhares de alterna-
tivas nas principais cidades catarinenses pelo 
Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técni-
co e Emprego, oferecido pelo Governo Federal 
em parceria com a Secretaria de Estado de 
Educação e instituições de ensino técnico como 
o Senai, Senac, IF-SC e o Centro de Ensino Pro-
fissional do Estado (Cedup). Somente no Senai 
do Estado são mais de 10 mil vagas. Com tantas 
opções, incluindo a área de serviços, contem-
plada pelo Senac, só não estuda quem não quer.

O aumento do salário mínimo, que passou de R$ 
545 para R$ 622 em 1º de janeiro, não resultou 
em aumento do consumo, nem na quitação de 
dívidas. A suspeita da Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas (CNDL) é que esse di-
nheiro adicional no bolso do trabalhador foi 

usado no pagamento de impostos que come-
çam a ser cobrados no início do ano, como o 
Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU).

O Interleite Sul 2012 (3º Simpósio sobre a Pro-
dução Competitiva de Leite), o maior evento 
do setor lácteo na região que mais cresce em 
produção de leite no Brasil, deverá reunir 1.000 
profissionais da área, no período de 03 a 05 de 
abril, em Chapecó, e discutirá um tema de van-
guarda: o emprego da nutrição de precisão em 
busca de maior eficiência alimentar com míni-
mo impacto ambien-
tal, com a palestra 
do pesquisador da 
Embrapa Pecuária 
Sudeste, Alexandre 
Pedroso, no dia 04 
de abril. Atualmente 
Alexandre desen-
volve trabalhos em 
nutrição de bovinos, com ênfase em manejo 
alimentar em sistemas intensivos de produção 
(pasto e confinamento), eficiência de uso de 
nutrientes e redução do impacto ambiental.

Hoje, o modelo de agricultura familiar atinge 
cerca de 180 mil famílias, o equivalente a mais 
de 90% da população rural catarinense. O 
setor agrícola representa 12,8% do PIB cata-
rinense e as atividades do agronegócio con-
tribuem com cerca de 20% do PIB estadual. 

Falta de mão de obra na 
construção civil

Cursos técnicos em São 
Miguel do Oeste e região

Para onde foi o 
aumento do salário mínimo?

Nutrição de precisão para 
bovinocultura leiteira

Agricultura familiar forte em SC
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A oportunidade do negócio surgiu em 
uma viagem quando Volmir Antonio Meot-
ti, proprietário da Dipães, viu a chance de 
crescer em um novo segmento, Pães Ultra-
congelados. Pouco a pouco com ajuda da fa-
mília a atividade foi se desenvolvendo. Hoje 
com nova unidade industrial localizada em 
Paraíso, comemora o sucesso e solidez no 
mercado e continuam fazendo planos para 
o futuro, fazer da Dipães uma empresa refe-
rência em alimentos panificados, qualificar 
e oferecer uma vida melhor a todos que fa-
zem parte da empresa. 

Jornal O Líder - Volmir Meotti como e 
quando você iniciou neste ramo?

Durante uma viagem em 2002, numa feira 
supermercadista conheci este projeto de pães 
ultracongelados. Sua implantação perdurou 
em um ano para conseguirmos ajustar. Por 
não ter dinheiro para construir um barracão, 
colocamos as máquinas junto ao depósito do 
mercado da família, e ali mesmo começamos 
a fazer os pães. Minha cunhada que entendia 
um pouco de pão era a responsável. Eu, meu 
pai, minha mãe e meu irmão éramos os aju-
dantes nas horas vagas da atividade no mer-
cado. Por ser uma das primeiras empresas de 
pão congelado do Brasil não tínhamos a quem 
recorrer para buscar conhecimento. Depois 
de ter conseguido a formulação correta, con-
tratamos um padeiro e mudamos de local, na 
sala comercial em frente ao mercado. Em 2003 
lançamos o pão francês produzido com adição 
de fécula de mandioca, novidade no mercado.

Em outubro de 2004 foi a nossa primeira 
participação em feira da Associção Catari-
nense de Supermercados (ACATS), na Feira 
Supermercadista de Santa Catarina em São 
Miguel do Oeste, onde ficamos conhecidos 
no mercado e a Dipães lançava o seu maior 
voo. Em 2006 fui a Alemanha em uma feira de 
panificação e fazer visitas técnicas em várias 
indústrias de pão de onde trouxe vários co-
nhecimentos que estão sendo aplicados até 
hoje.

Em 2008 lançamos o primeiro pão francês 
do Brasil produzido com vitaminas do com-
plexo B e PP, mais uma novidade no mercado. 
Em 2008 mudamos a logomarca da empresa, 
mantendo o mesmo nome, mas trazendo 
uma forma moderna e dedicada à saúde.  Em 
2008 também construímos uma nova indús-
tria a qual produz a linha de pães assados, 
o sucesso foi muito maior do que nós preví-
amos. Em 2009 iniciamos o projeto para im-
plantação da nova unidade industrial da Di-
pães, que foi inaugurada no dia 06 de janeiro 
deste ano na cidade de Paraíso.

Jornal O Líder - Quais eram as dificulda-
des encontradas?

Por esse segmento ser pioneiro no Brasil, 
não tínhamos muito a quem recorrer, seja no 
campo de desenvolvimento de formulações 
quanto de maquinários e matéria prima. Tudo 
ainda era muito novo. 

Jornal O Líder - Na visão de vocês falta 
alguma coisa para melhorar ainda mais os 

negócios, política econômica, infraestrutu-
ra, mão de obra?

 Sim, falando da nossa região, precisamos 
urgente da duplicação das BR 163 e BR 282, 
ativar a linha aérea no aeroporto e uma ferro-
via  para que  possamos ter uma logística me-
lhor e mais barata, assim podemos ser mais 
competitivos junto aos grandes mercados 
consumidores. Ter uma política mais justa, 
hoje se cobra muito dos que trabalham e se dá 
muito a quem não produz.

Jornal O Líder - Qual o seu segredo para 
o sucesso?

Trabalhar com dedicação, ética e estar 
sempre junto a todos os detalhes do seu negó-
cio. Fazer o que você gosta, o que 
você ama. Só assim você fará bem 
feito e o resultado é o sucesso.

Jornal O Líder - Analisando 
a caminhada até aqui, você fa-
ria algo diferente no passado?

Não, pois todas as minhas 
decisões foram válidas para che-
gar onde estou. Por mais que 
existam os erros, eles foram ne-
cessários para o aprendizado. 
Pois muitas vezes temos que 
errar e perceber nossos erros 
para então fazer de uma ma-
neira melhor.

 
Jornal O Líder - E, para o 

futuro, quais os planos?

 Fazer da Dipães uma empresa referência 
em alimentos panificados, qualificar e ofere-
cer uma vida melhor a todos que fazem parte 
da empresa. 

Jornal O Líder - Qual o diferencial que 
vocês buscaram para atrair os clientes?

Fazer algo diferente e principalmente vol-
tado ao bem mais precioso que é a nossa saú-
de. Procuramos ter uma dedicação forte com 
produtos que prezam o bem alimentar. Prova 
disso, por exemplo, é o Pão Frances Vitamina-
do e o Pão 12 Grãos.

Entrevista 
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Volmir Antonio Meotti - DIPÃES
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“Trabalhar com dedicação, ética e estar 
sempre junto a todos os detalhes do seu 
negócio". Volmir Meotti
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E por fim, obrigado por seu pres-
tígio, receptividade e leitura. Esta é 
nossa apresentação. Vamos nos habi-
tuar a um encontro para a leitura nos 
sábados, primando sempre pela quali-
dade, veracidade dos fatos, seriedade 
da informação. É nossa proposta. E 
desde já, obrigado pela acolhida, em 
São Miguel e região!

ESTAMOS CHEGANDO!

Um antigo sonho se torna, 
portanto, realidade. A edição nú-
mero um do O Líder, que o leitor 
está apreciando neste momento, 
se traduz na realização de um 
antigo projeto dentro do Sistema 
103 de Rádios. Projeto que diga, 
data de mais de uma década atrás. 
Começou por Maravilha, agora 
chega a São Miguel do Oeste. E O 
Líder chega com toda a estrutura 
que já dispúnhamos nas emissoras 
do Sistema 103. Uma estrutura 
sólida, adequada a modernidade 
de nossos dias. Equipe com-
petente e experiente. Começa 
desde a estrutura física da linha 
editorial, passando por excelen-
tes equipamentos, impressão em 
moderno parque gráfico e por fim, 
valorizando mais do que nunca 
o profissional do jornalismo, da 
comunicação. Assim se faz um 
bom periódico. Unindo profissio-
nais e fatos, valorizando a verdade, 
prezando a imparcialidade. 

SISTEMA 

Caro leitor: é um momento histórico para a 
comunicação migueloestina. A mídia impres-
sa ganha mais um veículo informativo. O Jornal 
O Líder apresenta sua primeira edição. E chega 
para somar, todavia, não para ser apenas “mais 
um”. Nossa proposta de trabalho é um jornalismo 
investigativo, imparcial, desatado de compro-
missos com pessoas ou siglas, mas sim, compro-

missado principalmente com a verdade. Estamos 
trazendo para São Miguel do Oeste um jornal 
diferente. Com vontade e opinião própria. Com 
estrutura moderna, com layout de impressão 
condizente com a realidade dos tempos. Com 
capa informativa e sem mídia publicitária. Com 
classificados grátis. E também, sem vínculo par-
tidário com ninguém. Esta é a nossa propos-

ta. Queremos, desde já, agradecer a acolhida. 
Hoje, o leitor está conhecendo não apenas nos-
so trabalho, mas nossa proposta nesta primeira 
edição. Jornalismo abrangente e regional, com 
tiragem de cinco mil exemplares, que fará com 
que o leitor se acostume, nas manhãs de sába-
do, a começar o dia lendo um bom informativo. 
Desde já, obrigado pela acolhida.

Keli Fernandes/O Líder

SÃO MIGUEL DO 
OESTE COMPORTA 
MAIS UM VEÍCULO

São Miguel do Oeste é o município 
pólo do Extremo Oeste catarinense. E 
sua população merece esta novidade. O 
Líder não vem simplesmente para “fa-
zer concorrência” ao já existente. Nossa 
preocupação não é com quem já está no 
mercado. Mas sim nossa preocupação é 
fazer o melhor. A edição inicial, com cin-
co mil exemplares, é o indicativo do tra-
balho a se fazer. Concorrência não ame-
dronta. Concorrência merece respeito. E 
principalmente, respeitar é não falar mal, 
respeitar o trabalho do semelhante. Esta é 
nossa proposta.

O COMENTÁRIO 
DO DIA NAS 
PÁGINAS DO 
JORNAL

Tenho imensa alegria com a 
repercussão, à resposta do ouvinte 
com o comentário que apresenta-
mos diariamente no Sistema 103 
de Rádios. Desta vez, poderemos 
trazê-lo também para as páginas 
do jornal. Ou seja, dependendo 
do interesse público, poderemos 
trazer para este espaço assun-
tos semelhantes aos abordados 
no rádio. Assunto relevante 
também poderá ser publicado, 
para atingir ainda mais com a 
informação o público regional.

SEM VÍNCULOS

São Miguel e região estavam habituados a vincular periódicos já existentes a si-
glas políticas. O jornal X tem vínculo com tal partido, o outro com aquele partido, 
e assim por diante. Criar um jornal desvinculado e descompromissado com este 
tipo de situação nos coloca à vontade justamente para poder escrever sem que 
haja comprometimento, e principalmente, que não se precise sair em defesa desta ou 
daquela sigla. Todavia, ouvir os dois lados da informação é compromisso básico de um bom jornalismo. Também é compromisso 
não agredir, não denegrir, não distorcer fatos para que ninguém seja prejudicado. E para que o leitor fique informado sabendo de 
forma isenta a notícia, é o procedimento que nossa linha editorial irá adotar. Imparcialidade, com a verdade publicada, com respeito 
ao leitor, e também aos fatos. Enfim, caro leitor, esta é a essência de nosso trabalho. Você já sabe quem somos, de onde viemos, e qual 
nossa proposta.

103 DE 
RÁDIOS

OBRIGADO
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Lixo, esgoto, moradias pre-
cárias. Em meio a essas cir-

cunstâncias, estão olhares tristes, 
porém esperançosos, de centenas 
de pessoas que residem na comu-
nidade Nossa Senhora das Graças, 
mais conhecida como favela Serra 
Pelada, em São Miguel do Oeste. 

Para quem vive alheio aos pro-
blemas das mais de cinquenta fa-
mílias que residem no local, chegar 
à favela é de fato se deparar com 
uma realidade degradante. Esgoto 
a céu aberto contrasta com os pés 
descalços das crianças. Um cheiro 
terrível desse mesmo esgoto se mis-
tura com o do almoço sendo pre-
parado. Enquanto um toma banho 
“de bacia” em um banheiro impro-
visado, o vizinho degusta tranqui-
lamente o seu chimarrão. Em outra 
residência, sem água encanada, a 

mesma água armazenada em bal-
des é utilizada para cozinhar e para 
a higiene pessoal. Muitas casas es-
tão escoradas, em um risco iminen-
te de desabar. Outras estão cobertas 
por lonas, na tentativa, muitas vezes 
frustradas, de conter as inúmeras 
goteiras e proteger seus bens. Ruas 
não existem, carros não entram e a 
correspondência deve ser pega na 
rua. “A gente diz que mora na fave-
la e vai esperar a entrega lá na rua”, 
conta o morador e líder da comuni-
dade, Edemar da Cruz.

É dessa forma, as margens da 
sociedade, que estas pessoas es-
peram pelas mais de 60 casas po-
pulares prometidas pelo Governo 
Municipal há cerca de quatro anos. 
Estão, nestas casas, a esperança de 
uma vida melhor, mais digna e de 
qualidade. 

A idosa Nair Bandeira, de 66 
anos, recebe, em sua humilde casa 
de tábuas gastas, os visitantes sem-
pre com um belo sorriso no rosto 
e uma simpatia contagiante, algo 
não esperado de alguém que vive 
em lugar tão abandonado pela so-
ciedade. O rosto, marcado pelo 
tempo, demonstra a esperança em 
se mudar para a sua tão sonhada 
“casinha”. “Eles prometeram e esta-
mos esperando. Falaram para gente 
não arrumar nada nas nossas casas, 
que já estão caindo. Se ninguém ti-
vesse prometido a gente ia ajeitar o 
que é nosso. Falaram que no Natal 
estaríamos na casa nova. Tem gente 

daqui que já morreu esperando por 
essas casas”, enfatiza. Apesar do ca-
pricho, do assoalho bem encerado 
e do pátio bem varrido, a casa da 
dona Nair está prestes a desabar, já 
estando escorada no barranco.

Os poucos móveis da casa de 
Jurema Coral estão se deterioran-
do devido à exposição à umidade, 
chuva e calor. Sete pessoas, sendo 
três crianças, vivem na casa de três 
cômodos que está caindo. Uma das 
paredes já desabou, o telhado está 
torto e os buracos do chão estão co-
bertos por pedaços de antigas for-
rações. Conforme a moradora, em 
dias de chuva e frio a situação piora 
e o medo de um acidente é constan-
te. Na casa não há banheiro, chu-
veiro ou água encanada. A energia 
elétrica chega por meio de uma ex-
tensão, puxada de um vizinho. “Não 
podemos fazer nada, vamos levan-
do. A casa nova é esperança de vida 
melhor, de mais conforto. Temos 
medo de viver assim, de doenças ou 
acidentes, mas o que vamos fazer? 
Estamos esperando”, lamenta.

Especial 
A/12..................................................................................................

Tristeza e esperança. Sentimentos tão distintos se misturam 
em cada um dos moradores da favela Serra Pelada, que 
esperam há quatro anos pelas suas tão sonhadas “casinhas”

A espera pela 
DIGNIDADE 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Fotos: Débora Ceccon/O Líder

"Eles prometeram 
e estamos 

esperando".
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Especial 

A espera pela 
DIGNIDADE 

SÃO MIGUEL DO OESTE

As tais casas populares foram anuncia-
das entre os meses de outubro e novembro 
de 2010 pela Prefeitura de São Miguel do 
Oeste, como forma de remover às famílias 
que residem na favela, que está instalada em 
uma área de preservação permanente.

Na época, após a assinatura do convê-
nio com a Caixa Econômica Federal, no va-
lor de mais de R$ 900 mil, a Administração 
Municipal solicitou aos moradores para que 
não fizessem nenhum tipo de reparo nas 
casas e barracos, bem como que tivessem 
paciência, que até o mês de junho deste ano 
seriam removidos para as casas novas.

Depois de anos de espera, as famílias da 
Serra Pelada tiveram a esperança renovada 
com o início das obras no loteamento Vila 
Nova II. Porém, a alegria durou pouco. Mal 
começaram as construções e os alicerces de 
33 casas foram demolidos (01). A justificati-
va, a construção inadequada, sem nenhuma 
estrutura. Para o morador Edemar da Cruz, 
(02) a esperança se desfez mais uma vez. 
“Nós avisamos que aquilo estava errado. Eu 
vi como estava sendo construído e fui na 
Prefeitura reclamar, mas eles esperaram co-
meçar mais de 30 casas para ver o problema. 
Parece que foi pra atrasar ainda mais a nossa 
mudança”, lamenta.

Segundo o morador, o prazo de entrega 
das casas era para junho de 2012, porém 
em uma nova reunião, foi informado que a 

conclusão das obras é para o segundo se-
mestre. Das 60 casas, oito foram iniciadas 
no loteamento Vila Nova I, mas também 
não foram concluídas. Conforme o mora-
dor, pelos menos essas oito poderiam ser 
concluídas e, as famílias em situação mais 
crítica, acomodadas. 

No dia da demolição dos alicerces, em 
29 de fevereiro, o prefeito Nelson Foss da 
Silva, recebeu a imprensa e disse que as 
obras foram interrompidas assim que ve-
rificados os problemas na fundação das 
casas. “Não interrompemos as obras por 
falta de pagamento, mas evidente que não 
vamos pagar por uma obra que não tenha 
qualidade”, manifestou.

Com relação aos prejuízos, já que a es-
trutura inicial de 33 casas foi totalmente 
inutilizada, o prefeito afirmou que a respon-
sabilidade é da empreiteira, contratada pela 
Crehnor, que foi escolhida para ser a agência 
financiadora das obras. Nas oito casas cons-
truídas anteriormente e com obras em fase 
de conclusão, conforme o prefeito Nelson, 
não foram constatadas irregularidades.

No dia 15 de março, uma nota, assina-
da pelo prefeito Nelson, chegou à impren-
sa, onde foi reafirmado que o trabalho para 
construção das casas populares do conjun-
to habitacional Vila Nova II deveriam reini-
ciar em breve. Segundo a nota, em reunião 
realizada entre o Município, Cooperativa 

Mista de Profissionais Autônomos e Co-
mércio de Materiais e a Crehnor, as partes 
chegaram a um acordo para dar continui-
dade às obras. O prefeito explicou que pelo 
acordo firmado, a cooperativa terminará 
as oito casas em fase final de conclusão e 
construirá mais 13, totalizando 21 casas 
(03). As 39 unidades restantes serão exe-
cutadas por outras empresas a serem con-
tratadas pelos beneficiários. “Acredito que 
este acordo firmado, põe fim a polêmica 
gerada em torno da decisão tomada pelo 
município de ordenar a demolição da base 
de algumas unidades que já estavam em 
construção e garante agora, a continuidade 
das obras para atender as famílias benefi-
ciadas”, conclui. 

Para os moradores da Ser-
ra Pelada, as casas em estado 
degradante e o lixo acumulado 
são pequenos detalhes perto do 
maior problema – o esgoto a céu 
aberto. O grande receio é de do-
enças, principalmente nas crian-
ças. 

Para o morador Rogério Bue-
no, enquanto as casas não ficam 
prontas, viver na favela, em meio 
ao esgoto, se tornou insupor-
tável. A casa de Rogério fica do 
lado do banheiro comunitário, 
construído há anos e hoje com-
pletamente degradado, de onde 
vaza parte do esgoto. Outro va-
zamento é na parte alta da favela 
e que escorre pelos passeios de 
toda a comunidade. Alguns mo-
radores já abandonaram seus 
barracos devido ao chorume que 
infesta os ambientes. Conforme 

o morador, os vazamentos apare-
ceram há mais de dois meses e, 
desde então, inúmeras reclama-
ções foram feitas, mas ninguém 
apareceu para resolver o proble-
ma. “Eu fui na Prefeitura recla-
mar. Eles passaram por aqui, de-
ram uma olhada e foram embora. 
Fui na Prefeitura mais uma vez e 
me mandaram pegar um pedaço 
de cano em uma loja de constru-
ção. O que é que a gente faz com 
dois metros de cano nessa situa-
ção”, questiona.

Sobre o esgoto na favela, os 
moradores não foram atendidos 
nas suas reclamações. Em con-
tato com a Prefeitura de São Mi-
guel do Oeste, não obtivemos a 
informação de quem seria o res-
ponsável pela situação e o setor 
competente para resolver o pro-
blema.

O ponto crítico

ENTENDA O CASO 01

03

02

O prefeito explicou que pelo 
acordo firmado, a cooperativa 

terminará as oito casas em fase 
final de conclusão e construirá 
mais 13, totalizando 21 casas.

Fotos: Débora Ceccon/O Líder

Serviço

O QUÊ:  Casa populares em São Miguel 
do Oeste para remover famílias que 
residem na favela.

QUANDO:  Outubro e novembro de 2010

RECLAMAÇÃO: Moradores da Favela 
Serra Pelada aguardam casas prometi-
das há quatro anos.
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PREZADO 
LEITOR

A importância da mídia para a 
saúde da população não deve ser 
subestimada, já que ela é uma das 
principais fontes de informação sobre 
saúde. O conteúdo divulgado influen-
cia comportamentos e a coluna Me-
dicina e Saúde do Jornal O Líder quer 
influenciar positivamente, sempre vi-
sando a melhora na qualidade de vida, 
o alerta a vários tipos de problemas, 
assim como a prevenção em todos os 
seus sentidos.

O objetivo é pautar pela ética, res-
ponsabilidade e qualidade dos profis-
sionais que aqui vão mostrar seu tra-
balho, procurando orientar os leitores 
a buscar o que cada vez mais incenti-
vamos: a prevenção. 

Gostaríamos de atender a todos, 
principalmente os leitores mais exi-
gentes, e para este fim aceitamos su-
gestões e críticas, melhorando cada 
vez mais nossa coluna. Sabemos e 
confiamos no potencial dos profissio-
nais da área de saúde de nossa região, 
motivo pelo qual abrimos este espaço 
para divulgação das especialidades 
existentes, dos profissionais habilita-
dos e os tratamentos de ponta que são 
oferecidos a nossa comunidade.

 O potencial de São Miguel do 

Oeste como pólo médico é de conhe-
cimento de todos e a cada período 
encontramos novidades relacionadas 
com a Saúde. Podemos citar a Insta-
lação do Hospital Regional que supriu 
uma lacuna muito grande existente na 
nossa região, disponibilizando a tão 
esperada UTI, além de atendimento 
pelo Serviço Único de Saúde (SUS) 
de alta qualidade. Temos os Hospitais 
São Miguel, Casa Vitta e demais Hos-
pitais do Extremo Oeste Catarinense 
que estão buscando cada vez mais 
se adequarem a realidade de nossa 
região, realizando investimentos em 
infraestrutura como hotelaria ade-
quada, equipe de enfermagem quali-
ficada e corpo clínico comprometido 
com a melhora de seus pacientes. Não 
poderíamos deixar de citar as Clínicas 
de Diagnósticos por Imagem com exa-
mes de última geração, como os apa-
relhos de Tomografia Computadoriza-
dos e Ressonância Magnética. Várias 
Clínicas Médicas de alto padrão estão 
se estabelecendo na nossa região, 
complementando as necessidades em 
termos de exames e atendimento es-
pecializado sem necessidade de des-
locamento para centros maiores. Mui-
tas pessoas não têm noção do quanto 

a medicina está bem suprida em São 
Miguel do Oeste e região e acabam 
buscando atendimento em outros 
pólos de saúde tendo o transtorno do 
deslocamento, além de ficar longe de 
seus familiares.

Todos estes fatores nos levaram 
a oferecer uma coluna voltada para a 
área de saúde nos moldes semelhan-
tes ao programa Medicina e Saúde já 
existente no Sistema 103 de Rádios. 
Muitas colunas vão ser baseadas no 
programa Medicina e Saúde de sá-
bado que vai exercer uma parceria 
muito sólida com o Jornal O Líder, 
fortalecendo ainda mais os nossos 
pilares. Acreditamos no trabalho con-
tínuo, sempre ladeado por nossos co-
laboradores, que tenho certeza, não 
medirão esforços em apoiar este novo 
empreendimento que está sendo pre-
parado com muito profissionalismo e 
entusiasmo. 

Nós, do Jornal O Líder, da Colu-
na Medicina e Saúde, do Caderno de 
Saúde nos sentimos prestigiados e 
estimulados a buscar a qualidade em 
todos os sentidos e sem dúvidas poder 
corresponder com as expectativas de 
nossos leitores. Buscaremos junto aos 
colegas e amigos as melhores infor-

mações e as novidades relacionadas 
com a área da saúde, mantendo os 
leitores sempre informados sobre as 
novidades mais importantes na área 
da medicina, odontologia, fisioterapia, 
enfermagem e fonoaudiologia. 

Para finalizar gostaria de deixar 
uma frase do conselheiro do Conselho 
Federal de Medicina (CFM) e coorde-
nador da Comissão Nacional Pró SUS, 
Dr. Geraldo Guedes sobre a consulta 

médica, que não deve ser substituída, 
em nenhuma hipótese, pelos anún-
cios e reportagens que a mídia faz. “A 
consulta médica não é nenhum pra-
zer, mas pode e deve ser uma ocasião 
proveitosa. E não apenas quando você 
sai do consultório com a solução do 
problema que o levou até lá. Pode ser 
uma oportunidade para tratar não só 
daquele problema específico, mas da 
saúde como um todo".



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  31  DE MARÇO DE 2012

Medicina e Saúde Medicina e Saúde Dr. Geovani
Delevati

 E-mail: redacao@jornalolider.com.br

A/15..................................................................................................

Nesta coluna abordaremos 
sobre a prevenção do câncer, do-
ença que acomete cerca de 500 
mil pessoas a cada ano no Brasil. 
Estima-se que 40% das mortes 
poderiam ser evitadas com ações 
de prevenção primária, detecção 
precoce e acesso a tratamento 
adequado. O número de mortes 
atribuídas à doença ultrapassou 
160 mil em 2007 e a perspectiva é 
de crescimento da morbimorta-
lidade nas próximas décadas, em 
decorrência do envelhecimento 
populacional e das características 
do padrão de vida atual.

O objetivo da prevenção é per-
mitir a detecção de neoplasia (cân-
cer) em fase precoce, aumentando 
as chances de cura e sobrevida, 
já que a cura de qualquer tipo de 
câncer é tanto maior quanto mais 
inicial na fase em que são diagnos-
ticados e tratados. Além disso, a de-
tecção precoce atua em população 
assintomática que não procuraria 
espontaneamente atenção médica.

Muito se fala nos fatores de ris-
co para o desenvolvimento do cân-
cer e a primeira coisa que vem na 
mente é o fator genético, ou seja, a 
hereditariedade. Com certeza este 

é um fator importante, mas temos 
dado cada vez mais importância 
aos fatores ambientais, os chama-
dos fatores externos que estão re-
lacionados ao nosso estilo de vida. 

Muitos componentes da dieta 
alimentar têm sido relacionados 
com o processo de desenvolvi-
mento de câncer, principalmente 
câncer de mama, de cólon (intes-
tino grosso), de reto, de próstata, 
de esôfago e de estômago. Os nitri-
tos, usados para conservar alguns 
tipos de alimentos, como picles, 
salsichas e alguns enlatados, se 
transformam em nitrosaminas no 
estômago. As nitrosaminas são 
potentes carcinogênicos. Já os de-
fumados e churrascos são impreg-
nados pelo alcatrão proveniente 
da fumaça do carvão, o mesmo 
encontrado na fumaça do cigarro 
e que tem ação carcinogênica co-
nhecida. Os alimentos preservados 
em sal, como carne-de-sol, char-
que e peixes salgados, também 
estão relacionados ao desenvolvi-
mento de câncer de estômago em 
regiões onde é comum o consumo 
desses alimentos. Outros tipos de 
alimentos, se consumidos regu-
larmente durante longos períodos 

de tempo, parecem fornecer o tipo 
de ambiente que uma célula can-
cerosa necessita para crescer, se 
multiplicar e se disseminar. Esses 
alimentos devem ser evitados ou 
ingeridos com moderação. Neste 
grupo estão incluídos os alimen-
tos ricos em gorduras, tais como 
carnes vermelhas, frituras, molhos 
com maionese, bacon, presunto, 
salsichas, etc. Atenção especial 
deve ser dada aos grãos e cereais. 
Quando estes são armazenados 
em locais inadequados e úmidos, 
podem ser contaminados pelo 
fungo aspergillus flavus, o qual 
produz a aflatoxina, substância 
cancerígena. Essa toxina, junta-
mente com o vírus da hepatite B, 
está relacionada ao desenvolvi-
mento de câncer de fígado. 

Evidências epidemiológicas 
têm demonstrado que existe uma 
relação inversa entre o consumo 
de frutas frescas e vegetais e a in-
cidência de cânceres originários 
em epitélios de revestimento da 
cavidade bucal, do esôfago, do 
estômago e do pulmão. Tem se 
evidenciado que a vitamina A pro-
tege contra o câncer da cavidade 
bucal, faringe, laringe e pulmão, 

e é possível que a vitamina E di-
minua o risco de se desenvolver o 
câncer. Apesar da controvérsia, é 
recomendável a orientação para a 
adoção de hábitos dietéticos, que 
além dos possíveis benefícios na 
prevenção do câncer, tem compro-
vado efeito sobre outras doenças, 
como por exemplo, a dieta rica em 
fibras, para o combate a prisão de 
ventre e a dieta com baixa ingestão 
de gordura e sal para o controle de 
doenças cardiovasculares.

A prevenção começa com um 
estilo de vida com dieta balance-
ada, manutenção de peso ade-
quado, ter atividade física regular, 
não fumar, dormir bem, consumir 
bebida alcoólica com moderação, 
cultivar amizades e fazer avalia-
ção médica de prevenção regular-
mente (prevenção primária). Na 
história natural do câncer existe 

um longo período entre seu início 
e manifestação clínica (fase assin-
tomática). Entretanto, após o início 
dos sintomas, a evolução do câncer 
é mais rápida, diminuindo na mes-
ma velocidade as chances de cura. 
A detecção precoce (prevenção se-
cundária) geralmente é realizada 
na fase assintomática. Daí, a im-
portância da iniciativa individual 
em fazer a prevenção, uma vez que 
não se têm sintomas. 

Quem já acompanhou o tra-
tamento de alguém com câncer 
avançado sabe o que isto custa 
do ponto de vista econômico e 
principalmente do ponto de vista 
emocional e qualidade de vida. 
Sem dúvida alguma, a melhor for-
ma de combater o câncer é atra-
vés de sua prevenção precoce, o 
que permite tratamentos mais 
simples e curativos. 

Prevenção do Câncer
Divulgação
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...LEI MARIA DA PENHA...

AGORA MAIS 
RÍGIDA

Supremo Tribunal Federal confirmou a validade da Lei de tornar desnecessário o 
consentimento da vítima para o registro da ocorrência

KELI FERNANDES 

A realidade de milhares de 
mulheres vítimas de vio-

lência doméstica é outra desde a 
criação da Lei Maria da Penha, em 
2006. Com ela, as mulheres ganha-
ram voz e direito a defesa. Porém, 
desde a sua criação, uma falha com-
prometia o andamento dos proces-
sos e a punição dos agressores. Para 
que a investigação fosse instaurada 
e o acusado responsabilizado era 
preciso à denúncia das vítimas, 
fato este não registrado na maioria 
dos casos. Por medo, instabilidade 
emocional e até financeira, muitas 
mulheres, agredidas em suas pró-
prias casas, não levavam a denúncia 
a diante, mesmo depois do primeiro 
passo – o registro da ocorrência.

Já o ano de 2012 começou com 
uma novidade neste âmbito. Os mi-
nistros do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiram e confirmaram 
a validade da Lei, tornando desne-
cessário o consentimento da vítima 
para o registro da ocorrência. 

A delegada Joelma Stang, da 
Delegacia de Proteção à Criança, 

Adolescente, Mulher e Idoso (DP-
CAMI), explica que com a decisão 
do STF, a Lei Maria da Penha dei-
xou de ter dupla interpretação em 
alguns aspectos, o que já está sendo 
aplicado em São Miguel do Oeste 
e região. Conforme a delegada, a 
partir de agora, havendo o crime de 
lesão corporal leve, assim como os 
crimes graves, não depende mais 
da vontade da vítima o prossegui-
mento. Chegando ao conhecimen-
to da Polícia Civil a prática do crime 
contra a mulher, vai ser instaurado 
o inquérito policial e encaminhado 
ao Ministério Público e Poder Judi-
ciário para análise. “Com essa nova 
interpretação é possível que um 
vizinho ou qualquer outro familiar 
comunique o crime e faça o regis-
tro”, destaca.

Apesar da facilitação na denún-
cia, a participação da vítima ainda 
é fundamental para materializa-
ção das provas do crime. “Após a 
denúncia, de qualquer forma, essa 
vítima vai ser intimada, já que a 
prova do crime depende também 
do laudo pericial do exame de 
corpo de delito. Se essa víti-
ma se recusar a prestar de-
poimento, fica mais precá-
ria a formação de provas 
contra o agressor. Mas, de 
qualquer forma, a investi-
gação vai ser instaurada e 
outras provas serão anga-
riadas para materializar o 
crime”, explica a delegada.

Em 2010, na Comarca de 
São Miguel do Oeste, 64% 
das mulheres vítimas de 

violência não deram 
prosseguimento na investigação

Após o registro da ocorrência e 
havendo um perigo para segurança 
e integridade física, a vítima, confor-
me explica a delegada Joelma, pode 
solicitar as medidas protetivas de 
urgência previstas na Lei. As mais 
comuns, conforme a delegada, vão 
desde o afastamento do agressor do 
lar até a manutenção da distância 
do agressor da vítima, familiares e 
filhos. Essa distância depende de 

cada caso e da análise do juiz. “Na 
Delegacia formaliza-se esse pedido 
da vítima, encaminha-se ao Poder 
Judiciário que vai analisar o caso e 
deferir ou não este pedido”, explica.

Conforme a delegada, as partes 
serão informadas das condi-
ções das medidas pro-
tetivas determinadas, 
porém a fiscalização 
tem ficado a cargo da 

vítima. Segundo Joelma, é impor-
tante que a vítima acione a Polícia 
no momento do descumprimento, 
podendo o acusado ser até preso em 
flagrante. “Ainda haverá uma nova 
representação contra o agressor por 

descumprimento da de-
terminação judicial, 

e a decretação da 
prisão preventi-

va”, enaltece.

Juizado Criminal
Os crimes contra a mulher, em 

casos como os de lesão corporal 
leve, eram encaminhados ao Jui-
zado Especial, onde eram aplica-
das penas como o de pagamento 
de cestas básicas ou de transação 

penal. A partir de agora, a pena, 
após julgamento pela justiça cri-
minal, é de prisão, enfatiza a de-
legada. 

A delegada explica que os casos 
deveriam ser encaminhados ao Jui-

zado Criminal de Violência Contra 
a Mulher, mas essa é uma especia-
lidade ainda inexistente na maio-
ria dos Estados, e por isso é a Vara 
Criminal responsável pelos casos de 
violência doméstica.

Medidas protetivas

Delegada afirma que os números 
de inquéritos devem aumentar 

com a nova resolução
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Delegada Joelma Stang, da 
Delegacia de Proteção à Criança, 
Adolescente, Mulher e Idoso 

Keli Fernandes/O Líder
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Especial...LEI MARIA DA PENHA...

Segundo a delegada Joelma, em 
São Miguel do Oeste, desde o dia 09 
de fevereiro, quando entrou em vi-
gor o entendimento do STF acerca 
da lei, foi registrado, em média, um 
caso de lesão corporal por dia. Já 
crimes de ameaça, injúria e contra 
o patrimônio da mulher são os mais 
comuns, com registro de quatro a 
cinco casos por dia.

Em 92,9% dos casos de violên-
cia, a agressão é praticada pelo ho-
mem contra a mulher e em 95% dos 
casos de violência contra mulher, o 
agressor é seu companheiro. Quase 
sete milhões de brasileiras já foram 
espancadas no ambiente domés-
tico, com um episódio registrado a 
cada cinco segundos. 

Dados da Delegacia da Mulher 
de São Miguel do Oeste apontam 
que realmente a interpretação 
anterior da Lei Maria da Penha 
inibia o prosseguimento de mui-

tos casos. Em 2010, por exemplo, 
67% dos registros feitos foram ar-
quivados. “O medo, entre outros 
fatores, inibiam que a vítima des-
se continuidade a essa denúncia e 
isso fazia com que os casos ficas-
sem realmente sem investigação, 
os agressores sem punição e a 
continuidade no ciclo da violên-
cia com essas pessoas era notório 
na Delegacia. Agora, a perspecti-
va é que se aumente o número de 
denúncias, com a deflagração da 
investigação policial e o processo 
criminal”, enaltece. 

Ainda em 2010, conforme da-
dos da DPCAMI, no total foram 188 
inquéritos instaurados, incluindo 
crimes de lesão corporal, ameaça, 
injúria, entre outros. Destes, 74% 
das vítimas não pediram medidas 
protetivas, mesmo sendo, em mais 
da metade dos casos, os agressores 
seus cônjuges ou conviventes. 

Números

O caso de Maria da Pe-
nha Maia Fernandes foi ho-
menageado com o nome da 
Lei 11.340. Ela foi espancada 
de forma brutal e violentada 
diariamente pelo marido 
durante seis anos de casa-
mento. Em 1983 ele tentou 
assassiná-la, por duas vezes. 
Na primeira vez com arma 
de fogo, deixando-a para-
plégica e, na segunda, por 
eletrocussão (quando a pes-
soa é submetida a uma forte 
descarga elétrica) e afoga-
mento. Após essa tentativa 
de homicídio ela tomou co-
ragem e o denunciou. O ho-
mem foi punido, mas ficou 
apenas dois anos preso em 
regime fechado.

A Lei foi decretada pelo 
Congresso Nacional e san-
cionada pelo ex-presidente 
do Brasil Luiz Inácio Lula 
da Silva, em 7 de agosto de 
2006. Entrou em vigor no dia 
22 de setembro de 2006 e já 
no dia seguinte o primeiro 
agressor foi preso, no Rio de 
Janeiro, após tentar estran-
gular a ex-esposa.

A Lei Maria da Penha está 
ganhando mais força, depois 
que o Supremo Tribunal Fe-
deral decidiu que todas as 
pessoas podem denunciar o 
agressor de uma mulher e não 
só a vítima. Com a denúncia, 
investigação e o processo pe-
nal condenatório, a Lei Maria 
da Penha estará sendo eficaz.  

Maria da Penha
Divulgação

Maria da Penha Maia Fernandes



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  31  DE MARÇO DE 2012

Geral
A/18..................................................................................................

Lideranças regionais e estaduais falam sobre a implantação do Jornal 
O Líder em São Miguel do Oeste e nos municípios de abrangência da 
Associação dos Municípios do Extremo Oeste Catarinense (Ameosc):

São Miguel do Oeste 
Nelson Foss da Silva

“Em primeiro lugar quero para-
benizar o Sistema 103 e dizer que os 
meios de comunicação têm um papel 
fundamental no sentido de levar as 
informações a toda à comunidade. A 
democratização de todos os meios de 
comunicação no sentido de abranger 
toda população com informações é 
uma ação bem vinda. Então tem nosso 
apoio e esperamos que de fato mais 
esse meio de comunicação possa con-
tribuir com o desenvolvimento econô-
mico político e social da nossa região”.   

Descanso 
Prefeito Sadi Bonamigo 
“É muito importante. Assim 

a população terá mais informa-
ções e conhecerá mais sobre 
nossa região. Acredito que o jor-
nal contribuirá significativamen-
te para o desenvolvimento. Que 
o jornal possa exercer seu papel 
com um jornalismo sério e de-
mocrático”.

Guaraciaba 
Prefeito Ademir Zimmermann 

 “Acredito que o Jornal O Lí-
der vem enaltecer e contribuir 
com o crescimento e o desenvol-
vimento regional”.

Santa Helena 
 Prefeito Gilberto Giordan 

“Com certeza um novo ve-
ículo de comunicação que vem 
para trazer informação para a 
região é importante. O Líder vai 
trazer novidades e informações 
para nossa região e nosso mu-
nicípio a fim de ficarem bem 
informados”. 

Belmonte
 Prefeito Mauri Scaranti 
“Um novo jornal é interes-

sante, pois observa-se que o 
Jornal O Líder na região já faz 
jus ao nome e para nós será 
muito importante, pois é mais 
um meio para nós divulgarmos 
as informações de nosso muni-
cípio”. 

Tunápolis
Prefeito Enoí Scherer 

“A mídia impressa regional 
é de relevada importância para 
a sociedade na medida em que 
exerce suas funções de forma res-
ponsável e imparcial, informando 
e noticiando os acontecimentos. 
Desta forma, a Administração 
Municipal de Tunápolis deseja 
que o Jornal O Líder se fortaleça e 
que possa ser referência de Jorna-
lismo na região. Desde já, muito 
sucesso nessa nova caminhada!” 

Paraíso 
Prefeito Erni Giacomini 
 “Todo veículo de comuni-

cação é sempre bem vindo e im-
portante para levar a informa-
ção para todos os municípios. O 
Líder será mais um instrumento 
de informação para atender a 
população”. 

Bandeirante
 Prefeito Celso Biegelmeier 

“Eu acho que é positivo, a 
comunicação é importante, pois 
é uma oportunidade das pessoas 
se informarem e se manifesta-
rem. E quanto mais veículos de 
comunicação, todos vão se aper-
feiçoar e as pessoas aprendem a 
ver qual o veículo que apresenta 
mais credibilidade. Mais um jor-
nal é bom e aumenta a qualidade 
e acesso às informações”. 

Barra Bonita 
Prefeito Pedro 

Rodrigues da Silva 
“Ciente da importância e da 

responsabilidade dos meios de 
comunicação em prol da efetiva 
democracia, Barra Bonita para-
beniza este novo veículo de co-
municação, no ensejo de pleno 
sucesso”.

Anchieta
Prefeita em exercício, 

Claudete Junges 
“A vida em sociedade atu-

almente exige que tenhamos 
acesso a boas e verdadeiras in-
formações, para que nossa ci-
dadania seja exercida cada vez 
com mais conhecimento das 
causas, motivos e ações. O Líder 
será mais um aporte de divul-
gação dos acontecimentos de 
nossa região”.

Deputado Estadual 
Padre Pedro Baldissera
"A pluralidade é uma das 

marcas mais importantes para 
a comunicação. Desejamos ao 
Jornal O Líder que marque sua 
caminhada pela credibilidade e 
pelo trabalho jornalístico sério. 
Nossa região avança cada vez 
mais, em diversas áreas, e a en-
trada do Jornal O Líder em São 
Miguel do Oeste é a comprova-
ção desse crescimento. Sucesso 
nesta caminhada!". 

Deputado Estadual 
Mauricio Eskudlark 

“O Sistema 103 já representa 
um marco da democracia, da li-
berdade de expressão e da comu-
nicação de todo o Oeste e Estado 
de Santa Catarina. Eu vejo como 
muito importante e quero para-
benizar o Grupo 103 por mais esta 
iniciativa. Com certeza o Jornal O 
Líder será como o nome já diz, 
uma liderança em comunicação 
e manifestação em liberdade de 
expressão para a região e Estado. 
Parabéns, felicidades, quem ga-
nha é nosso Estado”. 

Deputado Estadual Marcos Vieira 
 “A história da mídia impressa em Santa Catarina 

iniciou há 180 anos, quando o visionário Jerônimo Co-
elho fundou o jornal O Catharinense. Passados quase 
dois séculos, nosso Estado é hoje uma referência na área 
da comunicação social. O ingresso do Jornal O Líder em 
São Miguel do Oeste reflete essa visão futurista volta-
da para a construção de um jornalismo de vanguarda, 
situação que cada dia se torna mais presente e fortale-
cida na região do Extremo Oeste de Santa Catarina. Pa-
rabéns ao Sistema 103 por mais este empreendimento 
que, com certeza, vai contribuir para o crescimento e o 
desenvolvimento de toda a região. Sabemos que uma 
sociedade mais justa, humana e fraterna se constrói a 
partir de diversos pilares, sendo que um deles é a im-
prensa livre, imparcial e democrática”. 

Deputado Estadual 
Mauro de Nadal 

"Toda iniciativa para disseminar 
informações contribui com a cons-
trução de uma sociedade mais justa, 
pois permite às pessoas participarem 
deste processo. Quando esta iniciativa 
parte de um grupo com a credibilida-
de e experiência que têm os profissio-
nais do Jornal O Líder - Sistema 103, 
abre-se mais um canal democrático 
e de participação popular. Deixo aqui 
votos de sucesso, já com a certeza da 
bela história que este novo veículo de 
comunicação irá construir".

Deputado Federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC) 

“Desejo muito sucesso a 
toda equipe do Jornal O Líder. 
Mais um veículo de comunica-
ção para contribuir com a co-
munidade, assumindo compro-
misso com a informação e com 
a notícia. Parabéns pelo empre-
endimento e pela iniciativa!”. 

 

Senador 
Paulo Bauer (PSDB/SC) 
"Experiência vitoriosa em 

Maravilha, o Jornal O Líder ago-
ra dá ao povo de São Miguel do 
Oeste e região mais uma opção 
em termos de informação e uti-
lidade pública. Ganha a cidade, 
que tem sua imprensa ampliada 
para trabalhar pelo bem-estar 
da região e de Santa Catarina".

Fotos: Divulgação
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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DÉBORA CECCON 

Uma das datas mais doces do 
ano, a Páscoa, há poucos dias de 
chegar, faz com que cresça a pro-
cura por chocolates e ovos de pás-
coa. Dona Tere e suas filhas de São 
Miguel do Oeste viram nesta data e 
em tantas outras, a oportunidade 
de negócio, aliando as delícias dos 
doces com a geração de renda para 
a família. Ovos grandes, coloridos, 
personalizados, com surpresas, 
tudo vale até onde a imaginação 
dos clientes e das doceiras deixam 
chegar. Com a aproximação da Pás-
coa o trabalho na cozinha é intenso 
sem folgas e nem finais de semana. 

Há três anos a Doceria da Tere 
passou a produzir chocolates arte-
sanais, além dos do-
ces e salgados que 

já produzia. A filha de Dona Tere, 
Adriana Rossetti é quem toma a 
frente na produção dos chocolates 
que faz com muito carinho e dedi-
cação. E não são só ovos de Páscoa, 
tem bombons, casquinhas, doces, 
cestas recheadas, tortas e salgados. 
No ano passado a Doceria da Dona 
Tere produziu mais de 300 quilos de 
chocolate, meta que deve ser nova-
mente alcançada este ano nos dias 
em que antecedem a Páscoa. 

Adriana explica que as etapas 
para produção começam no der-
reter do chocolate, o preparo dos 
recheios, seguindo para a forma 
na geladeira, e, depois de desen-
formado, fica “descansando” para 
ser embalado e decorado confor-

me os pedidos 
dos clientes. 

Segundo ela, 

um ovo de Páscoa leva em média 
uma hora para ficar pronto. O pre-
ço deles variam de acordo com o 
peso, um de 150 gramas custa em 
média R$ 7,50; um ovo de 500 gra-
mas em torno de R$ 30,00 e de 1 
quilo R$ 48,00. 

A dedicação, qualidade e amor 
da família das doceiras fazem com 
que os chocolates artesanais pro-
duzidos por elas sejam além de 
bonitos aos olhos, deliciosos ao 
paladar. “No início é muito bom 
trabalhar todos os dias sentindo 
aquele cheirinho bom de choco-
late, mas com o tempo nos acos-
tumamos”, relata Adriana. Ela 
acrescenta que deixou do empre-
go que tinha para trabalhar com 
a mãe produzindo os chocolates 
que aprendeu sozinha, sem fazer 
nenhum curso.  

Dona Tere e uma de suas filhas viram nos doces e 
chocolates uma oportunidade de trabalho e renda 
para a família, tudo feito com muito amor e carinho

A fantástica fábrica 
dos ovos de Páscoa 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Fotos: Divulgação

Fotos: Débora Ceccon/ O líder
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HORÓSCOPO

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Madonna - Give me all your luvin 

Luan Santana - Você de mim não sai

David Guetta feat SIA - Titanium

Rebeldes - Quando estou do seu lado

ÁRIES 
No trabalho, aproxime-se dos colegas nos quais 
confia. Sua atividade profissional vai render 
mais se você se dedicar a tarefas que depen-
dam de rapidez de raciocínio.

GÊMEOS
Esforce-se para atingir seus objetivos. Curta 
os momentos alegres e descontraídos que terá 
com os familiares e amigos.

LEÃO
No trabalho, use a sua imaginação para solu-
cionar problemas, mas fique na sua, evite falar 
da sua vida ou projetos profissionais para qual-
quer um.

LIBRA
No ambiente de trabalho, estará mais popular e 
poderá conseguir uma vantagem ou benefício 
importante. A companhia de familiares e ami-
gos queridos será ótima, aproveite ao máximo 
cada momento.

SAGITÁRIO
Procure estabelecer suas prioridades no traba-
lho e siga seus planos à risca. Em casa, se es-
tiver se sentindo sobrecarregado(a), com um 
bom diálogo será possível obter a colaboração 
dos familiares.

TOURO
No ambiente de trabalho, tente não se envolver 
em discussões com colegas. Se precisar de al-
gum conselho, procure uma pessoa experiente 
para trocar ideias.

CÂNCER
Cumpra com suas obrigações sem interferir na 
tarefa dos colegas. Boas notícias poderão che-
gar, é só comemorar!

VIRGEM
Aproveite o momento para definir suas priori-
dades e dar andamento em seus planos. Pro-
cure divulgar mais seu trabalho e suas habili-
dades, converse mais com pessoas influentes, 
elas podem ajudar.

ESCORPIÃO
Pessoas mais experientes podem ajudar se qui-
ser dar um novo rumo à vida profissional. Uma 
pessoa amiga pode decepcionar por causa de 
grana.

CAPRICÓRNIO
No trabalho, conseguirá fazer muito bem as 
suas tarefas. No contato com familiares, o cli-
ma é de afeto e ternura. Uma pessoa mais velha 
poderá trazer uma boa notícia.

AQUÁRIO
Esteja aberto(a) para receber essa ajuda. Ten-
te mudar sua alimentação para sua saúde não 
sentir. Ótima convivência com as pessoas que-
ridas e da família.

PEIXES 
Bom período para cuidar dos assuntos domés-
ticos. Descanse corpo e mente fazendo ativida-
des que lhe dão prazer.

Monalisa consegue sobre-
viver ao acidente e salva Iran. O 
paparazzo fotografa Carminha e 
Tufão juntos. Monalisa descobre 
que perdeu o bebê. Carminha é 
dissimulada ao falar com Tufão. 
Monalisa decide cuidar de Iran 
durante a noite. Nilo invade a 
festa das crianças e faz insinu-
ações sobre Rita, antes de ser 
expulso por Lucinda. Monalisa 
decide adotar Iran e voltar para 
a Paraíba. Muricy confirma que 
Carminha é a namorada de Tu-
fão. Adauto fica atordoado com 
a virada do milênio. Rita conta a 
sua história para Lucinda e ela se 
preocupa com o sentimento que 
a menina nutre pela madrasta 
e pelo seu cúmplice. Tufão fica 
revoltado quando Carminha diz 
que precisa se afastar, mesmo es-
tando apaixonada. 

Fernando é irônico ao falar 
com Miriam sobre a ida de seu pri-
mo à empresa. Tobias se desespe-
ra por não encontrar Gracinha no 
apartamento de Pedro. Josué vai 
ao convento para ver Valéria. Mi-
riam confidencia a Priscila que ela 
e Rodrigo se beijaram. Dimas se 
enfurece ao saber que Mauro pe-
gou um documento sobre a ONG. 
Melissa tenta descobrir com Jáqui 
algo sobre o novo testamento de 
Verbena. Dimas demite Mauro. 
Valéria manda Josué embora de-
pois que ele a beija. Jacira acalma 
Tobias com relação à irmã. Laís se 
entristece ao pensar em Verbena. 
Gabriel repreende Clara por falar 
mal de Melissa. Pedro descobre 
Gracinha escondida em sua ca-
minhonete. Rodrigo é destratado 
por uma funcionária ao chegar na 
construtora.

Dr. Henrique é julgado e con-
denado pela procuradoria. Vera 
comunica Sarita que a revisão 
do seu processo foi aceita. Gisele 
avisa Grace Kelly que a Quase vai 
poder lançar sua coleção e ela fica 
furiosa. Maruschka cumpre sua 
promessa e passa o Covil do Bagre 
para o nome de Ana Girafa. Clau-
dia e Vicente marcam a data do ca-
samento e planejam a cerimônia. 
Grace Kelly pede mais dinheiro 
à mãe para investir na Compra-
re, mas ela nega. O julgamento 
de Olga começa e Tibério depõe 
a favor dela. Olga é considerada 
inocente e volta para o Lar. Brigit-
te comemora com as costureiras o 
sucesso do desfile da Quase. Olga 
diz a Otília que quer vender o Lar. 
Tibério cobra de Olga o seu paga-
mento pelo falso testemunho. 
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SÃO MIGUEL DO OESTE 

Hobby de confeccionar brinquedos em madeira do leiturista Leonir Schafer garante renda extra 
para a família e ainda representa lazer diário em sua rotina 

Hobby garante renda extra e 
momentos de lazer

Artesão utiliza o tempo de lazer para seu hobby preferido, 

construir brinquedos e utilidades em madeira 

Fotos : Débora Ceccon / O Líder

DÉBORA CECCON 

O dia a dia no trabalho de Leo-
nir Schafer de São Miguel do Oeste, 
morador do Bairro Salete, é de mui-
ta caminhada ao sol quente ou no 
inverno enfrentando o mau tempo 
com bastante chuva e frio. O leiturista 
de uma companhia de energia, Leonir 
Schafer, buscou em suas horas vagas 
um hobby que além de proporcionar 
momentos de lazer, também garantis-
se uma renda extra sem ter a necessi-
dade de sofrer com o calor do sol. Há 
dois anos ele se dedica nas horas vagas 
a fazer brinquedos e utilidades com 
madeira, todos com detalhes talhados 
um a um à mão e carinho que ele em-
prega na confecção de cada peça. 

Em um pequeno galpão impro-
visado nos fundos da casa, Schafer 
trabalha e ao mesmo tempo se dis-
trai no final do dia após o expediente. 
Brinquedos de crianças, carrinhos, 
aviões, cavalinhos, baús, cadeiras, 
porta cuia e várias utilidades em 
madeira vão aos poucos tomando 
forma nas mãos de Schafer, que 
cuidadosamente se preocupa com 
cada detalhe dos objetos. Segundo 
ele, todos são criados a partir de 
suas ideias e criatividade, sem se 
basear em outra peça já pronta. 

Schafer conta que a ideia de tra-
balhar com artesanato surgiu quando 
buscou uma alternativa de renda ex-
tra que não dependesse de trabalho 
pesado e do calor do sol, o qual tem 
contato diariamente em seu atual 
emprego. A partir da ideia, comprou 
ferramentas, improvisou outras e co-
meçou a desempenhar a atividade 
que realiza com carinho e dedicação 
diária. “Eu já trabalhava de pedreiro, 
atualmente caminho o dia inteiro 
no sol, foi quando surgiu a ideia de 
transformar uma atividade alternati-
va em uma renda extra, o artesanato. 
Comprei uma circular, improvisei 
algumas ferramentas, fiz o primeiro 
carrinho pro meu filho e todo mun-
do gostou”, relata. 

A MAGIA DO 
BRINQUEDO NA MADEIRA

Se engana quem pensa que os 
brinquedos fabricados pelas mãos de 
Schafer só agradam as crianças. O ar-
tesão conta que assim que começou a 
divulgar a atividade por meio de fei-

ras e pequenas exposições que par-
ticipou, várias pessoas conheceram 
seu trabalho e passaram a fazer enco-
mendas. Inclusive, ele conta que em-
presas de transportes e construtoras 
encomendaram carrinhos simulando 
a frota para expor em suas empresas. 
“No começo tinha gente que olhava e 
dizia que eu não ia vender, mas quan-
do percebi, não vencia fazer todas as 
encomendas que chegavam”, garante. 

A satisfação de Schafer está em 
ver a peça pronta, com cada detalhe 
feito meticulosamente para chegar o 
mais próximo do real. Ele afirma que 
os brinquedos confeccionados por 
suas mãos são especiais, pois além de 
serem duráveis pelo material, são bo-
nitos pelos detalhes. “Na hora as pes-
soas olham e nem dão atenção, mas 
aos poucos quando vou colando e 
pregando as peças e depois de pronto 
quando é envernizado, ele muda to-
talmente”, reconhece. 

A novidade nos brinquedos de 

Schafer, como carrinhos e cami-
nhões, são as suspensões que inven-
tou para chegar ainda mais próximo 
do real e encantar as pessoas. Ele 
conta que a maioria fica admirada 
com a semelhança que tem com 
um veículo real. Um pedaço de me-
tal com dobras fixadas no carrinho 
e nas rodas fazem o papel de uma 
suspensão bem semelhante ao movi-
mento de um veículo real. “O pessoal 
fica admirado perguntando como 
eu consigo e eu respondo que são 
detalhes”, revela. Ele conta que mui-
tos adultos ao verem os detalhes que 
as peças tem, ficam admirados pela 
perfeição. 

HORAS DE DEDICAÇÃO 
AO ARTESANATO

Diariamente Schafer passa apro-
ximadamente quatro horas no gal-
pão trabalhando com artesanato. 
Assim que chega em casa do traba-
lho, ele deixa as preocupações diárias 
de lado, e passa a usar o tempo livre 
e criatividade para fabricar as peças. 
“Às vezes a minha esposa ou filho tem 
que me chamar para jantar, porque 
se não as horas passam e eu esqueço”, 
relata. Segundo ele, um carrinho de 
porte pequeno, leva em média 3 ho-
ras para ser confeccionado. Schafer 
faz três por dia. As peças são cortadas 
uma a uma, após coladas e pregadas, 

recebem pintura.
A madeira utilizada é o cedro 

e pinheiro que juntas dão des-
taque de cor, pois são de tonali-

dades diferentes e depois de prontas 
recebem uma camada de pintura com 
verniz. Schafer salienta que a madeira 
é recolhida em madeireiras. “Além de 
durável os brinquedos que faço con-
tribuem com a natureza, pois utilizo 
restos que talvez a madeireira não uti-
lizaria”, diz. 

Schafer ressalta que uma das me-
lhores sensações é perceber que as 
pessoas gostam das peças elaboradas 
por ele. Todos os finais de semana, ele 
abre sua casa para mostrar o material 
que produz e ele garante que a casa ge-
ralmente enche de curiosos. Além dis-
so, o artesão participa de exposições 
na cidade e em municípios vizinhos. 
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Simone Hübner
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

CINEMA ... PROGRAME-SE!

Peças que deveriam ficar longe dos escritórios formais para as mulheres, afinal, tudo tem hora e local.

1-Roupas esportivas tipo bermuda, legging, calça de moleton (a não ser que você trabalha em uma aca-
demia ou loja de roupas esportivas);

2-Decote e fendas exuberantes;
3-Transparência ou lingeri aparecendo ao extremo;
4-Barriga de fora;
5-Saias curtas;
6-Looks noturnos próprios para as baladas;
7-Sandálias peladas, chinelos (estilo hawaiana), saltos altíssimos, de tirinhas subindo pela perna;
8-Bijuterias em excesso ou barulhentas;
9-Jeans de cós muito baixo;
10-Botas brancas;

Por hoje é isso... até a próxima edição! Bom final de semana!

A partir desta edição estaremos em nosso jornal, 
para através de pesquisas orientar os nossos caros 
leitores. As regras sociais nos sugerem que devemos 
ser cada vez mais elegantes, anfitriões com requin-
te e saber a maneira correta de nos portarmos em 
sociedade.

Deixamos esse espaço à disposição de todos 
para sugerirem conteúdos que nos auxiliarão na 
elaboração desta coluna.

Tudo o que será escrito aqui, é matéria  de am-
pla pesquisa, seguindo rigorosamente as regras da 
sociedade.

As fontes que nos abastecerão serão aquelas que 
têm o crédito para fazermos o melhor, e preencher 
uma lacuna que fazia falta nos periódicos regionais.

O objetivo desta coluna é ser um apoio e que a 
mesma traga uma leitura agradável a todos...

Iniciamos a primeira edição falando de como se 
vestir no ambiente de  trabalho.

Sempre foi uma das dúvidas mais recorrentes 
tanto dos empregados como das empresas, todos 
interessados em manter aparência bem cuidada no 
ambiente profissional. Algumas empresas oferecem 
uniformes, outras não, fica aqui a dica do que pode 
ser usado pelas mulheres.

O guarda-roupa precisa combinar com o cargo e 
com a personalidade da empresa. Se você for muito 
fashion, vai parecer uma pessoa superficial, mas se 
for muito conservador, vai parecer muito desatua-
lizada.

Observe bem o comportamento de todos. Numa empresa, algumas regras são ditas e outras não, ainda 
que tenham o mesmo peso e valor.

1-Atualize o corte dos seus terninhos ou tailleurs. Nada de calças (ou saias) sem forma, com blazers 
muito largos, compridos e ombrudos);

2-Use vestidos descomplicados, peças avulsas (saias + blusa; calça + blusa), calças compridas bem cor-
tadas e cômodas;

3-Cores pastel em excesso infantilizam e dão ar de fragilidade. Aposente em meias cor da pele bem re-
sistentes, grosseiras, com cara de meias antivarizes. Troque pelas fininhas e transparentes ou vá sem meias;

4-Invista em sapatos interessantes, modernos e de bom desenho (sapatos bonitos e confortáveis fazem 
a diferença no seu look do dia a dia;

5-Nos dias mais quentes as sandálias são bem vindas, mas sempre pedem pés bem arrumadinhos;
6-As bijuterias também 

compõem o seu visual, um anel 
enorme ou um bracelete largo e 
colorido dão personalidade para 
roupa. Mas não esqueça: as bi-
juterias devem ser de cores mais 
neutras quando a roupa for mais 
colorida, ou vice versa;

7-Escolha sempre óculos 
escuros bem modernos para 
acompanhar suas roupas clássi-
cas;

8-A bolsa virou um item 
fashion, exige o mesmo cuidado 
e as mesmas regalias no uso de 
cores, formatos e materiais que 
você vai dispensar aos sapatos;

9-A maquiagem no ambien-
te de trabalho durante o dia deve 
ser sempre discreta com cores 
mais neutras.

CINE PEPERI

O Pacto
Gênero: Ação
Duração: 108 min
Elenco: Nicolas Cage, January Jones, Jennifer Carpenter, Roger Donaldson, Guy Pearce, 
Irone Singleton, Harold Perrineau, Xander Berkeley, Monica Acosta. 
Dias de Exibição: 31/03 (sábado) - 21h30; 01/04 (domingo) – 21h30  
Sinopse: Will (Nicolas Cage) leva uma vida pacífica até o dia em que sua esposa (January 
Jones) é atacada brutalmente por um desconhecido. Em seguida, um estranho (Guy Pear-
ce) aparece oferecendo a Will um plano de vingança com a condição de que o serviço seja 
retribuído em outra ocasião. O que Will não desconfia é que logo ele será cobrado para 
pagar a dívida cometendo um crime também! Agora o jogo virou e Will fará de tudo para 
proteger sua esposa e desmascarar uma organização secreta que envolve figuras podero-
sas da sociedade.

John Carter 
Gênero: Aventura
Duração: 132 min
Elenco: Taylor Kitsch, Lynn Collins, Willem Dafoe, Bryan Cranston, Ciarán Hinds, James 
Purefoy, Mark Strong, Dominic West, Thomas Haden Church, Samantha Morton.
Dias de Exibição: 31/03 (sábado) - 14h e 19h; 01/04 (domingo) - 14h e 19h; 04/04 (quarta) 
- 19h; 05/04 (quinta) -19h.   
Sinopse: John Carter é uma aventura de ação envolvente ambientada no misterioso e exó-
tico planeta de Barsoom (Marte). O filme conta a história de John Carter (Taylor Kitsch), 
que é inexplicavelmente transportado para Marte onde se vê envolvido em um conflito de 
proporções épicas entre os habitantes do planeta, incluindo Tars Tarkas (Willem Dafoe) e 
a atraente Princesa Dejah Thoris (Lynn Collins). Em um mundo à beira do colapso, Carter 
descobre que a sobrevivência de Barsoom e de seu povo está em suas mãos.

2 Coelhos
Gênero: Ação
Duração: 104 min
Elenco: Alessandra Negrini, Caco Ciocler, Fernando Alves Pinto, Marat Descartes, Neco 
Vila Lobos, Roberto Marchese Norival Rizzo, Thogun, Thaíde, Yoram Blaschkauer, Robson 
Nunes E Participação Especial De Aldine Muller.
Dias de Exibição: 31/03 (sábado) - 21h30; 01/04 (domingo) - 16h30; 04/04 (quarta) - 16h30; 
05/04 (quinta) - 21h30.    
Sinopse: É um filme brasileiro. Edgar (Fernando Alves Pinto) encontra-se na mesma situa-
ção que a maioria dos brasileiros: espremido entre a criminalidade, que age impunemen-
te, e a maioria do poder público, que só age com o auxílio da corrupção. Cansado de ser 
vítima desta situação, ele resolve fazer justiça com as próprias mãos e elabora um plano 
que colocará os criminosos em rota de colisão com políticos gananciosos. Na medida que 
o plano de Edgar é executado, descobrimos pouco a pouco suas reais intenções e sua his-
tória, marcada por um terrível acidente e um amor que ele jamais esqueceu. 2 Coelhos é 
um enigmático suspense de ação onde cada minuto vale mais que todo o passado.

SHOOPING PÁTIO CHAPECÓ

Jogos Vorazes
Gênero: Ação, Drama, Ficção científica. 
Duração: (2h 22min) 
Elenco: Jennifer Lawrence, Josh Hutcherson, Liam Hemsworth mais
Dias de exibição: Sala 01 DUB: (Todos os dias - 13h - 15h40 - 18h20 - 21h); Sala 04 LEG: 
(Todos os dias - 13h30 - 16h10 - 18h50 - 21h30).
Sinopse 
Num futuro distante boa parte da população é controlada por um regime totalitário, que 
relembra esse domínio realizando um evento anual - e mortal - entre os 12 distritos sob sua 
tutela. Para salvar sua irmã caçula, a jovem Katniss Everdeen (Jennifer Lawrence) se ofe-
rece como voluntária para representar seu distrito na competição e acaba contando, com 
a companhia de Peeta Melark (Josh Hutcherson), desafiando não só o sistema dominante, 
mas também a força dos outros oponentes.

O Pacto
Gênero: Ação
Duração: 108 min
Elenco: Nicolas Cage, January Jones, Jennifer Carpenter, Roger Donaldson, Guy Pearce, 
IronE Singleton, Harold Perrineau, Xander Berkeley, Monica Acosta
Dias de Exibição: Sala 02 LEG: (Todos os dias 14h - 19h - 21h10)
Sinopse: Will (Nicolas Cage) leva uma vida pacífica até o dia em que sua esposa (January 
Jones) é atacada brutalmente por um desconhecido. Em seguida, um estranho (Guy Pear-
ce) aparece oferecendo a Will um plano de vingança com a condição de que o serviço seja 
retribuído em outra ocasião. O que Will não desconfia é que logo ele será cobrado para 
pagar a dívida cometendo um crime também! Agora o jogo virou e Will fará de tudo para 
proteger sua esposa e desmascarar uma organização secreta que envolve figuras podero-
sas da sociedade.

Tão Forte e Tão Perto
Gênero: Drama
Duração: 129 min
Elenco: Tom Hanks, Sandra Bullock, John Goodman, Max von Sydow, James Gandolfini, 
Jeffrey Wright, Thomas Horn, Adrian Martinez, Zoe Caldwell, Gina Varvaro
Dias de exibição: Sala 03 LEG: (Todos os dias - 14h - 16h30 - 19h - 21h30)
Sinopse: Oskar Schell (Thomas Horn) é uma criança excepcional: inventor amador, ad-
mirador da cultura francesa, pacifista. Aos 11 anos de idade, ele encontra uma misteriosa 
chave que pertencia a seu pai, que morreu no atentado às Torres Gêmeas no dia 11 de 
setembro de 2011, e embarca em uma jornada secreta pelas cinco regiões de Nova York. 
Enquanto vaga pela "Grande Maçã", Oskar encontra pessoas de todos os tipos.

Fotos: Divulgação
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Foto: Debora Ceccon/O Líder

Profissão: Administrador de empresas

Idade: 28 anos 

Hobbies: Cozinhar nos finais de semana com minha es-
posa e viajar. Trabalhamos para isso.

Música: Várias

Filme:  Não tenho assistido muito

Livro: O último que li - “1989, o ano que o mundo mu-
dou” sobre o muro de Berlin

Esporte: Vários. O que pratico no momento é o futebol, 
kartismo e paraquedismo.

Formação: Cursei Administração na Unoesc de São Mi-
guel do Oeste, de 2002 a 2007. O curso me ajudou muito, não 
só em teoria, mas na forma de pensar.

Profissão:  Escolhi a profissão por querer contribuir com 
os negócios do meu pai. Me identifiquei muito com ela e adoro 
o que faço. A faculdade me ajudou bastante no começo, mas só 
no dia a dia você acrescenta e também perante as dificuldades, 
que aparecem e temos que solucionar.

Carreira: Comecei em 2001, trabalhando em um dos 
postos de combustíveis da família. Em 2005, assumi a admi-
nistração de um outro posto em São Miguel, no Centro. Nes-

ta mesma época, comecei a desempenhar algumas funções 
na L.F. Caminhões, conciliando os dois trabalhos. No posto 
eu tinha uma boa retaguarda que me proporcionava assumir 
cada vez mais os trabalhos na concessionária. No final de 2007 
e começo de 2008, com a chegada da minha irmã, consegui 
me dedicar exclusivamente à concessionária. Como tínhamos 
alguns empreendimentos em condomínios, com outros sócios 
em Chapecó, que não foram para frente, acabamos adquirin-
do a parte deles, e por isso criamos a empresa Benessere para 
entrar no ramo de incorporações. Me dedico também a esta 
empresa.

Clube ou entidade: Participo da Associação Brasileira 
dos Concessionários MAN Latin America, atuando como vice-
-diretor Regional 93, representando os concessionários MAN 
em Santa Catarina.

Futuro: No plano empresarial, queremos consolidar 
nossa área de abrangência da L.F. Caminhões com abertura 
de novas filiais em São Miguel do Oeste, Xanxerê e uma nova 
estrutura em Chapecó. Quanto a Benessere Incorporações, 
estamos em andamento com um edifício exclusivamente resi-
dencial de 12 andares em São Miguel do Oeste, um edifício ex-
clusivamente comercial de 12 andares em Chapecó e em fase 
de conclusão de um hotel com 80 apartamentos em Chapecó, 
que estamos em fase de fechamento com uma rede hoteleira 
de São Paulo na operacionalização do hotel. No plano particu-
lar, como gosto muito de criança, é ter filhos, mas não está fácil 
convencer a minha “baixinha”.

Futuro da cidade: Espero uma valorização maior aos 
empresários de São Miguel. Incentivar mais as empresas exis-
tentes e também outras empresas que queiram se instalar no 
município. Temos que fortalecer nossa agricultura e indústria, 
para uma maior geração de empregos e renda para a cidade, e 
consequentemente, teremos um comércio cada vez mais forte. 
São Miguel do Oeste pode nos proporcionar uma qualidade 
de vida muito boa, até por isso não tive coragem ainda de sair 
daqui para ir a Chapecó, aonde eu precisaria estar por causa 
da empresa. Me desloco de duas a três vezes por semana, mas 
volto no final do dia.

LEONARDO De Bona Signor

Não tenho nenhuma frase que tenha 
marcado minha vida, mas uma 

expressão que estou vivendo neste 
momento é que ‘o mundo dá voltas’. 
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Galeria
Roseli T. Rhoden Zanette 

comemorou mais um ano de vida no 
dia 23 de março e recebeu as amigas em 

sua residência. Saúde e felicidades!

Quem chegou, no último dia 13, para alegrar 
familiares e amigos foi o pequeno Arthur Miguel 

Fernandes Santim. 

Bem vindo fofuxo!

Amanda Cadoná feliz 
em sua formatura de ba-
charel em Nutrição pela 
Unochapecó, realizada 
no último sábado (24). 
Na foto com seu irmão 

Rodrigo, seus pais Osval-
do e Silene Cadoná. Que 
esta seja a sua primeira 
grande vitória. E outras 

virão com certeza... Para-
béns! Homenagem da tia 
Sonia Wronski e família!

A jornalista Karla Utzig completou, 
na última segunda-feira (26), mais um 

ano de vida e recebe o carinho dos 
colegas da imprensa. Felicidades!

A querida Juliane Ellaine Chielle de 
Iporã do Oeste recebeu o diploma de 
bacharel em Direito no último dia 24 
em São Miguel do Oeste. Suas amigas 
de Iporã do Oeste lhe desejam muitas 
felicidades e sucesso em sua carreira!

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal
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VENDE-SE casa com 
terreno na cidade de 
Romelândia, terreno com 
1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE OU TROCA-
SE casa em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar 
com Cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152 ou 49 9998-
6021, 49 3664-1903 com 
Semildo. 

VENDO 5,4 hectares de 
terra, à 8 km de Maravilha, 
com 1 casa de madeira 
de 64m², 3 mil eucaliptos, 
água boa, arvoredo. Valor 
R$ 45 mil. Aceito carro no 
negócio. Tratar pelo fone 
49 9979-8140.

VENDO casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na Rua Dr. Leal 
Filho, R$ 130 mil. Interes-
sados entrar em contato 
pelos fones 49 3664-2319 
ou 9981-5191.

VENDE-SE chácara de 
2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste, preço a combinar, 
interessados tratar pelo 
telefone 49 3363-0265 ra-
mal 27 ou 8434-0815.

ALUGA-SE apartamento 
na Av. Sete de Setembro, 
1168, em frente a Portal 
Veículos. Prédio novo, 3 
quartos, lavanderia, sala, 
cozinha, banheiro, ga-
ragem para dois carros. 
Falar com Reni o fone 49 
9925-9722.

VENDE-SE área de terra 
com 37 hectares dividi-
dos em 4 escrituras. Lo-
calizada no Tope da Serra. 
Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço arte-
siano, grande área mecan-
izada, toda cercada, à 2km 
do asfalto. Interessados 
tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-
2990.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da 
terra. 8419-9830 ou 8809-
6909 falar com Irineu.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a bei-
ra do lago da Usina de Flor 
do Sertão, com piscina, 
salão de festas, campo de 
futebol. No valor de R$  15 
mil. Telefone para contato 
(49) 8408-2121 com Itamar. 

VENDE-SE bar na ro-
doviária. Aceita carro no 
negócio. Interessados li-
gar para 8837-9137. Falar 
com Eduardo ou na  ro-
doviária.

VENDE-SE restaurante 
localizado na Av. Mara-
vilha, ao lado da Conces-
sionária Fiat. Interessados 
tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

VENDE-SE varejo de bebi-
das, 3 freezers, 80 caixas de 
vasilhame, cinco caixas tér-
micas, um ventilador de teto. 
Mais informações na Av. An-
ita Garibaldi, 420, antiga Skol 
ou pelo fone 3664-3606.

VENDE-SE terreno na 
Rua Arnoldo Gref, medin-
do 390m². Valor a tratar. 
Interessados ligar para 
8803-0688.

VENDE-SE casa no Bairro 
Frei Damião, 128 m²  e ter-
reno de 364 m². Casa sem-
inova no valor de R$ 265 
mil.  Contato: 3664-4767 
com Val.

VENDE-SE loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste, Av. 
Nossa Senhora de Fátima, 
valor a combinar. Interes-
sados ligar para 8437-1140.

VENDE-SE LOJA DE IN-
FORMÁTICA completa 
com funcionários. Venda 
e manutenção, toda mo-
biliada, ambiente clima-
tizado,  ótima localização 
na Av. Araucária, clientela 
formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de 
compra com veículo ou 
somente empresa. Aceita-
se carro e moto no negó-
cio. Interessados 49 8815-
0427.

VENDE-SE 5 hectares em 
São Miguel da Boa Vista 
na Linha Traira, a 2km do 
asfalto, valor a combinar 
c/ Ricardo 8867-5688.

VENDE-SE um terreno no 
Bairro Jardim Itália. Falar 
com Airton pelo fone 
8407-2511. 

PROCURA-SE chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo fone 8411-6359 com 
Edemar.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cer-
cada com grade nas portas 
e janelas com alarme. Lo-
calizada na Rua Palmitos, 
perto do Mercado Rodri-
gues. Aceita troca por va-
cas de leite ou maquinário 
agrícola. Interessados ligar 
8853-6960 falar com Léo.

Imovéis
1.1 - venda

VENDE-SE chácara com 
3 hectares na Linha Barra 
do Segredo em Maravilha, 
2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para 8862-0815 ou 8868-
5091.

VENDE-SE TERRENOS 
– Próximo ao Jardim Amé-
rica. CRECI – 20043. Telefone 
para contato (49) 9931-4663.

VENDE-SE casa para reti-
rar do local, tamanho 6x8, 
Bairro Pioneiro. 49 9123-
6842 falar com Marines.

VENDE-SE APARTA-
MENTO - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
Localização no centro de 
São Miguel do Oeste na 
esquina com a prefeitura. 
Valor: R$ 135 mil. Telefone 
para contato: 49 8406-0883.

VENDE-SE  CASA - Próx-
imo aos Bombeiros. Ter-
reno de 720m², madeira 
e com boa posição solar. 
CRECI – 20043. Telefone 
para contato (49) 9931-
4663.

VENDE-SE APARTAMEN-
TO - 2 quartos, sacada com 
churrasqueira no Edifício 
Fiori e a entrega no mês de 
agosto. Telefone para con-
tato (49) 9931-4663, CRECI 
20043.

VENDE-SE APARTAMEN-
TO - 2 quantos, 1 suíte, 
aquecimento à gás, chur-
rasqueira na sacada, ga-
ragem, acabamento em 
auto padrão. Excelente 
oportunidade! Telefone 
para contato (49) 9931-
4663, CRECI 0043.

VENDE-SE TERRA - 10 
hectares a 18 km da cidade, 
ótimo lugar para camping, 
com açudes, com 5 mil pés 
de eucalipto com 15 metros 
de altura. Valor a combinar, 
aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para con-
tato (49) 8817-6929.VENDE-SE RESTAU-

RANTE - Cunha Porã, ótima 
localização. Interessados 
entra em contato pelo fone 
49 8825-4005 ou e-mail con-
tato@allgym.net.br.

APARTAMENTO - 200 
m², com 4 dormitórios, 3 
salas, cozinha, lavande-
ria, 2 banheiros, 1 vaga 
de garagem, sacada. Lo-
calização no centro de São 
Miguel do Oeste na esqui-
na com a prefeitura. Valor: 
R$ 280 mil. Telefone para 
contato: 49 8406-0883.

APARTAMENTO - 200 
m², com 4 dormitórios, 3 
salas, cozinha, lavande-
ria, 2 banheiros, 1 vaga 
de garagem, sacada. Lo-
calização no centro de São 
Miguel do Oeste na esqui-
na com a prefeitura. Valor: 
R$ 280 mil. Telefone para 
contato: 49 8406-0883.

VENDE-SE CASA - Bairro 
Floresta, 2 quartos, ga-
ragem e muro. Próximo ao 
Laticínio. CRECI – 20043. 
Telefone para contato (49) 
9931-4663.

CASA - Bairro Pioneiro, 2 
quartos, garagem, muro e 
de fácil acesso à BR 282. 
CRECI – 20043. Telefone 
para contato (49) 9931-
4663.

VENDE-SE 10 hectares em 
Iraceminha, recebe terreno 
no negócio, com prazo de 
pagamento, ligar para 8817-
6929 falar com Cristiane.

VENDE-SE 1 terreno com 
2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e 
uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar 
com Maria Neto. Recebe 
carro ou moto no negócio.

VENDE-SE Casa 2 pisos 
localizada no Bairro Mo-
rada do Sol, 300m do cen-
tro, portão eletrônico, 2 
garagens. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 9951-2831.

VENDE-SE terreno no 
Centro de Maravilha com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 sa-
las, garagem, 2 banheiros. 
Toda cercada com portão 
eletrônico. Ligar para 
Arnildo no fone 8868-
7914.
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PALIO 1.0 EX - ano 2000, 
4 portas, ar quente, limpa-
dor, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 
49 9139-1839 - 3664-0030.

GOL SPECIAL - MI 2001, 
61 mil km, manual, chave 
reserva, vidros e travas, es-
tepe novo. Valor R$ 14 mil. 
Fone 49 9916-4355.

GOL - 2000 impecável, 
motor 1.6, 8V, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, 
abertura do porta malas 
na chave, vidros elétri-
cos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

CAMINHONETE HYNDAI 
HR Diesel, 2010, carroceria 
de madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone 3664-
0990 ou na Mecânica Roda-
leiser.

GOLF - 1.6 mi, prata, 2001, 
estudo troca, valor R$ 24 
mil, fone: 9916-4355.

XTZ E 125CC - azul 2005, 
com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$ 
3.500,00. Fone 8815-8817.

GOL - ótimo estado, 1999, 
cor cinza, 2º dono, garan-
tia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. 
Valor R$ 12,5 mil. Con-
tato: Selmar Valandro 49 
8811-4393.

CORSA SEDAM - classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 
mil. Estudo trocas. Fone 
8815-8817.

CELTA - 4 portas, branco, 
2007, estudo trocas, valor 
R$ 21 mil. Fone 9916-4355.

FORD CARGO 815 - ano 
2003, com baú de 5m x 
2,30 alt., motor MWM 
novo, freios a ar. R$ 72 mil. 
Contato pelo 49 3664-8100 
ou 8837-9040. CHEVROLET CORSA  1.0 

MPFI 2000 – Maravilha, 
R$ 15 mil, gasolina, bran-
co, farol de luz branca, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, rodas 14, ar 
quente/frio, som, alarme, 
trava e vidro elétrico, di-
reção hidráulica. Luis 
Carlos Grando 8870-3525.

CORSA HATCH - 4 portas, 
ano 2008, modelo 2009, 
preto. Ligar para 49 9923-
3010 falar com Mari.

MOTO para trilha, DT 
180 – 1987, moto em boas 
condições, preparada 
para trilha anda regular-
mente. R$ 1 mil. Contato: 
49 9917-4721

ESCORT GL - ano 1987, 
azul. Interessados ligar 
para Ivan no fone 49 8838-
5390 ou 8418-4949.

PUNTO - 1.4 ano 2010, 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros, travas, 
alarme. único dono, baixa 
km. Fones 49 9115-1690 
ou 8876-5687.

MONTANA - Conquest 
2008, Completa. Valor 
tratar com o proprietário 
pelo fone 49 8825-6926 ou 
8408-6761.

BIS ES 125 - ano e mod-
elo 2007, com 14 mil km, 
em ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 4 mil. 
Interessados falar com 
Rita no telefone 8838-
8135. 

GOL - 1998, branco, valor 
R$ 12 mil. Tratar com An-
gelo pelo fone 9922-9488.

GOL - cinza 93 em ótimo 
estado de conservação. 
Valor R$ 8.5 mil. Contato 
9158-3020 ou 8846-7788 
com Neusa.

BLAZER - 2002 com ar, 
trava, direção, alarme, 
toda revisada no valor de 
R$ 30 mil. Contato 9158-
3020 ou 8846-7788 com 
Neusa.

VOYAGE - ano 1989, AP, 
com desembaçador tra-
seiro, travas, alarme, ter-
ceiro dono, em ótimo es-
tado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

PROCURA-SE pessoa 
para dividir apartamento 
em Florianópolis, com 
três quartos. Interessados 
ligar para 9978-9565 com 
Rigo ou 8846-6152 com 
Augusto.

PARATI CL - 1.6 MI 99/99 
completa, alarme, ar 
quente, ar-condicionado, 
desembaçador traseiro, 
direção hidráulica, farol 
de neblina, travas elé-
tricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com Rafael (49) 9978-
6950.valor a combinar.

ASTRA GSI 2.0 16V - 2004, 
4 portas, vermelho, com-
pleto, trio elétrico, ar con-
dicionado, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. R$ 
28.000,00. (49) 9952-4687.

UNO - Vendo ou troco por 
veículo de maior valor. 1.0 
ELX, 1995, quatro porta, 
vidros elétricos, desem-
baçador traseiro e dianteiro, 
ar quente, ar frio. Revisado 
com 4 pneus novos. Em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor R$10.500,00 
negociável. Contato: 49 
8806-9803 / 8417-2042 / 
nandow_musico@hotmail.
com tratar com Fernando. 

CG 125 FAN - ano 2007. 
Nova! Valor R$ 3.600,00. Tel-
efone para contato (49) 9940-
1256.

CORSA CLASSIC SEDAN 
2003/2004, completo. Val-
or R$ 19.500,00. Telefone 
para contato (49) 9940-
1256.

HONDA/BIZ – 2002 mod-
elo ES. Valor R$ 2.400,00. 
Telefone para contato (49) 
8825-3734.

CLIO - 1.0 2004, ar con-
dicionado, vidro elétrico, 
trava e alarme, desembaça-
dor traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. Perfeito estado de 
conservação interno e ex-
terno. Valor R$ 17.500,00 
ou troca por Clio Sedan, 
Scénic e similares. Tratar 49 
3621-4688 / 9918-1790 com 
Fábio.

FORD CARGO 3035 - Ano 
93 na caçamba bascu-
lante, cabina semi-leito 
magica, revisado, camin-
hão trabalhando. Telefone 
para contato 49 3664-1320 
/ 8832-1795 com Lucio ou 
Clarete.

FORD CARGO 1722 - Ano 
2003/2004 no chassis, ca-
bina semi-leito mágica, 
revisado. Telefone para 
contato 49 3664-1320 / 
8832-1795 com Lucio ou 
Clarete.

Veículos
2.1 - Carro

MOTO SPEED 150CC 
completa, com care-
nagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, com baixa KM. 
Tratar com Maico, fone 
3664-4251/8837-8748.

GOL CITY, 2004. Telefone 
9992-5053.

SANDERO EXPRES-
SION 1.6 8V 2010 hi-flex, 
prata, lindo. Ar, direção 
hidráulica, vidros, travas, 
alarme, dvd player, novo! 
R$ 32.852,00. Fone: 49 
9998-8034.

GOL  BOLA 1.0 1995, pra-
ta, troco por moto honda 
biz, valor R$ 9.800,00. 
Fone 9916-4355.

GOL PLUS - quatro por-
tas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo 
fone 9906-7007.

HONDA FIT LXL - 2004, 
4 p, motor 1.4, à gasolina, 
câmbio mecânico, preto 
fosco, completo, air bag 
duplo e freios ABS, revisões 
em dia, faz média de 14 
km/l na cidade com o ar 
ligado e 17km/l em viagem. 
Valor: tabela FIPE. Contato: 
48 8461-1428.

GOL - vermelho, ano 
2003, modelo 2004, motor 
1.6 flex, 4 portas, aro 14. 
Falar com Sérgio Losch 
pelo fone 9148-1175.

CAMINHONETE 608 - 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. 
Recebe carro no negócio 
no valor de até R$ 15 mil. 
Tratar pelo fone 9922-
9488. 

CBX - strada 200 ano 
2000/2001, cor preta, 
2 pneus novos, bateria 
nova, 40 mil km, segundo 
dono. Fone 49 8806-2168.

GOL CL ano 90 por um gol 
bolinha ano 95 a 98. Inter-
essados ligar para 49 8412-
1392.

ÁREA DE TERRA em Flor 
do Sertão, aceita-se troca 
por casa ou terreno em 
Maravilha. Interessados 
falar com Jair ou Ademar 
pelos fones 49 8837-7582 
ou 8827-6806.

SALA COMERCIAL bem 
localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 
metros quadrados. Inter-
essados tratar pelo fone 
8404-9566. 

LOJA DE CONFECÇÕES 
completa em Maravil-
ha. Três anos de clien-
tela formada, ótima lo-
calização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Ligar para Vol-
mir 9966-9150.

CHÁCARA de 5,2 hectares, 
casa, galpão, toda cercada. 
A 2 km de Maravilha. In-
teressados ligar para 8862-
0815 ou 8808-5091.

CHÁCARA - Casal sem fil-
hos procura cháraca ou fa-
zenda para cuidar. Falar com 
Noeli no fone 8436-0184.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 
9998-7958 ou 8820-2546 
falar com Terezinha.

CASA DE MADEIRA para 
retirar do local, 70m², du-
plada, brasilite 6mm em 
Maravilha. Valor a com-
binar, interessados ligar 
para 49 8815-5841 tratar 
com Douglas. 

CASA EM ALVENARIA 
medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, 
banheiro, churrasqueira, 
terreno com 468m² locali-
zada na Rua Nereu Ramos, 
B. União. Preço especial, 
interessados ligar para 
49 9997-7980 tratar com  
Peninha. 

CASA DE ALVENARIA 
com 108 m², 4 quartos, 
1 suíte, 2 banheiros, ter-
reno de 734 m², quiosque 
com banheiro, chur-
rasqueira, fogão cam-
peiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar 
com André no fone 8804-
7426 ou 9916-6345.

CASA MISTA no Bairro 
Jardim. Lote com mais 
de 430m². Aceita veículo 
como parte do pagamen-
to. Contato 49 9977-9008.

CASA DE ALVENARIA 
medindo 100m² com 3 
quartos, 1 banheiro, 1 
sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno 
com 405m² na Rua da 
Felicidade, 380, B. Flo-
resta. Interessados tra-
tar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

APARTAMENTO - Ave-
nida Sete de Setembro, n° 
1168. 1° piso, 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com Reni 
pelo fone 49 9925-9728, 
valor a combinar!

Imóveis
1.2 - Aluguel

Imovéis
1.1 - venda

CHÁCARA em Linha 
Nova Brasília, medindo 
meio hectare. Contato 49 
8825-9384.

PROCURA-SE chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha. Contato 49 
8846-5789 / 9942-4396.

PROCURA-SE uma moça 
para dividir apto no Cen-
tro de Maravilha. Fone 
9976-0197.
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GOL SPECIAL - MI 2001, 
61 mil km, manual, chave 
reserva, vidros e travas, es-
tepe novo. Valor R$ 14 mil. 
Fone 49 9916-4355.

CAMINHONETE HYNDAI 
HR Diesel, 2010, carroceria 
de madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone 3664-
0990 ou na Mecânica Roda-
leiser.

VENDE-SE Biz 125ks, 
preta, 2006, em bom esta-
do, valor R$ 3,5 mil. Fone 
8815-8817.

VENDE-SE S10 2.8 2001 
de Luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
fone 49 9914-0554.

CORSA SEDAM - classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 
mil. Estudo trocas. Fone 
8815-8817.

CAMINHÃO FORD - cargo, 
ano 87, motor ford, valor R$ 
40 mil. Contato 9156-2350.

CELTA - 4 portas, branco, 
2007, estudo trocas, valor 
R$ 21 mil. Fone 9916-4355.

FORD CARGO 815 - ano 
2003, baú 5,5m, valor R$ 
67 mil, aceita F1000 no 
negócio. Interessados 
falar com Carlos no fone 
3664-0059.

CHEVROLET CORSA  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, 
R$ 15 mil, gasolina, bran-
co, farol de luz branca, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, rodas 14, ar 
quente/frio, som, alarme, 
trava e vidro elétrico, di-
reção hidráulica. Luis 
Carlos Grando 8870-3525.

MOTO para trilha, DT 
180 – 1987, moto em boas 
condições, preparada 
para trilha anda regular-
mente. R$ 1 mil. Contato: 
49 9917-4721

GOL - 1998, branco, valor 
R$ 12 mil. Tratar com An-
gelo pelo fone 9922-9488.

JOGO DE RODA – Aro 17 
com 4 pneus novos. Valor 
R$: 2 mil. Contato 49 8811-
8411(Seno) ou 8856-3479 
(Eduardo).

YORKSHIRE - Vendo fil-
hotes, preços a combinar. 
Contato pelo telefone (49) 
9977-2708.

Diversos
3.10- Geral

Diversos
3.7- Animais

Veículos
2.1 - Carro

VENDE-SE balcões com-
pletos para loja, 8 balcões 
e um caixa no valor de R$ 
6 mil contato: 3664-4767 
com Val.

VENDE-SE máquina de 
assar frangos. Assa até 48 
frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 
49 8839-9374.

VENDE-SE  Lan House. 
Montada em atividade 
comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, em 
frente a MH Net. Com-
põe à mesma: 10 com-
putadores completos de 
última geração, impres-
sora, scanner, fone/fax, 10 
baias, 10 cadeiras giratóri-
as. Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. Contato 
3664-4777, 9903-8147 ou 
9930-2407.

VENDE-SE OU TROCA-
SE forno a gás de pizza, 
tamanho 1x1m, industrial. 
Aceita troca por freezer. 
Fone 3664-0237 falar com 
Andréia.

VENDE-SE cama com ca-
beceira em marfin. Cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. Geladeira Eletrolux 
branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE-SE máquina para 
blocos e pavimentação 
com forma para (2 blocos) 
de vedação, com capaci-
dade para fabricar bloco 
estrutural, meio bloco e 
canaleta. Interessados li-
gar no 49 8813-1464 com 
Aires Rodrigues.

COMPRA-SE cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Fone 49 3664-3011.

COMPRO MILHAS. 
Compramos as milhas 
do seu cartão de credito, 
Smilles GOL, Fidelidade 
TAM e Amigo Avianca. 
Solicite orçamento: agen-
ciadeviagens@scnet.com.
br - Pagamos a vista!

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor 
branco e dourado. Valor R$ 
700,00. Tratar pelo telefone 
8824-9627 com Ronei. 

SORRISO LAVACAR ofer-
ece seus serviços, buscan-
do o carro e devolvendo 
na sua sua residência. 
Rua 27 de Julho, próximo 
a Polícia Cívil. Telefone 
8808-8769 ou 8848-1874. 

VENDO impressora HP 
com  scanner ( preta) em óti-
mo estado, valor: R$ 120,00. 
Fone: 49 8802-7848.

VENDO Computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor: 
R$ 500,00 Fone: 49 8802-
7848.

VENDE-SE lavadora Au-
tomática 10 Kg Facilite Con-
sul, nova na caixa com nota 
fiscal e 1 ano de garantia,  
lava, enxágua, centrífuga, 
função roupas mais secas, 
visualizador das etapas de 
lavagem, adicionar roupa, 
alças laterais, seleção de 
tipo e cor de roupa. Inter-
essados entrar em contato 
pelo fone 49 9932-0590.

VENDO carrinho de bebê 
em ótimo estado,  R$ 
75,00. Fone: 49 8802-7848.

VENDE-SE NOTEBOOK 
marca Acer, 3 giga, 16 po-
legadas. Interessados ligar 
para o fone 49 8843-7539.

PROCURA-SE para com-
prar esteira elétrica para 
caminhada. Tratar pelo 
fone 8804-0784. 

VENDO MÓVEIS PARA 
LOJA, balcões, nichos, 
prateleiras na cor branca, 
novos, também uma placa 
para loja é tudo de quali-
dade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato. 
9913-6211. 

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$ 1.500,00, 
1 balcão de carne R$ 
1.300,00, 1 moedor de car-
ne nº10 R$ 500,00. Interes-
sados ligar 49 8827-7019 
tratar com Jandir.

ALUGA-SE CAMA ELÁS-
TICA, interessados entrar 
em contato pelo fone 49 
3664-3498 / 8403-5012 
ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

VENDE-SE som automo-
tivo, contendo: 2 sub 12’’ 
pionner, 2 super twiter 
hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd 
usb traseiro pionner 
(golfinho), 1 bateria 180 
ampéres, cabeamento 
completo para instalação 
do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VENDE-SE 1 Conjunto 
de balcões, 4 cadeiras 
giratórias,  4 m i c r o 
computadores dual core 
4 gb, hd 320, 1gb geforce 
9500 gt, monitor 19’’ LG, 1 
climatizador split consul 
22.000 btus quente e frio, 
2 controles xbox 360, 2 
controles nintendo wii, 1 
máquina para recarga de 
cartuchos, 1 multifuncional 
samsung scx 4521f, 1 
multifuncional hpc 4780. 
Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE uma máquina 
de lavar roupas e centrífuga 
da marca Mueller, semino-
vas. Preço a combinar. Con-
tato 9158-3020 ou 8846-
7788 com Neusa.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

VENDE-SE MOBÍLIA de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. 49 9978-5825.

VENDE-SE CAMA nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combi-
nar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo fone 9922-
9488.

PRECISA-SE de carrinho 
de bebê para doação. 
Quem puder ajudar entre 
em contato pelo fone 49 
8877-7235.

VENDO BARRACA para 
seis pessoas, marca Ca-
pri. Acompanha lona 6X8 
nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com 
Vilmar.

VENDE-SE BALCÃO para 
carne semi-novo da marca 
Refrimate.Preço a com-
binar. Interessados entrar 
em contato com Euclides 
Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo 
hdmi mais 12 jogos. R$ 
900,00. 49 9115-3088, tra-
tar com Erick Pottker.

VENDE-SE VIOLÃO Gi-
annini Eletro Acústico 
com case. Excelente para 
iniciantes. Contato 49 
9932-0590. 

VENDE-SE quatro bal-
cões grandes para loja. 
Dois balcões de atendi-
mento com expositor de 
bijuterias e dois balcões 
de vitrine e um balcão de 
caixa, no valor total de R$ 
10 mil. Podem ser vendi-
dos separadamente. Tra-
tar com Val pelo número 
3664-4767. 

VENDE-SE BERÇO para 
crianças, de ferro, cor 
branca em bom estado 
de conservaçao, com 
colchão, valor R$ 50,00. 
Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

LAVA-SE todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VENDE-SE móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fá-
brica. Interessados ligar 
49 3664-0063. 

VENDE-SE OU TROCO 
uma máquina de sorvete 
expresso, Italianinha pre-
mium 2, ano 2007, trifási-
ca e muito econômica. 
Com até 80% de lucro ga-
rantido. Valor R$ 12 mil, 
aceita-se moto no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
8428-0276 com Volmir.

VENDO impressora HP 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: R$ 115,00. 
Fone: 49 8802-7848.

LATICÍNIOS BELA VIS-
TA - Empresa com mais 
de 55 anos no mercado, 
anuncia vagas para aux-
iliar de fábrica, opera-
dor de empilhadeira e 
auxiliar de laboratório. 
Empresa com vários 
benefícios. Interessados 
preencher currículo na 
portaria da empresa ou 
através do site: www.pi-
racanjuba.com.br

Empregos
4.1- Oferta

AUXILIAR: Homem para 
trabalhar como auxiliar 
de fábrica. Com urgência. 
Telefone 3664-0414.

AUXILIAR DE AÇOUGUE 
E FRUTEIRA: Homem 
com mais de 18 anos.Tel-
efone 3664-0414.
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

A jovem 
Eduarda Meller come-

morou seus 15 anos ao lado 
de familiares e amigos no 
último dia 17 de março nas 
dependências do Restau-
rante Villa Grill. À você 
menina moça, felicidades!

A psiquiatra Sabrina Casagrande recebeu carinhosa-
mente familiares e amigos no Clube Jardim, no último 

dia 10, para o chá de fraldas da sua primogênita NICOLE, 
que dará seu primeiro choro no final do mês de abril. 
Aguardamos ansiosos a chegada da pequena princesa...

Apostando em São Miguel 
e região os empresários 

Márcia e Pedro Hoffmann vem 
com novidades por aí, aguardem!

Viajar é tudo de 
bom... Pedro e Dilce 

Junges e Itamar e Nega 
Koprowski desfrutaram 
das belezas paradisíacas 
do Caribe, enquanto 
isso a sempre elegante 
Carminha Bruggmann 
desfrutou dos encantos 
de Machu Pichu e Chile.

As irmãs Flávia e 
Fernanda Tre-

visan além de lindas, 
inteligentes e sim-
páticas... trabalham, 
estudam e mandam 
super bem no fogão!
O sonho de consumo  

de qualquer sogra.

Trocam de idade respectiva-
mente dia 23 de março meus 

amigos Airton Favero, Roseli 
Zanette, Dercinha de Rocco e 
Emanuela Rospide...  

                  à vocês meus 
                   queridos desejos de
                        saúde e sucesso!

Turma de 
Enferma-

gem que irá 
colar grau no 
dia 31 de agos-
to. Sucesso!!

No último final de semana, São Miguel marcou presença em grande es-
tilo no Beira Rio em Porto Alegre/RS no show do Roger Waters. En-

tre outros migueolestinos estiveram por lá Dalvo, Naureliane e Henrique 
de Oliveira, Fernando e Raquel Hübner e Roberto e Ângelo Gobbi.

De 24 a 27 de março 
aconteceu na Expo 

Center Norte em São Paulo, 
a 11ª edição do Hair Brasil 
2012, Feira Internacional de 
beleza, cabelos e estética. E 
quem foi conferir de perto 
todas as novidades foram 
às profissionais do Cen-
tro de Beleza Elegância.

No último sábado (24), no 
parque da Faismo, estiveram 
presentes mais de 1.500 pes-
soas e diversas autoridades 
na formatura do curso de Di-
reito da Unoesc – Campus de 
São Miguel do Oeste. Na foto 
à esquerda o Prof. Laerton 
Bueno, ao centro o vice-reitor 
de Campus, Vitor D’Agostini e 
sua esposa, a advogada San-
dra D’Agostini, acompanha-
dos pelo deputado estadual 
Mauricio Eskudlark, sempre 
presente na região.

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal
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Karine Müller
 E-mail: karine@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games  PLATAFORMAS -  PS3

Além dos gráficos melhorados, a coletânea terá supor-
te aos troféus e conquistas da atual geração, bem como 
alguns conteúdos bônus, que não foram devidamente de-
talhados pela Capcom.

Por fim, vale ressaltar que a coletânea já recebeu uma 
data de lançamento oficial: Devil May Cry HD Collection 
foi lançado no dia 07 de fevereiro de 2012, com versões 
para Playstation 3 e Xbox 360. Fica uma ótima pedida para 
quem não conheceu as primeiras versões desse grande 
game!

O pacote de Devil May Cry HD Collec-
tion oferece aventuras renovadas em alta 
definição dos jogos Devil May Cry, De-
vil May Cry 2 e Devil May Cry 3: Dante's 
Awakening - Especial Edition, e além de 
conteúdo bônus os jogadores também 
poderão contar com Troféus / Achieve-
ments.

Devil May Cry HD Collection

O guarda-roupa masculino sempre foi mais 
fácil e rápido de explicar, vou mostrar pra vocês 
o que realmente vai estar em alta na estação do 
glamour, o que não poderá faltar para deixar 
todos lindos e aquecidos.

Assim como para as mulheres, a pele virá 
com força total também para os homens, sendo 
vista em casacos, golas, luvas, punhos e tam-
bém nos canos das botas, e isso é ótimo, pois 
a pele mesmo sendo sintética aquece e muito 
nos dias frios. Como a maior parte dos homens 
prioriza o conforto e a praticidade, não será di-
fícil aceitar esta tendência.

As camisas e acessórios com a estampa xa-
drez, que já vem acompanhando eles há um 
tempo, permanecem neste inverno, assim será 
possível aproveitar a sua camisa de botões já 
existente no armário, usando com um casaco 
mais quente e um cachecol.

Não posso deixar de citar o tricô, muitos 
homens adoram usar coletes e casacos de fio, 

e ele também vai compor o guarda-roupa do 
inverno 2012, aparecendo não somente em ca-
sacos tradicionais, mas também em acessórios, 
luvas, goros e cachecois, como as peles. Os esti-
listas buscaram um novo estilo e forma de usar 
este material, que por vezes já foi característica 
para uso de homens com mais idade, mas hoje 
se usado de forma correta pode e deve ser usa-
do por homens de todas as idades. 

A tabela de cores do inverno vem sempre 
com tons mais pasteis, o preto e o cinza acom-
panham o marrom e o bege, mas para os ho-
mens que preferem as cores, as mais indicadas 
são os tons de azuis, o amarelo, laranja e ver-
melho. 

Uma dica importante... cuidado com a for-
ma que irá usar o cachecol e os lenços mascu-
linos, de preferência usá-los quando estiver em 
lugares abertos com vento, a ocasião em que se 
veste cada tipo de roupa é muito importante, 
fiquem atentos as escolhas!

Tendência outono inverno 
para ELES!

CINEMA EM CASA

Titulo: O gato de botas
Gênero: Animação, Aventura e Comédia
Duração: 1h30min.
Direção: Chris Miller (II)
Atores: Antonio Banderas, Salma Hayek, Zach Galifianakis 
Sinopse: Muito antes de conhecer o ogro Shrek e sua turma, 

o Gato de Botas (Antonio Banderas) vai viver uma grande aven-
tura ao lado de Humpty Dumpty (Zach Galifianakis) e Kitty Pata 
Mansa (Salma Hayek). Dispostos a roubar os feijões mágicos do 
casal fora da lei Jack (Billy Bob Thornton) e Jill (Amy Sedaris), 
o trio quer mesmo é botar as mãos na famosa gansa que bota 
ovos de ouro. Mas algumas coisas não estavam nos planos e o gato vai descobrir, meio 
atrasado, que tem um grande problema pela frente para conseguir limpar o que ficou para 
trás: a  sua honra.

Título: A casa dos sonhos
Gênero: Suspense
Duração: 92 min.
Atores: Daniel Craig, Rachel Weisz, Naomi Watts, Marton 

Csokas, Claire Geare, Taylor Geare, Rachel G. Fox, Mark Wilson
Sinopse: Em A Casa dos Sonhos, o bem-sucedido editor 

Will Atenton (Craig) deixa seu emprego de importante executivo 
em Manhattan e se muda com a esposa e duas filhas para uma 
charmosa cidade da Nova Inglaterra. Mas, à medida que vão se 
adaptando à sua nova vida, eles descobrem que seu lar perfeito 
foi o local do assassinato de uma mãe e seus filhos. E a cidade 
inteira acredita que foi pelas mãos do marido que sobreviveu. 
Quando Will investiga, ele não tem certeza se está começando a ver fantasmas ou se a 
história trágica está chegando perto demais da sua casa.

Suas únicas pistas vêm de Ann Paterson (Watts), uma misteriosa vizinha que conhe-
cia os que foram assassinados a tiros. E ao juntar as peças do sinistro quebra-cabeça, Will 
e Ann precisam descobrir quem matou a família que morou na casa dos sonhos de Will, 
antes que o criminoso volte para matar outra vez.
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Um Homem de Sorte
Autor: Nicholas Sparks
Ano: 2011
Trecho da obra: - Mas não estava em outra época e lugar, e nada 
daquilo era normal. Trazia a fotografia dela consigo há mais de 
cinco anos. Atravessou o país por ela. Era estranho pensar nas 
reviravoltas que a vida de um homem pode dar.

Colaboração: Livraria Espaço da Letras

Apenas Começando
Autor: Elisa Masselli
Ano: 2012
Júlia após manter um rela-
cionamento com um homem 
comprometido, sentiu que 
tudo havia terminado e teve 
que fazer uma escolha.

Jurema das matas
Autor: Mônica de Castro
Ano: 2012
Jurema das matas des-
venda quatro de suas 
encarnações, na tenta-
tiva de mostrar como 
o ser humano se ilude 
com falsos valores de 
conquista e poder.

É o diamante. Ele ainda mantém o posto de material 
mais duro existente na natureza. O mineral suporta uma 
pressão de até  97 megapascals (cerca de 9 mil vezes a pres-
são atmosférica) antes de  se romper e só é riscado por 
outro diamante.  Mas, por incrível que pareça, o reinado 
da  joia está ameaçado por outros dois minerais:  a lonsda-
leíta e o nitrato de boro com estrutura cristalina de wurtzita. 
Eles seriam 58 e 18% mais duros que o diamante, respecti-
vamente.  Mas, por enquanto,  isso só fica na teoria,  já que 
a dureza dos  dois ainda não foi comprovada fisicamente. 
O problema é que tanto um quanto o outro são extrema-
mente raros no planeta. A lonsdaleíta provém de impactos 
de meteoros sobre a Terra  e a wurtzita de nitrato  de boro 
só é encontrada após erupções vulcânicas muito violentas. 
O que  se sabe é que os minerais ganharam a atenção dos 
cientistas, uma vez que podem ser substitutos  – mais bara-
tos – do diamante e compatíveis com aplicações médicas, 
industriais e espaciais.

DIAMANTE
Grau de dureza: 10. É o mais durão. Só pode ser riscado 

por ele mesmo.

Onde é encontrado: Jazidas de kimberlito (rochas for-
madas por erupções vulcânicas) e em depósitos sedimen-
tares.

Utilidade: Na indústria, serve como ferramenta de corte 
e para talhar materiais, além de ser uma joia cara.

FONTE: 
Douglas do Nascimento Silva, engenheiro químico e 

professor de engenharia química da Universidade Federal 
de São Paulo (Unifesp) de Diadema; Akihisa Motoki, mine-
ralogista e professor da Faculdade de Geologia da Universi-
dade do Estado do Rio de Janeiro (Uerj).

Qual é o material 
mais duro do mundo?

Foto: Divulgação

Área: Eletroeletrônica    -    Nível: Aprendizagem Industrial
Carga Horária: 800h

Especialização em Avaliação de Impactos Ambientais 
e Recuperação de Áreas Degradadas - PRAD

Com a coordenação do Prof. MSc. Alceu Cericato terá inÍcio em 11 de maio na Unoesc, 
Campus de São Miguel do Oeste, o curso de Especialização com 390 horas e apresentação de 
Trabalho de Conclusão de Curso no formato de artigo científico. 

O público alvo são profissionais que trabalham ou pretendem trabalhar com avaliação 
de impactos ambientais e recuperação de áreas degradadas.

As aulas serão realizadas às sextas-feiras no período noturno e aos sábados, nos períodos 
matutino e vespertino, com encontros quinzenais. Matrícula no valor de R$ 334,81; mais 24 

parcelas de R$ 334,81.
Mais informações podem ser obtidas através do e-mail acericato@gmail.com ou pelo fone (49) 9914 7578.

Aprendizagem Industrial de Eletricista de Manutenção 
no Senai Atingir o sucesso é uma questão de energia. Neste curso você vai atuar nos 

processos básicos de instalações e manutenções elétricas industriais e prediais. 
Vai aprender sobre instalações e montagens de máquinas e equipamentos elé-
tricos. Tudo sob a supervisão de um especialista, trabalhando em conformidade 
a normas legais e procedimentos técnicos de qualidade, saúde, segurança e pre-
servação ambiental.

Mais informações, entre me contato com o Senai pelo (49) 3621-1900 ou na 
Rua Barão do Rio Branco, 220 – Centro – São Miguel do Oeste.

Divulgação
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A Apple anunciou nas últi-
mas semanas o lançamen-

to da terceira geração do iPad, 
trazendo muitas novidades em 
termos de processamento e qua-
lidade de imagem. Porém, para 
aqueles que não estão dispostos a 
investir tanto no tablet mais mo-
derno do momento, resta o conso-
lo de que o iPad 2 continuará no 
mercado e estará disponível por 
um preço mais acessível, inclusive 
aqui no Brasil.

A primeira das novidades do 
tablet é a tela Retina Display, já 
presente no iPhone. As mesmas 
9,7 polegadas de tela agora exi-
bem imagens numa resolução de 
2048x1536 pixels, um milhão de 

pixels a mais do que uma HDTV e 
quatro vezes mais pixels do que os 
iPads anteriores.

As melhorias incluem tam-
bém um novo processador, o A5X, 
quatro vezes mais potente que o 
NVIDIA Tegra 3 em potência grá-
fica e processamento dual-core. 
A câmera do aparelho também 
ganhou um upgrade significativo 
e agora conta com cinco megapi-
xels, sendo capaz de gravar vídeos 
em 1080p. Recursos como auto-
foco, detecção de face e balanço 
de branco também estão entre as 
novidades.

Em termos de conectivida-
de, o novo iPad suporta agora a 
tecnologia 4G LTE, o que amplia 

a capacidade de conexão móvel 
para até 72 Mbps. O design de 
construção permanece o mesmo, 
com espessura de 9,4 milímetros 
e peso de 680 gramas. A bateria 
suporta até 10 horas de uso em 
condições normais ou 9 horas 
com o 4G ativo.

O produto já chegou às lojas 
dos EUA, Canadá, França, Alema-
nha, Suíça, Japão, Hong Kong e 
Austrália nesta semana e os preços 
e versões são exatamente os mes-
mos praticados no modelo ante-
rior, com acréscimos para a versão 
com 4G. O atual iPad 2 continuará 
no mercado e agora será disponi-
bilizado ao público pelo preço ini-
cial de US$ 399 - cerca de R$ 704 

(versão 16 GB Wi-Fi).
Boa parte das novidades apre-

sentadas são referentes aos jogos 
e recursos que podem ser combi-
nados com a nova câmera. Para se 
ter uma ideia do potencial, o novo 
dispositivo tem mais memória e 
resolução de tela do que um Xbox 
360 ou PlayStation 3.

No Brasil a Apple confirmou a 
queda de preço e se você conferir 
a Apple Store verá que já é possível 

comprar um iPad 2 com descontos 
de até R$ 250. Com isso, a versão 
mais barata, 16 GB + Wi-Fi, que 
antes custava R$ 1.649 passa a ser 
vendida por R$ 1.399. 

Além da loja oficial da Apple 
no Brasil, outros sites de comércio 
eletrônico como a Fast Shop e o 
Submarino também já estão prati-
cando o novo preço. Ainda não há 
uma data oficial de lançamento do 
novo iPad aqui no Brasil.

Novo iPad custa
 

 R$ 1.399  
com 16 GB + Wi-Fi

Novo iPad é lançado 

pela Apple

Tecnologia
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ANIVERSÁRIOS Religião e Você

Piadas

IGREJA DO EVANGELHO 
QUADRANGULAR

PASTOR JULIANO BATISTA 

Salmos 46;1 DIZ,
“Deus é o nosso refúgio e fortaleza, socorro bem presente na angústia... somente ele 

pode lhe ajudar de verdade”.

QUEREMOS LHE CONVIDAR PARA CAMPANHA
 PODEROSA DE 08 À 11 DE ABRIL COM O Pr. MICHEL
 DO RIO DE JANEIRO,  VENHA PARTICIPE, DE UM PASSO 
DE  FÉ. VENHA SENTIR O PODER DE DEUS, E SER ABENÇOADO

Dias e horários de cultos:
Terça – 19h30 reunião do Discipulado
Quarta -19h30 Culto Portas Abertas
Quinta – 14h30 Culto Tarde da Benção
Sexta – 19h30 Culto Curas e Libertações
Sábado – 19h30 Reunião de Jovens
Domingo – 19h Culto Deus salve minha família
Endereço: Rua São Pedro 175º Centro a 100 metros da rodoviária
Programas de rádio:
Segunda à sexta às 18h30 às 19h na Rádio Cidade
Patrocínio Naturalle qualidade em manipulação!!!
Agradecimentos Pr. Juliano Batista

Novo iPad é lançado 

pela Apple

Uma mulher acompanha o marido no consultório do médico. Depois de o marido fazer um 
check-up, o médico chama a esposa dentro de outra sala e diz:
- O seu marido está com stress profundo. A situação é extremamente delicada, se a senhora não se-
guir as instruções que vou lhe passar seu marido certamente vai morrer. São apenas 10 pequenas 
instruções que significarão a vida de seu amado esposo:
1) Toda manhã, prepare-lhe um desjejum reforçado. Seja agradável e faça tudo para ele se sentir bem;
2) Para o almoço, ofereça-lhe uma refeição nutritiva;
3) Para o jantar, prepare pratos especiais, tipo comida japonesa, italiana e francesa.
4) Mantenha sempre um bom estoque de cerveja gelada no freezer;
5) Não o atrapalhe quando ele estiver vendo futebol na TV.
6) Pare de assistir novelas;
7) Não o chateie com reclamações do universo feminino porque ele provavelmente teve um dia 
exaustivo;
8) Deixe-o relaxado;
9) Não discuta seus problemas com ele;
10) E, mais importante, faça sexo com ele várias vezes por semana, em todas as posições que ele 
solicitar... Satisfaça todos os desejos e fantasias dele.
No caminho de casa o marido pergunta o que foi que o médico disse.
Ela responde:  - Ele disse que você vai morrer...

Cientista japonês descobre novo Viagra feminino, o produto é conhecido pelos japoneses pelo nome 
de KATON.
-"Quando você dá o KATON para mulher, diz o japonês, "ela fica alegre, carinosa, bundosa non?? Te 
beja e abaça o dia intero e a noite interinha".
Não dá sossego, era querer tansar quantas vezes você aguentar. Só te chama de meu amor, minha vida, 
te adoro. Te amo!!!"
Aí , perguntaram para o japonês :
- Puxa este produto é fantástico mesmo???
- SIM ! SIM ! SIM ! garantido, no?? , respondeu o japonês: funciona mesmo!  No falha no!
- Perguntaram novamente ao japa, mas o nome é mesmo... KATON?
- SIM, é KATON... KATON DE QUÉDITO.

O representante do censo pergunta ao caipira: 
- Quantos filhos o senhor tem? 
- Bão... as minina são seis... os minino são qua-
tro...
- Então sua prole é grande? 
- Grande até que não, mas tá sempre dura...

Keli Fernandes comemora seu ani-
versário no dia 03 de abril. Keli, que seu 
caminhar seja sempre premiado com a 
presença de Deus, guiando seus passos 
e intuindo suas decisões, para que suas 
conquistas e vitórias sejam constantes 
em seus dias. Parabéns por hoje, mas 
felicidades sempre. Desejos da equipe 
do jornal O Líder.

Deise Dal Mago completa 18 anos 
no dia 04 de Abril. Parabéns! Homena-
gem dos familiares e amigos. Que Deus 
te ilumine sempre, que você seja muito 
feliz. Te amamos!

Tiago Royer comemorou mais 
um aniversário no dia 26 e recebe 
o carinho dos colegas do Sistema 
103. Parabéns!

Regina Biesdorf Ceccon de Iporã do Oeste 
comemora no próximo dia 04 de abril mais um 
ano de vida. Parabéns mãe pela família que so-
mos, pelo amor que sentimos por você, afinal foi 
o seu coração que nos ensinou a lhe amar tanto 
assim. Parabéns por hoje seu aniversário, e por 
todos os dias que uma mãe tão digna como você 
merece. Te amamos, suas filhas Débora e Luisa e 
de seu esposo Luiz. Feliz Aniversário!   

O Salmos começa com uma declaração acerca de Deus, que por experiência própria, 
sabemos ser verdadeira, Deus é o nosso refúgio e fortaleza, socorro bem presente na hora 
da angústia. Nossa fé não depende de que tudo esteja no lugar em nossas vidas, mas mes-
mo assim sabemos que Deus é o nosso refúgio e fortaleza e que na hora da angústia ele é 
socorro bem presente, não podemos ter medo quando sentimos que Deus está conosco, 
ele está no meio de nossas vidas e sempre nos ajudará, basta confiarmos. O Espírito Santo 
se alegra porque sabe que a noite, por mais trevosa e interminável que seja vai acabar, e 
precisamos nos aquietar e  confiar para desfrutarmos  das bênçãos de Deus. Confiar em 
Deus não é viver como se os problemas não existissem, alienadamente, porque na verdade, 
a confiança nasce de uma visão da realidade. O que vence no seu coração? A fé ou a dúvi-
da? Diante disso só nos resta parar de lutar com nossas próprias forças e deixar que ele vá 
diante de nós endireitando os caminhos tortuosos. Deus não nos pede para não caminhar, 
não lutar, não correr, mas sim pra ficarmos com os olhos fixos nele, alimentados por ele. 
Você foi atacado? Deus é o teu refugio e fortaleza,  você anda sem vigor? Lembre-se que o 
rio que flui de Deus alegra a sua vida,  você está agitado? Recorde-se das vezes que Deus 
veio em teu auxilio em lindas manhãs,  você está perplexo? Veja o que Deus tem feito e 
junte-se ao seu exército, você está cansado? Está na hora de aquietar o coração e deitar nos 
pastos verdejantes e ir de encontro as águas tranquilas como diz o Salmos 23, você se sente 
solitário? Fique tranquilo você não está sozinho, Deus está contigo.
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Receita
INGREDIENTES
Massa:
1 xícara (chá) de farinha de trigo (140 g)
½ xícara (chá) de aveia em flocos finos (55 g)
1 gema
½ xícara (chá) de margarina
Sal a gosto
1 clara

Recheio:
1 ovo
300 g de chuchu cozido (1 ¾ xícara de chá)
150 g de cream cheese (2/3 xícara de chá)
Sal e pimenta do reino moída a gosto
100 g de camarão temperado e grelhado (7 barbas in-
teiro ou maior cortado em pedaços com 2 cm)
Cebolinha picadinha a gosto

MODO DE PREPARO
Massa:
Numa tigela coloque a farinha de trigo, aveia em flo-
cos finos, gema, margarina e sal a gosto e misture 
com as pontas dos dedos até formar uma massa ho-
mogênea. Com esta massa forre o fundo e a lateral 
de uma forma redonda de fundo falso (21 cm de di-
âmetro). Pincele a massa com a clara. Reserve.

Recheio:
Coloque no liquidificador o restante da clara usa-
da para pincelar a massa, 1 ovo, chuchu cozido, cre-
am cheese, sal e pimenta do reino moída a gosto e 
bata bem até formar um creme homogêneo. Transfira 
para uma tigela, adicione o camarão temperado e gre-
lhado e a cebolinha picadinha a gosto e misture.

Montagem:
Coloque o creme com camarão (feito acima) sobre a massa de 
aveia (que está na fôrma reservada acima) e leve ao forno mé-
dio pré-aquecido a 180°C por cerca de 1h ou até dourar. Retire 
do forno e deixe esfriar. Desenforme e sirva em seguida.

RENDIMENTO  -  8 porções

Quiche de chuchu com camarão

Para falar sobre as novidades de jardins, a equipe 
do Jornal O Líder conversou com a arquiteta Graciela 
Dall´Agnol, que traz algumas dicas e tendências para 
esse segmento.

“O jardim deve sempre ter a mesma linguagem, que 
pode estar associada às suas formas e à combinação en-
tre as espécies vegetais”, afirma a arquiteta. De acordo 
com Graciela, é importante optar por uma linha e ser 
coerente com esta escolha.

“Existem os jardins formais, como por exemplo, os 
jardins franceses, que com a sua suavidade enaltecem 
ainda mais os nossos lares, praças e demais locais, tor-
nando o ambiente agradável e alegre. Sem contar que 
podemos desfrutar ainda de jardins informais, sendo 
composições despojadas, que valorizam a diferença de 

volumes, cores e texturas. São espaços orgânicos que, 
muitas vezes buscam reproduzir as formas da natureza. 
São modelos de jardins informais os Ingleses e os Japo-
neses”, explica a arquiteta.

Os jardins Ingleses têm como características, irregu-
laridade e assimetria, sem esculturas vegetais e monu-
mentos, linhas orgânicas graciosas, amplas extensões 
verdes (gramados), pequenos bosques, compostos de 
plantas da mesma ou de espécies diferentes, com ou 
sem divergência nas colorações. Já os jardins Japoneses 
têm desenhos naturalizados e orgânicos, composição de 
volumes irregulares com herbáceas e arbustos, mistura 
de plantas, valorizando os contrastes de cor e a passa-
gem dos ciclos da natureza ao longo das estações do 
ano, flores, muitas árvores, pedras e riachos.

Jardins: saiba como escolher o seu! 

E as tendências de jardinagem não 
param por aqui, não deixem de acompanhar 

nas próximas edições do Jornal O Líder. 

Fotos: Divulgação
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DÉBORA CECCON 

Desde o dia 1º de março os bra-
sileiros devem ter o Cartão Nacional 
de Saúde (CNS) para poderem ser 
atendidos pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). A medida é uma de-
terminação do Ministério da Saúde. 
De acordo com a portaria de julho 
de 2011, até mesmo aquelas pessoas 
que têm plano de saúde ou habitu-
almente fazem consultas e outros 
serviços de forma particular devem 
ter o cartão. Para ser atendido em 
estabelecimentos de Saúde, o usuá-
rio terá de informar o número do seu 
Cartão Nacional do SUS, mesmo que 
o atendimento seja particular ou por 
plano de saúde.

A secretária de Saúde de São 
Miguel do Oeste, Beatriz Soares, ex-
plica que as pessoas que ainda não 

possuem o documento podem se 
dirigir até a Secretaria de Saúde com 
a identidade, CPF, e comprovante de 
residência para realizar o cadastro. 
Em relação às crianças menores de 
um ano, é preciso que a mãe já pos-
sua o número do Cartão para poder 
obter o da criança. “Esse cartão é 
para todos, na verdade o Ministério 
da Saúde começou esse programa 
em 2011 e algumas pessoas se ca-
dastraram e a partir de agora todas 
as pessoas terão que fazer esse ca-
dastro”, afirma.

O CNS tem o formato de um car-
tão de crédito e contém uma etique-
ta com dados pessoais do usuário e o 
número nacional, fornecido pelo Mi-
nistério da Saúde depois do pedido 
de cadastramento. Cada número é 
único e exclusivo para cada cidadão, 
válido em todo o Brasil. O histórico 

de atendimento do usuário poderá ser 
acompanhado em qualquer unidade 
de saúde em todo o país. Conforme 
Beatriz, todas as Secretarias de Saúde 
terão que adquirir uma impressora 
que irá confeccionar os cartões e o Mi-
nistério da Saúde irá instalar um pro-
grama e a partir disso todas as pessoas 
serão cadastradas. Só em São Miguel 
do Oeste já estão cadastradas via web 
mais de 4.590 pessoas.

Porém a secretária observa que 
em São Miguel do Oeste há 23.532 
pessoas cadastradas no programa 
CNS, e 18.128 pessoas com cadas-
tro ainda provisório, isso resulta em 
dados que representam um número 
maior do que a população estima-
da para o município. “Muita gente 
tem dois cartões, dupla informação, 
ou trocou o nome, então a partir de 
agora será  atualizado. Acredito que 

com esse programa que o Ministério 
vai instalar vamos conseguir alterar 
essas informações duplas”, diz.

Beatriz salienta a importância do 
cartão como uma identificação do 
usuário, já que a maioria das pesso-
as utilizam o SUS para atendimen-
to, mesmo aquelas que optam pelo 
particular ou pagam por um plano 
de saúde. “As pessoas podem até ter 
um convênio, mas acaba que quan-
do precisam fazer quimioterapia ou 
um transplante, por exemplo, aca-
bam optando pelo SUS”, exemplifica. 
Segundo ela, o cartão é uma identi-
ficação do paciente que serve tanto 
para consultas, procedimentos e in-
ternações.  

As pessoas que não tiverem o 
Cartão de Saúde não serão impedi-
das de receber atendimento em es-
tabelecimento público de saúde. A 

meta do Ministério é implantar o re-
gistro eletrônico de saúde em todos 
os municípios brasileiros até 2014. 

Determinação do Ministério da Saúde passou a valer a partir no dia 1º de março para 
todos os brasileiros que utilizam atendimento SUS, Planos de Saúde e particular

Cartão Nacional de Saúde passa 
a ser exigido pelo Ministério 

Secretária da Saúde de São 
Miguel do Oeste, Beatriz Soares

Débora Ceccon/OLíder
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KELI FERNANDES

A novela da Reforma Adminis-
trativa de São Miguel do Oeste 

tem mais um capítulo. O prefeito Nel-
son Foss da Silva anunciou nesta quin-
ta-feira (29) oficialmente os vetos aos 
quatro projetos que compõem a Refor-
ma Administrativa, aprovada na última 
semana na Câmara de Vereadores.

Antes mesmo da votação, a Admi-
nistração Municipal já havia anuncia-
do que vetaria os projetos se fossem 
aprovados com as cercas de 60 emen-
das sugeridas pelos vereadores. A ale-
gação era de que a Administração não 
teria condições, principalmente finan-
ceiras, de cumprir a grande maioria 
das emendas. A Administração anun-
ciou, a Câmara aprovou por maioria 
dos votos em duas sessões e a promes-
sa foi cumprida – foram vetados inte-
gralmente três projetos que compõem 
a Reforma Administrativa. O quarto 
projeto foi vetado parcialmente. 

Conforme o prefeito, o projeto que 
trata do Estatuto dos Servidores deve 
ser promulgado, mas, alguns artigos 
propostos pelos vereadores foram 
vetados. A estabilidade de emprego 
dos agentes de saúde, também, não foi 
aceita pela Administração do municí-
pio. Os demais projetos que tratam do 
Plano de Cargos e Salários dos Servido-
res, o Plano de Carreira e a Nova Estru-
tura Administrativa foram vetados na 
sua totalidade. “A lei é muito clara, não 
é função dos vereadores criar despesas 
para o município, principalmente sem 

apresentar a receita e sem cálculos. Es-
tamos tomando uma medida de prote-
ção ao município e com a população. 
Se a Reforma fosse sancionada e apli-
cada como veio da Câmara, nós tería-
mos um aumento da folha, por exem-
plo, de 51% para 56% da receita total 
do município, sendo vetada pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal e inviável para 
a Administração”, explica.

Agora, a Reforma, elaborada ain-
da no ano de 2010 e que ficou cerca de 
16 meses na Câmara para apreciação, 
não será aplicada em 2012. Conforme 
o prefeito Nelson, a Reforma Adminis-
trativa de São Miguel está inviabilizada 
neste mandato, devido ao calendário 
eleitoral. O prefeito ainda reiterou que, 
se o Poder Legislativo derrubar os ve-
tos do Poder Executivo, a questão vai 
ser encaminhada ao Poder Judiciário.

Conforme o presidente da Câmara 
de Vereadores, Flávio Ramos, os verea-
dores devem se reunir na próxima se-
mana para analisar o veto do Executi-
vo. “Não recebi ainda esta informação, 
mas vamos nos reunir e decidir qual 
a posição tomaremos. Acredito que o 
veto não se justifica, até por que a Câ-
mara de Vereadores fez um trabalho 
muito equilibrado e aquilo que foi mo-
dificado foi para melhorar o projeto e 
atender os servidores, mas também 
dentro de uma condição que a muni-
cipalidade pudesse aplicar”, enaltece.

A POLÊMICA
A polêmica da Reforma Adminis-

trativa de São Miguel do Oeste parece 

não ter fim. Primeiro o questionamen-
to foi a elaboração dos projetos da 
Reforma e os seus custos, depois foi 
o encaminhamento para a Câmara, 
extensa análise por parte dos vereado-
res e os servidores sendo convocados 
para o debate. Porém, após um ano de 
análise, a Câmara de Vereadores foi 
palco de uma manifestação. Funcio-
nários públicos levaram um bolo para 
o plenário e cantaram os parabéns 
pelo aniversário. A oposição justificou 
a demora pela entrega de substitutivos 
por parte do Executivo, bem como 
pela necessidade 
de avaliação am-
pla dos projetos 
da Reforma, com 
foco na carreira 
dos servidores pú-
blicos municipais. 
A Administração 
usou a necessida-
de de regularizar 
cerca de 800 car-
gos públicos para 
pressionar. Mas 
nada funcionou e 
o projeto ficou na 
pendência por 16 
meses.

Neste mês de 
março, o presiden-
te da Casa, Flávio 
Ramos, colocou 
em votação o pro-
jeto com mais de 
60 emendas. A 
contragosto da Ad-

ministração Municipal, as emendas 
foram aprovadas e o veto por parte 
do prefeito foi eminente. Agora, o veto 
volta para a Câmara e o caso ainda 
pode para na Justiça.

Com a polêmica gerada, a Admi-
nistração se manifestou por meio de 
nota oficial e afirmou que as mudan-
ças aprovadas nos projetos da Refor-
ma Administrativa pela Câmara de 
Vereadores são politiqueiras, ilegais e 
tem como objetivo inviabilizar o go-
verno municipal. Conforme o secretá-
rio de Administração e presidente da 

Comissão da Reforma Administrativa, 
Moacir Fogolari, com as emendas o 
PMDB aumentou as despesas do mu-
nicípio de forma irresponsável sem se 
preocupar com o comprometimento 
do orçamento municipal. 

A Mesa Diretora da Câmara e o 
PMDB rebateram as críticas, também 
por nota oficial, e reafirmaram que 
todo o processo envolvendo a votação 
da Reforma Administrativa foi realiza-
do democraticamente, com a efetiva 
participação dos servidores públicos 
municipais.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Prefeito veta projetos da Reforma 
Administrativa de São Miguel do Oeste

Em uma sessão apimentada, vereadores aprovaram os projetos com mais de 60 emendas e agora vão ter que avaliar o veto do prefeito

Jucinei da Chaga/ Sistema 103
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São Miguel do Oeste 

Os jovens filiados e simpatizantes do 
Partido Social Democrático de São Miguel 
do Oeste se reuniram na sexta-feira (23), 
para definir os membros da diretoria execu-
tiva do PSD Jovem do município. O encon-
tro aconteceu no Clube Comercial e contou 
com a presença de lideranças do partido.

O atual secretário da executiva do PSD 
de São Miguel do Oeste, José Elias Araújo 

do Rosário é o presidente do PSD Jovem. 
Além do presidente Elias, a diretoria do PSD 
Jovem, fundado na última semana, é com-
posta por: vice-presidente, Carlos Antônio 
Maggioni Junior; secretária, Mônica Gran-
do; tesoureiro, Fernando Roberto Vidor; re-
lações públicas, Leonardo Brandt; assesso-
ra de imprensa, Gisele Vizzotto e diretor de 
eventos e esporte, Luiz Ricardo Scharnoski.

Definida diretoria 
executiva do PSD Jovem 

Divulgação

Jucinei da Chaga/ Sistema 103

Caixa de Assistência dos Advogados da 
OAB/SC disponibiliza exames preventivos

Débora Ceccon/ O Líder 

Presidente da Caixa de Assistência dos Advogados 
de Santa Catarina (Nossa Caasc), Diogo Pitsíca, 
acompanhou a realização dos exames 

A Caixa de Assistência dos Advogados de 
Santa Catarina (Nossa Caasc), braço social 
da OAB-SC, está promovendo nos meses de 
março e abril uma ação mobilizadora no Es-
tado que leva a estrutura de atendimento da 
entidade a todas as regiões de Santa Catarina. 
Em São Miguel do Oeste, o evento ocorreu na 
quinta-feira (29) no salão do Júri das 14h às 19h. 
O público-alvo da "Nossa Ação Caasc 2012 - O 
Advogado Em Primeiro Lugar" são cerca de 25 
mil profissionais registrados na OAB-SC, além 
de seus dependentes. Segundo o presidente da 
entidade, Diogo Nicolau Pítsica, este é o tercei-
ro ano em que a ação é realizada. 

Na ação, são feitos exames preventivos 
de saúde considerando triglicerídeos, gli-
cemia, colesterol e pressão arterial, vacina 
da gripe trivalente, orientações quanto ao 
plano de saúde da Nossa Caasc, previdên-
cia privada, seguros, além de orientações e 
demonstrações dos softwares e hardwares 
sobre o processo eletrônico. Também fo-
ram entregues, gratuitamente, acessos para 
Gerenciamento Eletrônico de documentos 
(GED), sistema de gerenciamento de escritório (pastas, prazos e clientes) e apresentação do Nosso 
Guia do Advogado Contribuinte, com dicas e orientações para facilitar a declaração do imposto de 
renda física e jurídica.

Segundo Pítsica, ainda no plano preventivo de saúde, a CAASC está oferecendo pela primeira 
vez o exame de acuidade visual - triagem de visão e orientações de ergonomia e ginástica laboral. 
Tudo isso é oferecido sem custo aos advogados registrados na Nossa Caasc através da OAB-SC, 
bem como todos os dependentes. “Muitos advogados inclusive nos agradeceram pelo exame, pois 
diagnosticaram problemas de visão”, observa.

Na ação serão visitadas no total 49 cidades distribuídas pelas regiões onde a entidade possui 
coordenadorias regionais. Para o presidente da Nossa Caasc, Diogo Pítsica, a atuação da entidade 
já chega normalmente aos advogados catarinenses através de sua estrutura formada pela sede na 
Capital e pelas coordenadorias espalhadas por todo território catarinense. "Nossa grande mobi-
lização é por uma ação extra que motive o advogado a ter mais contato com a sua entidade lá na 
cidade ou região onde ele atua. Esse contato direto é muito importante para oxigenar a entidade, 
pois o advogado sente a nossa estrutura mais perto das suas necessidades e expectativas", afirmou.

Plano de reforma da educação em 
SC é apresentado aos professores

O secretário de Estado da Educação, Eduar-
do Deschamps, esteve em São Miguel do Oeste 
na última quinta-feira (29) para apresentar aos 
professores e diretores os projetos para melhoria 
da educação catarinense. O encontro ocorreu no 
Colégio Jesus Maria José, e reuniu professores e 
diretores das regionais de São Miguel do Oeste, 
Dionísio Cerqueira e Itapiranga. Na ocasião, o se-
cretário de Estado da Educação, apresentou algu-
mas ações propostas pelo Governo para melhorar 
o ensino em Santa Catarina e, principalmente, ou-
vir dos professores sugestões para a gestão. 

Entre os assuntos em pauta estiveram o Ensi-
no Fundamental, Médio, Profissionalizante e Su-
perior; infraestrutura escolar; tecnologia e ino-
vação; valorização do magistério e Lei do Piso; 
suporte social ao estudante e sua família; rees-
truturação das escolas, Gereds e SED e melho-
rias dos indicadores de qualidade. “É importante 
conversar com os professores, pois são eles que 
estão na sala de aula. Com estes encontros será 
possível ter um panorama maior de como está 
a Educação no nosso Estado e, com isso, buscar 
soluções e melhorias”, afirmou Deschamps.

Sobre a polêmica causada referente ao En-
sino Integral na Escola de Educação Básica São 
Miguel, o secretário salientou que o projeto já 

previa algumas dificuldades e destacou que os 
problemas de infraestrutura devem ser sanados 
o mais rápido possível com liberação de recursos 
para as reformas. Ele explicou que as melhorias 
que devem ser feitas na Escola São Miguel estão 
sendo planejadas. “Eu espero que na semana 
que vem possa já informar o secretário da SDR 
de São Miguel da liberação de recursos”, afirmou. 
Segundo o secretário, a reforma do Colégio São 
Miguel é uma prioridade para o Estado.

Secretário de Estado da Educação, 
Eduardo Deschamps

Jucinei Chaga/ O Líder
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Guaraciaba
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A Defesa Civil de Guaraciaba 
se reuniu neste mês de março e, 
após avaliação do atual cená-
rio da estiagem, que completa 
quatro meses, decidiu pela pror-
rogação do decreto de situação 
de emergência por mais 90 dias, 
podendo ser decretado estado 
de calamidade pública. Também 
participou da reunião o coorde-
nador regional da Defesa Civil 
Estadual, Daniel Caron, que veio 
à Guaraciaba para coletar dados 
referentes à estiagem. 

Conforme dados da Secreta-
ria de Agricultura, novo laudo de 
perdas realizado nesta semana, 
aponta prejuízos na agropecuária 
de mais de R$ 26 milhões. Estes 
dados levam em consideração as 
perdas na safra e grande parte da 
safrinha, mas os prejuízos pode-
rão ser superiores. Segundo o en-
genheiro agrônomo da Prefeitura, 
Leonir Dilly, o montante da perda 
sofrerá alteração, caso haja com-
provação de morte de animais em 
virtude da estiagem. 

O laudo aponta perdas de 65% 
na cultura do milho, 67,5% na cul-
tura do feijão, 70% na cultura da 
soja, 40% na cultura do fumo e 
40% na produção leiteira. Porém, 
segundo relato de técnicos da 
Epagri e da Secretaria de Agricul-
tura, o percentual de perda tende 
a aumentar, principalmente no 
leite porque a pastagem não re-
brota, a semente de pasto não ger-
mina e a água é de má qualidade. 
Além disso, a silagem feita nesta 
safra é pouco nutritiva.

Já a preocupação com a água, 
tanto para o consumo humano 
quanto animal, é cada vez maior. 
O município abastece 43 famílias 
com água potável e 47 famílias 
com água para o consumo animal. 
A água tratada é cedida pela Casan 
de São José do Cedro, mas a capa-
cidade está chegando ao limite. 
Para os animais a captação é fei-
ta no Rio das Antas, mas também 
está chegando ao limite e a água 
está perdendo a qualidade.

O prefeito Ademir Zimmer-
mann relatou que o município 

também está no limite. A dotação 
orçamentária das Secretarias de 
Obras e Agricultura está se es-
gotando em transporte de água, 
horas/máquina para abertura de 
fontes e bebedouros e com a lo-
gística para abastecimento. O pre-
feito salientou que o município 
necessita de recurso para atendi-
mento emergencial. Na semana 
passada foi solicitado à Defesa 
Civil Estadual mais 35 caixas de 
água de cinco e dez mil litros para 
armazenar água em pontos estra-
tégicos e de uso coletivo.

ORIENTAÇÃO
A Defesa Civil orienta as famí-

lias para que fervam a água para o 
consumo humano e também que 
coloquem cloro no reservatório, 
até mesmo na água destinada aos 
animais. Para quem não conse-
guir a pastilha de cloro, a sugestão 
é colocar um litro de água sanitá-
ria em quatro mil litros de água. 
Essa medida vai prevenir doenças. 
Outra orientação é fazer consumo 
consciente. Tomar banho mais rá-
pido, aproveitar água da máquina 
de lavar roupa para lavar calçadas, 
de forma alguma lavar veículos ou 
casas, enfim, procurar economi-
zar ao máximo. A outra sugestão 
é se organizar com reservatórios 
para coletar água da chuva, pois 
acumula mesmo quando chove 
pouco.

A Defesa Civil também aler-

ta para a economia de recursos 
financeiros. Para isso, sugere às 
comunidades e entidades que 
não realizem eventos promocio-
nais neste período de situação de 
emergência. 

SECA

Estiagem já causou prejuízos de mais de R$ 26 milhões 
na agropecuária 

AI Prefeitura

Coordenador regional da Defesa Civil Estadual, Daniel Caron, esteve 
em Guaraciaba para coletar dados referentes a estiagem

Guaraciaba prorroga 
decreto de situação 
de emergência

Nesta semana, quatro secretá-
rios da Administração de Guaracia-
ba anunciaram a saída dos cargos. 
Em conformidade com a legislação 
eleitoral, os secretários municipais 
indicados como pré-candidatos a 
disputar as eleições de outubro, de-
vem se afastar do cargo seis meses 
antes do pleito. Em Guaraciaba, os 
novos secretários assumem a partir 
do dia 1º de abril.

Na Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente sai Jair Henkes e 
assume o engenheiro agrônomo da 
Prefeitura, Leonir Dilly. Na Secreta-
ria de Educação, Cultura, Esporte 
e Juventude sai Adelir Hoelscher e 
quem assume é Ivaneide da Silva, 
que por muito tempo trabalhou 
na Secretaria de Educação. Na Se-
cretaria de Indústria e Comércio 
sai Dionísio Panizzon e assume o 

funcionário público Dirceu Scalco. 
Na Secretaria de Obras sai Miguel 
Montagna e quem assume é Sérgio 
Primaz, que já foi secretário desta 
pasta por algum tempo.

O prefeito Ademir Zimmer-
mann ressalta que os quatros secre-
tários saem com a certeza do dever 
cumprido, pois desempenharam 
um bom trabalho à comunidade. 
O prefeito enaltece o comprometi-
mento com que cada um teve para 
que os serviços públicos pudessem 
ser oferecidos da melhor forma pos-
sível. Da mesma forma, Zimmer-
mam observa que a escolha dos no-
vos secretários passou por processo 
de discussão e avaliação do partido 
e equipe do governo. Na próxima 
semana o prefeito fará reuniões por 
secretaria para encaminhamentos 
com os novos secretários e equipe.

Quatro secretários municipais 
deixam os cargos

Os vereadores Lauri Balbi-
notti, o Pópi, e Vandecir Dori-
gon, do PSDB, informaram que 
receberam, nesta semana, do ga-
binete do deputado federal Jorgi-
nho Melo, a notícia da liberação 
de emenda parlamentar para o 
município. A emenda beneficia 
o pequeno e médio produtor 
agropecuário com recursos na 
ordem de R$ 100 mil, destina-
dos a aquisição de maquinário 
agrícola para atendimento do 
pequeno produtor rural.

Segundo os vereadores do 
PSDB, em contato com o prefeito 
Ademir Zimmermann, e o secre-
tário de Agricultura Jair Henkes, 
ficou acertado que o mencionado 
valor será utilizado na aquisição 
de quatro espalhadores de adubo 
orgânico, um carretão para sila-
gem e um espalhador de calcário. 
Falta agora o envio da proposta 
para a análise da Assessoria do 
Ministério da Agricultura, para 
que os recursos possam então ser 
destinados para Guaraciaba.

Vereadores anunciam recursos 
para Guaraciaba
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Descanso 

A Administração de Descanso 
por intermédio da Secretaria do 
Bem Estar Social fechou novamente 
parceria com o Sindicato dos Pro-
dutores Rurais de São Miguel do 
Oeste e Senar. Desta vez, o objeti-
vo é promover inclusão digital de 
mulheres agricultoras. Assim, a pri-
meira etapa do curso de informática 
básica ocorreu quinta e sexta-feira 
da semana passada na sala de infor-
mática do Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil (Peti). Onze 
mulheres receberam certificados de 
participação, totalizando 16 horas 
de aulas.

O instrutor do Senar, André 
Fortuna, salienta que, como mui-
tas delas não tinham ainda conta-
to com o computador, buscou-se 
mecanismos para “perder o medo”, 
como ligar e desligar o computador, 
acesso à programas básicos e inter-
net, criação de e-mails, entre outros. 
“Elas também receberam material 
de apoio: apostila, caneta e bloco 
de anotações, tudo para facilitar o 
andamento do curso”, acrescentou.

Fortuna adiantou que na pró-

xima etapa as agricultoras serão 
instruídas sobre os seus próprios 
negócios. “Pretendemos ensinar, 
por exemplo, na planilha do Excel 
o gerenciamento financeiro e o de 

produção da própria propriedade”, 
disse. O chefe de Divisão da Secre-
taria do Bem Estar Social, Zélio da 
Silva, destacou que o curso vem 
atender os anseios da comunidade. 

Ainda segundo ele, as aulas de uma 
segunda turma prevista para dias 29 
e 30 de março foram canceladas. O 
curso será desenvolvido no mês de 
abril.

Inclusão digital beneficia 
mulheres descansenses

SOCIAL

Mulheres agricultoras terão acesso a curso de informática a partir do mês de abril 

Divulgação

Na semana passada, o prefei-
to de Descanso, Sadi Bonamigo, 
juntamente com o secretário da 
Educação, Norberto Araldi, e mais 
alguns integrantes da equipe de 
governo analisaram e discutiram o 
novo piso nacional do magistério, 
que eleva valores para R$ 1.451mil. 
Também reuniram representantes 
da categoria e propuseram que, 
além do município cumprir com 
o salário previsto pela legislação 
federal a todos os profissionais em 
atividade, inativos e aposentados, 
ainda terão aumento real de 8%. 

Para aplicar os novos reajustes 
já a partir deste mês de março, a 
Administração Municipal encami-
nhou um projeto de lei, adequando 
os novos valores. O projeto foi apro-
vado pelos vereadores em duas vo-
tações na semana que passou.  
Araldi lembra que houve em janei-
ro deste ano a reposição salarial de 
6,08% e junto com o aumento de 
8%, totalizam 14,08%. “Isso é uma 
consideração do bom trabalho que 
toda a equipe de educação vem fa-
zendo e que, de certa forma, ajuda 
a população em todos os sentidos 
que se possa imaginar”, destaca.

O prefeito, Sadi Bonamigo, res-
salta que o município garante os 
direitos e promove a valorização 
dos profissionais do magistério. “A 
educação precisa ser um marco de 
referência e, neste contexto, os pro-
fessores, as professoras estão inse-
ridos”, afirma.

Descanso 
cumpre o piso 

Mágistério

A Prefeitura de Descanso abriu na 
quarta-feira (28) as inscrições para o con-
curso público para a contratação de profis-
sionais na área da saúde. De acordo com 
a assessora de Recursos Humanos, Major 
Mara Balbinot, os interessados vão ter até 
o dia 26 de abril para fazer as inscrições. 
As provas estão marcadas para o dia 05 de 
maio, das 08h30 às 11h30, nas dependên-
cias da Escola de Primeiro Grau Getúlio 
Vargas, localizada no Conjunto Habitacio-
nal Antonio Rech. 

As vagas disponíveis no concurso são 

uma para o cargo de médico especialista 
em cardiologia e outra vaga para auxiliar 
de enfermagem. As inscrições devem ser 
feitas na Prefeitura de Descanso das 08h30 
às 11h30 e na parte da tarde das 13h30 às 
17h. “O candidato deve recolher o valor da 
taxa em na agência do Banco do Brasil com 
depósito identificando o nome do candida-
to e o CPF”, explica a Major Mara. Segundo 
ela, após o procedimento o candidato pode 
se dirigir à Prefeitura para efetuar a ins-
crição com os documentos constados em 
edital. 

Saúde

Prefeitura de Descanso abre 
inscrições para concurso público

Divulgação
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Belmonte | Barra Bonita
Comunidade Bela 
União comemora 
cinquentenário
Festividades já iniciaram em Belmonte 
e seguem até julho

A comunidade Bela União, no muni-
cípio de Belmonte, iniciou, neste mês de 
março, as atividades de comemoração 
dos 50 anos de colonização e fundação. 
A migração de famílias do Rio Grande 
do Sul, em busca de terras férteis e uma 
perspectiva de vida, levou a criação da 
antiga Esquina, que mais tarde passou a 
se chamar Bela União. No dia 17 de mar-
ço, membros da comunidade iniciaram o 
trabalho de resgate histórico e os prepa-
rativos das festividades, que acontecem 
no mês de julho.

História 
A comunidade foi fundada em 1958, 

quando as famílias de Ito Berté, Luiz Ca-
margo, Roseno Alves de Carvalho e Bel-
monte Mallmann, chegaram ao local, 
onde só havia mata virgem e “carreado-
res” usados por puxadores de toras. A 
abertura da mata foi a facão, machado, 
serrote e foice. No ano seguinte, as famí-
lias de Domingos Villa, Belmiro Nunes, 
Segundo e Alexandre Ansolin, se instala-
ram na localidade, em 1962 Remílio Co-
letto, em 1964 a família de Pedro Decol. 
Eram famílias de origens italiana, alemã 
e negra, oriundas do Rio Grande do Sul. 

Segundo os colonizadores, muitos fo-
ram os desafios e as dificuldades enfren-
tadas. Na época, alojavam-se em qual-
quer espaço, derrubavam a mata para 
construir a residências e, com o passar 
do tempo e a chegada de outros morado-
res, a localidade foi se transformando em 
uma das maiores comunidades da região. 
O mais curioso nesta época, é que, ao se 
instalarem na vila, os novos migrantes 
eram acolhidos e presenteados com uma 
“choca” e pintinhos, mudas de árvores e 
sementes. A fraternidade e ajuda mútua 
era cotidiana. As visitas eram constantes, 

independente da distância, a pé, a cavalo 
ou de carroça. As mulheres se ajudavam 
nos serviços domésticos e, quando uma 
delas dava luz, a vizinha fazia todas as 
tarefas da casa no período de resguardo.

Denominações
A primeira denominação foi de “Es-

quina”, devido ao encontro de estradas 
que ligavam a outras localidades. A de-
nominação atual, de Bela União, surgiu 
no ano de 1962, depois de uma 
reunião comunitária para co-
meçar a construir a escola, que 
primeiramente serviu de igreja. 
Como tudo deu certo, os colo-
nizadores selaram a união en-
tre os moradores e denomina-
ram o local de Bela União.

Evolução
Atualmente, com a evolução 

da agricultura, a comunidade é 
destaque na produção de grãos, 
aves, suínos e gado leiteiro. A 
localidade, que passa pelo pro-
cesso de urbanização, também 
é servida por telefonia fixa, mó-
vel e internet banda larga, e foi 
sede de uma das mais antigas 
cooperativas do Estado (extinta 
Cooper Santa Lucia). 

Festividades
Para a comemoração dos 50 

anos, a comunidade prepara 
uma grande festa, com resgate 
histórico e edição de um livro e, 
também, a possibilidade de um 
videodocumentário, que serão 
apresentados no mês de julho. 
No dia 17, a comissão que cui-
da do resgate, apresentou um 
breve histórico e realizou um 
almoço comemorativo.

No último dia 17, a comissão que cuida do resgate, apresentou um breve 
histórico e realizou um almoço comemorativo

Minha Casa Minha Vida

Objetivando a viabilização da 
implantação do Programa Nacio-
nal de Habitação Rural, Minha 
Casa, Minha Vida do Governo 
Federal, a Administração de Bar-
ra Bonita comunica que as inscri-
ções estão abertas para os interes-
sados. 

Podem se credenciar agricul-
tores familiares com renda fami-
liar anual de até R$ 15 mil e que 
se encaixam nos demais critérios 
já detalhados nas reuniões rea-
lizadas. Os interessados devem 
comparecer na Secretaria Muni-
cipal da Agricultura até o dia 20 
de abril.

Habitação rural com 
inscrições abertas 

Saúde

Campanha terreno limpo
Trabalho de dedetização também está sendo realizado

A Secretaria da Saúde de Barra Bonita, 
através do setor da Vigilância Sanitária, está 
focada na Campanha Terreno Limpo e solicita 
a colaboração de toda a comunidade. Confor-
me a Administração, o pedido é para que to-
dos os proprietários de lotes urbanos baldios 
façam a devida limpeza, colaborando assim 

na prevenção às doenças transmissíveis, tam-
bém colaborando na melhoria do aspecto da 
cidade. Conforme a equipe de Saúde, atingir 
as metas e objetivos da campanha de pre-
venção para uma melhor qualidade de vida, 
depende também da responsabilidade e cola-
boração de cada um.

Ivan Ansolin/ IAF Multicomunicação

 Divulgação 
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Belmonte | Barra Bonita
Habitação rural com 
inscrições abertas 

Campanha terreno limpo
Trabalho de dedetização também está sendo realizado

Os trabalhos de apresentação 
da feira foram coordenados pelo 
presidente da CCO, Volmir Pedro 
Lawisch, que expôs a estrutura do 
evento, as atrações e as novidades 
para a 10ª edição da Efacitus. Dentre 
as atrações, destaca-se o show na-
cional com a dupla Felipe&Falcão, 
os shows com a Banda Mercosul, 
Os 3 Xirús, Os Federais, Orquestra 
Continental, Os Atuais, Alvorecer e 
Orquestra Anuska, como também, 
a apresentação de diversas bandas 
locais. A 10ª edição trará boas novi-
dades em relação às edições anterio-
res. Nos quatro dias de programação, 
somente será cobrado ingresso para 
os shows de sábado a noite, da dupla 
Felipe&Falcão, Banda Mercosul e Or-
questra Continental. Sendo que, para 
os três shows, o ingresso antecipado 
será vendido á R$ 10,00 e na hora R$ 
15,00. A visitação da feira e os demais 
shows/bailes terão entrada gratuita.

A Efacitus será realizada de 26 
a 29 de abril. A programação inicia 
com o feriado do aniversário do mu-
nicípio, na quinta-feira, com o Baile 
da Terceira Idade, no Clube Sorast, 
às 14h, animado pelo grupo Os 3 

Xirús. Na sexta-feira, dia 27, às 19h 
será a abertura oficial da Efacitus e, 
logo após, apresentação da Orques-
tra Continental e show com a Banda 
Os Federais. No sábado (28), inicia 
o Concurso da Terneira e o Torneio 
Leiteiro. À noite, show nacional com 
a dupla Felipe&Falcão, Banda Mer-
cosul e Orquestra Continental. O 
encerramento será no domingo (29), 
com a final dos torneios leiteiros e 
shows com Orquestra Anuska, Os 
Atuais e Alvorecer.

A locação dos estandes está 
sendo coordenada pela Associação 
Empresarial de Santa Helena e Tu-
nápolis (Aest). Até o dia 12 de março, 
as empresas do município poderão 
fazer sua locação. Após essa data, a 
locação estará disponível para as em-
presas de outros municípios. Confor-
me o presidente da CCO, através da 
Efacitus, a cultura, o trabalho e a tra-
dição de Tunápolis foram difundidos 
a níveis extraordinários, em âmbito 
regional e estadual. E esse reconhe-
cimento demonstra que o sucesso é 
fruto do trabalho de toda população 
que acredita no progresso e no de-
senvolvimento do município.

Soberanas da 10ª Efacitus, Rainha Josenara Taís Heck, 1ª Princesa 
Gabriela Taís Stülp e 2ª Princesa Juliana Simoni Griebeler 

 Divulgação 

Tunápolis 
FEIRA

Lançada oficialmente 
a 10ª Efacitus 

A Comissão Central Organiza-
dora (CCO) da 10ª Exposição Feira 
Agropecuária, Comercial e Indus-
trial de Tunápolis (Efacitus), lançou 
oficialmente a feira na última se-
gunda-feira (27). Com a presença de 
um vasto público, foram explanados 
todos os trabalhos organizacionais 
realizados até o momento pela CCO. 
A história da Efacitus teve início em 
1993, com a 1ª Exposição da Terneira. 
Em 1995, foi realizada a 2ª Exposição 
da Terneira e o 1º Torneio Leiteiro. 
Devido à envergadura dos eventos e 
o constante sucesso, a Efacitus pas-
sou a ser realizada sucessivamente, a 
cada dois anos, e, em 2012, será con-
sagrada a sua 10ª edição.

Os trabalhos da CCO iniciaram 
em abril de 2011, com a realização 
do baile de escolha das soberanas 
para representar a 10ª Efacitus, sen-
do escolhidas: como Rainha Josenara 
Taís Heck, Primeira Princesa Gabriela 
Taís Stülp e Segunda Princesa Juliana 
Simoni Griebeler. A logomarca estili-
zada criada em 2009 será novamen-
te utilizada para representar a feira, 
sendo que seu formato em “E” e suas 
cores referem-se às potencialidades 
econômicas, naturais e organizacio-
nais do município.

Outra ação desenvolvida pela 
CCO na edição passada da feira e rea-
plicada neste ano foi o concurso reali-
zado junto ao ensino médio da Escola 
de Educação Básica Padre Balduíno 
Rambo para definir o slogan da mar-
ca. Os trabalhos tiveram como tutora 
a professora Lenir Freiberger e um to-
tal de 76 estudantes inscritos. Ao criar 
o slogan que venceu o concurso - “A 
gente faz, a gente mostra!” - Solange 
da Rosa justificou ser fruto de todos os 
munícipes a evolução e o progresso de 
Tunápolis. A autora estuda na 2ª série 
do Ensino Médio, tem 15 anos, reside 
na comunidade de Linha Pitangueira 
e recebeu uma Poupança Cooperada 
da Sicoob Creditapiranga no valor de 
R$ 160,00.

PROGRAMAÇÃO DA FEIRA E SHOWS Gestantes de Tunápolis participaram de encontros onde receberam 
orientações sobre cuidados com recém-nascidos  

Secretaria desenvolve reuniões com 
grupos de gestantes

A Secretaria de Saúde de Tuná-
polis, através das equipes da Estra-
tégia Saúde da Família (ESF), vem 
desenvolvendo ações no acompa-
nhamento de gestantes. Após três 
encontros de debates e orienta-
ções sobre o desenvolvimento da 
gestação, parto e cuidados com o re-
cém-nascido, no dia 22, foi realizado 
o encerramento dos encontros com 
14 gestantes do município, onde re-
ceberam uma cesta com produtos de 
higiene e limpeza para a mamãe e 
o bebê. Os encontros são realizados 
uma vez a cada trimestre, possibili-
tando a participação de todas as ges-
tantes no decorrer do ano.

Conforme a enfermeira Rita 
Theisen, a equipe do ESF oferece 
assistência às gestantes através das 
consultas do pré-natal, parto e puer-
pério, na Unidade de Saúde, bem 
como, através dos encontros de 
gestantes, orientações quanto ao 
aleitamento materno, orientação 
nutricional, cuidados de saúde bu-
cal, desenvolvimento gestacional 
e cuidados com o recém nascido. 
“Com esse acompanhamento, as 
gestantes se sentem mais seguras 
e tranquilas, e isso é muito impor-
tante, pois reflete na saúde da mãe 
e no crescimento sadio do bebê”, 
destaca Rita.

Divulgação

Cerca de 70 servidores participam 
dos Jogos da Ameosc

Após a aprovação do regula-
mento geral e técnico pelos prefei-
tos e dirigentes esportivos dos 19 
municípios da região da Associação 
dos Municípios do Extremo Oeste 
Catarinense (Ameosc), foi realizada, 
no sábado, dia 24, a 14ª edição dos 
Jogos de Integração da Ameosc, no 
município de Anchieta. O município 
de Tunápolis mais uma vez marcou 
presença no evento. Cerca de 70 
servidores públicos municipais dis-
putaram a maioria das modalidades 
disponíveis nas categorias feminina 
e masculina. Neste ano, a novidade 
foi o investimento de R$ 1.680,00 
para a aquisição dos uniformes do 
município, usados para a identi-
ficação dos servidores nos jogos e 
que posteriormente serão utilizados 
pela Prefeitura e pela Comissão Mu-
nicipal de Esportes.

A primeira edição dos Jogos de 
Integração da Ameosc foi realizada 
em 1999, desde então, Tunápolis 
participou de todas as edições. Em 
2000, o município foi sede das dis-
putas e em 2002 e 2004 foi bi-cam-
peão geral dos jogos. Conforme o 
prefeito Enoí Scherer, os jogos da 
Ameosc demonstram a integração 
de todos os municípios da região, 
que através das práticas esportivas 
interagem e espairecem da jornada 
do dia a dia. “Os jogos tiveram uma 
aceitação muito grande, uma vez 
que consagra a sua 14ª edição, mas 
não somente é válida a integração 
entre municípios, como também, os 
servidores do mesmo município e 
das diferentes secretarias aprendem 
a se relacionar e se conhecer melhor 
para disputar juntos e levar o título”, 
destaca Scherer.



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  31  DE MARÇO DE 2012

Anchieta   |    Paraíso
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Anchieta completa 49 anos de emanci-
pação político-administrativa e, para come-
morar, uma ampla programação está sendo 
realizada. As festividades iniciaram com o 
14º Rodeio Crioulo Interestadual e seguem 
até o final do mês de abril. O ponto alto das 
comemorações será nos dias 21 e 22 de abril 
com a 5ª Festa Nacional das Sementes Criou-
las e 9ª Expo Anchieta.

A programação 
Neste mês de março foram realizadas: 

fase municipal dos Jogos Escolares de Santa 
Catarina; Sessão Solene da Câmara de Vere-
adores, com homenagem ao Cinquentenário 

da Paróquia Santa Lúcia e aos padres que 
atuaram no município; tarde de lazer e cul-
tura na praça municipal; encerramento das 
Missões Redentoristas, na Gruta Nossa Se-
nhora de Lurdes; show gospel com a Banda 
Opus Dei; maratoninha; entrega de ordem 
de serviço para construção da Unidade Bási-
ca de Saúde, na Linha João Café Filho; Jogos 
da Associação dos Municípios do Extremo 
Oeste; início do Campeonato Municipal de 
Futebol, na Linha São José; palestra sobre 
Sanidade Animal; e encontro das promoto-
ras legais populares. Neste domingo, dia 1º 
de abril, será realizada a tradicional corrida 
de gaiolas. 

Aniversário

Município comemora 
49 anos com ampla 
programação

Divulgação

Escola do interior desenvolve projeto de leitura

A Escola de Ensino Fundamental Padre 
Reinaldo Stein, da Linha Prateleira, interior 
de Anchieta, tem desenvolvido o projeto de 
leitura, na disciplina de Língua Portuguesa, 
com diversas atividades. De acordo com a 
diretora, Juliane Paludo Christoff, os alunos 
tem uma aula por semana de leitura de livros, 
conforme a série. “Nossos alunos devem rea-
lizar visitas a outras bibliotecas; temos o can-
to da leitura nas salas de aulas e vamos eleger 
o leitor destaque de 2012”, pontua a diretora.

Com o objetivo de estimular o gosto pela 
leitura, a turma do 3º ano da professora Jane-
te Razia construiu, no fundo da sala ‘A Bar-
raca da Leitura’. “É um lugar aconchegante 
onde os alunos, por meio da leitura, sentem 
a sua imaginação fluir e aprender novos co-
nhecimentos”, explica a professora. 

A EEF Padre Reinaldo Stein, da Linha 
Prateleira, atende 109 alunos distribuídos 
em oito turmas de 1º ano à 8ª série do Ensino 
Fundamental. 

“Barraca da Leitura” foi montada na sala dos alunos do 3º ano

Ascom SDR

Esta é a 6ª turma da região do 2º Pelotão da Polícia Militar Ambiental, sendo que já foram 
formados ao todo mais de 120 protetores

Protetores Ambientais

Polícia Militar Ambiental 
inicia 1ª turma 
Ao todo, 20 alunos fazem parte da turma de Paraíso

A região Extremo Oeste ganhou mais um 
reforço na preservação da fauna e da flora 
com o início de uma nova turma do Progra-
ma Protetor Ambiental. No Dia Mundial da 
Água, comemorado no dia 22 de março, a 
Polícia Militar Ambiental de São Miguel do 
Oeste, em parceria com o Governo do Esta-
do, por meio da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Regional de São Miguel do 
Oeste, Prefeitura de Paraíso, Poder Judiciário 
e Ministério Público Estadual, iniciaram o 
Programa no município.

O ato de inclusão dos 20 alunos ocorreu 
na Escola Municipal da Linha Três Passos, 
em Paraíso e contou com a participação de 
autoridades regionais e municipais, além 
dos pais e demais familiares dos jovens que 
ingressaram no Programa. É a 1ª turma de 
Protetores Ambientais no município, de-
monstrando, conforme o comandante do 
2º Pelotão da 5ª Companhia do Batalhão 
de Polícia Militar Ambiental de São Miguel 
do Oeste, tenente Sadiomar Dezordi, o in-
teresse da comunidade com a proteção dos 
recursos naturais.

Os alunos terão 120 horas/aulas, nas 
quais se destacam as atividades práticas, via-
gens de estudo, participação em seminários, 
palestras e eventos diversos da área. “Quere-
mos ensinar e aprender com os alunos, tor-
nando-os multiplicadores dos conhecimen-
tos adquiridos nas temáticas ambientais”, 
declara o tenente Dezordi. 

O diretor geral da Secretaria Regional de 
São Miguel do Oeste, Vilson Bratkowski, des-
tacou a importância do apoio do Governo do 
Estado em ações que ajudem a preservar o 
meio ambiente. A questão da estiagem tam-
bém foi lembrada por ele. “Em 10 anos, essa 
é a sétima seca que enfrentamos. Precisamos 
de conscientização para preservar os recur-
sos naturais, especialmente a água”, disse 
Bratkowski. 

Os alunos também receberam, duran-
te a solenidade, os uniformes de Protetores 
Ambientais. Esta é a 6ª turma da região do 2º 
Pelotão da Polícia Militar Ambiental, sendo 
que já foram formados ao todo mais de 120 
protetores. A previsão de término do curso, 
iniciado em Paraíso, é para final de 2012.

Divulgação

Nesta semana, cerca de 30 professo-
res municipais de Paraíso paralisaram 
as atividades. A greve, por tempo inde-
terminado, foi deflagrada depois que os 
professores e o governo municipal não 
chegaram a um acordo sobre o reajuste 
salarial.

Segundo o presidente do Sindica-
to dos Servidores Públicos Municipais 
do Extremo Oeste, professor Ataulfo 
Moreira, o principal motivo da para-
lisação é a tabela salarial dos servido-
res. “Com o reajuste do piso nacional 
do magistério, os professores de Pa-
raíso tiveram a tabela achatada. Essa 
descompactação, que o prefeito não 
fez nenhuma proposta, que não fez 
nenhuma ação no sentido de deixá-la 
mais correta, deixa professores com 
graduação e pós-graduação ficarem 

no mesmo nível de professores que 
tem somente o ensino médio, o ma-
gistério”, explica.

Sobre a greve dos professores mu-
nicipais, o prefeito de Paraíso, Erni Gia-
comini, disse que a Administração está 
mantendo as aulas e que vai ser fazer 
um teste seletivo para contratação de 
professores substitutos. Conforme ele, 
as aulas estão sendo remanejadas, não 
foram suspensas e o transporte escolar 
foi mantido.

Para o prefeito, a greve é um direito 
dos professores, porém reiterou que o 
governo de Paraíso está cumprindo com 
a lei salarial. “Mesmo em greve, vamos 
manter as aulas. Não sou contra a greve, 
mas estamos cumprindo com a lei do 
piso nacional e estamos analisando as 
propostas feitas”, enaltece Giacomini.

Professores em greve no município

Atividade é realizada na disciplina de Língua Portuguesa na 
E.E.F Padre Reinaldo Stein, da Linha Prateleira

M/07
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BandeiranteENQUETE

“Soubemos há poucos dias e essa situação já está virando pia-
da. Ninguém foi ouvido, está sendo empurrado goela a baixo. Já 
tem problemas no posto de saúde, não temos estrada e agora vem 
mais gente”. Celso Pizzio, 56 anos, agricultor da Linha Prata. 
Residente em Bandeirante desde 1969.

“Estamos por fora desse assunto, ninguém informa nada, não 
fizeram nenhuma reunião. Todo mundo está preocupado, nós tra-
balhamos para comprar as nossas terras e eles estão ganhando 
tudo”. Amélio Thomé, 67 anos, aposentado, residente no Cen-
tro. Vive no município há 58 anos.

“Isso é muito errado. Estão mexendo há oito meses e só ago-
ra ficamos sabendo. Imagina só, tirar uma terra produtiva como 
aquela, onde tem criação de gado, para os índios que não fazem 
nada. Nós devíamos participar, eu sou totalmente contra, mas o 
povo deveria ser consultado, com um plebiscito”. Darci de Bair-
ros, 61 anos, residente há 35 anos em Bandeirante.

“O primeiro problema foi a falta de informação, estão colo-
cando goela a baixo. Eu sou contra, mas a maior revolta é a forma 
como isso foi conduzido. Merecemos uma explicação, o povo deve 
ser escutado”. Valdecir Schena, 62 anos, desde 1972 reside em 
Bandeirante.

“Isso prejudica muito a nossa população. Filhos de agriculto-
res saem daqui por falta de oportunidade, por que não dão essas 
terras pra quem é daqui, eles sim vão produzir, vão dar lucro pro 
município. Não essa gente, que não produz nada e ainda vão tirar 
o nosso sossego, por que além de tudo são perigosos”. Aldo Pasqua-
li, 55 anos, vive no Centro do município.

“Eu sou contra. Também vivo em um pedaço pequeno de ter-
ra, que lutei para comprar e eles vão ganhar tudo, sabendo que 
eles não produzem, não dão lucro pra ninguém. Nossos filhos tra-
balham de empregados por que temos pouca terra”. José Armando 
Cardoso, 53 anos, vive há 15 anos na Linha Rio das Flores.

“A princípio sou contra, principalmente por não conhecermos 
a cultura deles. Lutamos pela emancipação, para os nossos filhos, 
para a nossa população e agora que Bandeirante anda com as 
suas pernas acontece isso. Toda essa terra vai ficar para os indíge-
nas e nós vamos ficar na mão”. José Kraieski, 51 anos, residente 
em Bandeirante desde 1977.

Uma mobilização foi organizada nesta semana, resultando em pressão no Poder Público Municipal 

População se manifesta contra 
instalação de aldeia indígena

GUARANIS

Cerca de 200 pessoas, entre agricultores e populares, acompanharam a mobilização

Jucinei da Chaga/ Sistema 103

KELI FERNANDES 
O anúncio da instalação de uma al-

deia de índios Guaranis, com cerca de 
30 famílias, migrantes do Toldo Chim-
bangue, de Chapecó, na comunidade 
de Linha Riqueza do Oeste, no interior 
do município de Bandeirante, gerou, na 
manhã da última terça-feira (27), uma 
passeata pela rua central da cidade até 

a frente da Prefeitura. O movimento co-
meçou por volta das 9h, com cerca de 
200 agricultores e pessoas contrárias a 
implantação da aldeia.

O movimento foi organizado por 
lideranças e moradores que são contra 
a instalação de uma reserva indígena, 
sob alegação de que mais uma vez o 
imperialismo centralizador de Brasília 
está agindo contra o povo, impondo de 
forma ditatorial suas decisões. Confor-
me um dos coordenadores da mobili-
zação, Dirlei Bertochi, o objetivo do ato 
foi pedir explicações a Administração 
Municipal sobre a instalação de uma al-
deia indígena no município, bem como 
exigir a participação popular em assun-
to tão relevante para a sociedade. “Que-
remos saber o porquê de tanto segredo, 
de não comunicar a nossa população 
sobre isso. As pessoas precisam saber 
o que está acontecendo e quem é que 
vai pagar essa conta. O Governo Fede-
ral está lá em Brasília, quando houver 
problemas, a primeira porta será a da 
Prefeitura e haverá estrutura para isso?” 
questiona.

Outro fator apontado pelos ma-
nifestantes foi o choque cultural dos 
indígenas em Bandeirante, que serão 
acomodados em uma reserva de cerca 
de 800 hectares, na Linha Riqueza do 
Oeste, próximo ao Distrito da Prata. 
“Conhecemos os conflitos já existentes 
devido à instalação de aldeias indíge-
nas. Sabemos que a tribo que está vindo 
pra cá já teve conflitos com outra tribo 
e seria esse o motivo da mudança. O 
choque cultural será evidente”, destaca 
Bertochi.

Em nota, a Administração Muni-
cipal de Bandeirante afirmou que, há 
alguns dias, o Governo foi convidado a 
participar de uma reunião coordenada 
por representantes da Fundação Nacio-
nal do Índio (Funai), acompanhados 
do Ministério Público Federal, onde foi 
informado que através do Governo do 
Estado de Santa Catarina e do Governo 
Federal, estão fazendo uma negociação 

para a possível aquisição de uma área 
de terra particular localizada no inte-
rior de Bandeirante, de propriedade de 
Erno Boch. Conforme o prefeito Celso 
Biegelmeier, o município não se en-
volveu na negociação e não tem poder 
de impedir negociações de compra e 
venda de terras particulares. “A Admi-
nistração do município não reivindicou 
a reserva, não fez nenhum pedido nes-
se sentido. Nem foi consultada se está 
contra ou a favor. Apenas como repre-
sentante do Poder Público Municipal 
fomos informados de que o Governo 
do Estado estava negociando essa área 
para instalação de famílias indígenas 
em Bandeirante”, consta na nota.

O prefeito afirmou ainda que a Pre-
feitura de Bandeirante está aguardando 
o desfecho da negociação. Enquanto 
a questão não se resolve, o município, 
preocupado com a questão, de forma 
respeitosa e democrática continuará 
ouvindo a população. Na hipótese de o 
negócio se concretizar, o município irá 
chamar a comunidade, através de seus 
líderes, para ver como agir. No momen-
to, as informações que se tem são de 
que os documentos sobre a aquisição 
da referida área de terra estão na mesa 
do governador Raimundo Colombo 
para assinatura e que os recursos finan-
ceiros no montante de R$ 17 milhões 
são oriundos de emenda coletiva dos 
deputados federais Celso Maldaner, Pe-
dro Uczai, Luci Schoinak, Valdir Colatto 
e Jorginho Mello, com apoio de todos os 
deputados federais de todos os partidos 
e dos três senadores de Santa Catarina.

Sobre o atendimento a essa nova 
população, na área da saúde, educação 
e infraestrutura, caso o negócio se con-
cretizar, o prefeito reiterou o compro-
misso de trabalhar sério para melhor 
atender a população e está tomando 
todas as providências necessárias e que 
estão ao alcance, caso essa negociação 
se concretize, para que venha acrescen-
tar e não causar qualquer desconforto à 
população.
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SÃO MIGUEL DO OESTE

Em Santa Catarina 40 escolas estaduais passaram a atender este ano os alunos do ensino médio em período 
integral. Na região Oeste apenas São Miguel do Oeste, Maravilha e Chapecó foram incluídos no projeto

Rede de ensino estadual inova e 
passa a atender em período integral 

Estudante não identificado pela diretoria da Escola pichou uma parede como forma de manifestação ao período integral de aulas

DÉBORA CECCON 

À volta às aulas este ano foi 
diferente para 15,5 mil estudan-
tes da rede estadual. Em 2012, 
além das tradicionais matérias, 
os estudantes tem disciplinas de 
cultura, informática, empreen-
dedorismo e esporte. A inovação 
é uma proposta da Secretaria de 
Estado da Educação do ensino 
médio integral inovador para 
atrair jovens para a escola. O 
projeto atinge 40 escolas estadu-
ais, onde os alunos passam nove 
horas do dia na escola, das 8h às 
17h com uma hora de almoço, de 
segunda a sexta-feira. Na região 
Oeste de Santa Catarina o pro-
jeto integral inovador funciona 
apenas em Chapecó, Maravilha 
e em São Miguel do Oeste na 
Escola de Educação Básica São 
Miguel. 

O estudante da E.E.B. São Mi-
guel, Jeverson Arcari de 17 anos 
disse que a partir das mudan-
ças na escola sua rotina diária 
também teve que ser alterada. 

Segundo ele, no ano passado no 
período em que não estava na es-
cola, trabalhava para ajudar nas 
finanças da casa. Porém, com as 
mudanças e o período integral, 
teve que trocar o emprego por 
mais horas de estudo, iniciativa 
que ele aprova. “Para o aprendi-
zado é bem melhor, porque você 
tem mais horário de aula e não se 
preocupa com outras coisas e sim 
fica focado no estudo”, afirma. 

Jeverson optou nas aulas adi-
cionais praticar uma das ativida-
des esportivas, o futsal. De acor-
do com ele, as aulas vão além 
de apenas praticar a atividade e 
sim, de entender principalmente 
a parte técnica do esporte. “Não 
é só jogar bola, vai, além disso, 
participamos também de testes”, 
explica. Nas aulas de esportes 
são oferecidas aulas de basquete, 
vôlei e futsal. Há também dispo-
níveis aulas de dança, violão, te-
atro, aula de inglês, laboratórios 
de informática, física, química 
e biologia que ainda não estão 
prontos. 

O gerente Regional da Educação 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional de São Miguel do Oes-
te, Moacir Martello, salienta que o 
projeto da escola integral do ensino 
médio está iniciando as atividades 
e ainda precisa ser compreendido 
culturalmente e absorvido pela co-
munidade, pais, alunos e professo-
res. Segundo ele, há previsão de que 
o projeto cresça e no ano que vem 
passe a funcionar em mais escolas 
de São Miguel do Oeste.  “O que per-
cebo é que na maioria das vezes a so-
ciedade em geral ainda não percebe 
esta dimensão e a oportunidade de 
frequentar o ensino médio. Precisa-
mos trabalhar a consciência das pes-
soas sobre essas diferenças”, sinaliza. 

Martello afirma que as dificulda-
des de implantar o projeto de perío-
do integral na escola são considera-
das naturais. Porém ele reconhece 
que é necessário que o Governo de 
Santa Catarina invista nas estruturas 
físicas das escolas. “Hoje nós temos 

na Regional de São Miguel do Oeste 
mais de R$ 4 milhões sendo inves-
tidos em diversas escolas e isso não 
é suficiente, precisa continuar firme 
e forte”, salienta. O gerente observa 
que na Regional de São Miguel do 
Oeste 16 escolas estaduais passarão 
por melhorias na questão de aces-
sibilidade, incluindo a Escola São 
Miguel que tem previstas outras me-
lhorias, inclusive de laboratórios e 
estrutura física.

O gerente destaca que a diferen-
ça no estudo em tempo integral além 
do aluno permanecer mais tempo na 
escola, está na metodologia do pro-
fessor e também na participação do 
aluno. “Eu não posso ser um profes-
sor de uma escola em tempo integral 
do jeito que atuo no ensino regular, 
caso contrário, não estou construindo 
o projeto. A aula precisa ser mais di-
nâmica, mais pensada e mais atrativa, 
utilizando tecnologia e métodos para 
atrair e cativar o aluno. Preciso ser um 
professor diferente”, compara. Ele re-

conhece que a estrutura física escolar 
é importante e dá visibilidade e moti-
vação, mas não é o essencial. 

Além das diferenças em sala de 
aula, o gerente de Educação aponta 
que é preciso haver uma mudança 
cultural, já que as famílias estavam 
habituadas a conviver com a roti-
na de os estudantes passarem por 
meio período na escola e o restante 
do tempo em outros ambientes e 
atividades almoçando sempre em 
casa. Ele reforça que a prioridade 
do projeto é manter estudantes 
de até 16 anos dedicados na sua 
formação, buscando se descobrir 
como cidadão. 

PROJETO INOVADOR

Especial 
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"Eu não posso ser um 
professor de uma escola em 
tempo integral do jeito que 

atuo no ensino regular"

Débora Ceccon/O Líder
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Aulas em período integral e 
a qualidade de ensino

A diretora geral do Colégio São 
Miguel, Liani Senh, explicou que 
na Escola São Miguel há quatro 
turmas participando das atividades 
em período integral. Segundo ela, a 
aceitação pelos alunos foi positiva, 
apenas alguns que trabalhavam e 
não podiam se desfazer de suas ati-
vidades, trocaram de colégio. “Eu 
penso que este ano é o primeiro 
passo para a caminhada. Precisa de 
uma boa estrutura, mas não só isso, 
é preciso cativar o aluno para fazer 
uma aula prazerosa”, salienta. 

De acordo com a diretora, com 
a falta de alguns ambientes que de-
vem ser construídos, as aulas estão 
sendo adaptadas conforme a estru-
tura atual, substituindo algumas 
aulas práticas por teóricas. “Neste 
momento, por ser novo o projeto, os ambientes necessários para todas as 
aulas integrais ainda não estão prontos. Por enquanto está suficiente, mas 
tem que melhorar”, acredita a diretora.  Ela acrescenta que professores e 
alunos estão trabalhando da melhor forma possível com o que já tem, po-

rém melhorias estão previstas. “Claro que se já tivesse 
vindo à reforma nos ajudaria muito. Se trabalha 

com o que tem mesmo que não seja o ideal ain-
da”, reforça. 

Alunos do período integral manifestam 
por melhorias na escola

Cerca de 50 alunos do 1º ano do 
Ensino Integral da Escola de Educa-
ção Básica São Miguel, em São Mi-
guel do Oeste, estiveram na Gerên-
cia Regional de Educação no dia 06 
de março, para reivindicar melhores 
condições na estrutura da escola. Es-
tudantes se dirigiram até a Gerência 
de Educação com cartazes de reivin-
dicação a fim de conversar com o ge-
rente de Educação, Moacir Martello e 
apresentar as suas manifestações. 

De acordo com a aluna e inte-
grante da comissão que realizou o 
manifesto, Amanda Ferraz, o colégio 
não oferece condições para rece-
ber os mais de 80 alunos do ensino 
integral. Segundo ela, inclusive fal-
tam professores. “O colégio não tem 
acessibilidade, temos aulas teóricas 
de manhã e a tarde, ventiladores e 
ar condicionados não funcionam, 
portas, assoalho e teto estão em más 
condições e também chove dentro 
da sala de aula”, relata. Além da falta 
de estrutura, ela destaca a má ali-
mentação oferecida na escola. “A co-
mida é ruim e não temos o que fazer 
no horário de almoço”, acusa.

Como o gerente de Educação, 
Moacir Martello, estava em Florianó-
polis, os alunos foram recebidos pelo 
supervisor de Educação Básica e Pro-
fissional da Gerência, Albino Wolfart, 
e pela Integradora de Ensino Médio e 
Profissional, Cristiane Magrini Dutra. 
Eles ouviram e anotaram as reivindi-
cações. Cristiane apenas se manifes-
tou sobre a falta de professores. De 
acordo com ela, os profissionais na 
área de cultura e esporte, que são as 
disciplinas sem professores, estavam 
sendo contratados e estariam atuan-
do na mesma semana.

Durante a reunião, os alunos 
também acusaram a direção de re-
pressão. Conforme um aluno, a dire-
ção tentou impedir a saída deles da 
escola e foram ameaçados de expul-
são. A diretora geral do Colégio São 
Miguel, Liani Senh, não confirmou 
nenhum tipo de ameaça ou repressão 
aos manifestantes. A diretora disse, 

ainda, que tentou orientá-los sobre a 
responsabilidade da escola e sugeriu 
que buscassem os direitos de forma 
organizada.

O estudante Jeverson acredita 
que a manifestação foi válida e inte-
ressante, pois mostrou que a escola 
já não está mais com a estrutura que 
esteve uma vez. “Está na hora de fazer 
umas mudanças e foi um alerta para 
o povo do que está acontecendo e de 
como está à escola”, diz. Porém após 
a manifestação, um dos estudantes 
que não foi identificado pela direção, 
pichou “Presídio Regional – Colégio 
São Miguel” em uma das paredes ex-
ternas da instituição. Sobre este fato o 
estudante que também participou e 

acompanhou a manifestação salien-
ta que é uma atitude negativa, pois é 
caracterizada como vandalismo. “Se 
fossem fazer na casa dele também 
não iam gostar, mas temos que tentar 
entender a visão dele, temos que ver 
o porquê isso foi escrito”, observa. 

O gerente da Educação afirma 
que entende como natural a mani-
festação dos alunos, embora acredita 
que a origem dela não é somente dos 
alunos. “Entendemos que a estrutu-
ra física também deve ser feita pelo 
Governo do Estado. Nós acreditamos 

que ao longo do projeto, a Escola São 
Miguel vai ter um diferencial em to-
dos os sentidos, capacidade dos alu-
nos, estrutura física e formação dos 
professores”, enfatiza. 

Martello reforça que os profes-
sores e os alunos são os mesmos, e 
que talvez o espaço físico não é tudo, 
a ação pedagógica, o ato de educar,  
ensinar a conviver e aprender junto 
precisa ser o diferencial na escola do 
ensino médio de tempo integral. “O 
ideal seria que a gente tivesse uma 
escola pronta, nova, este é o sonho, 
mas às vezes a gente constroi ele ao 
longo do tempo. Mas nem por isso se 
deixa de acreditar. Eu não tenho dúvi-
da que vamos conseguir conquistar”, 
confirma. 

A diretora da Escola São Miguel 
que acompanhou as reivindicações 
dos alunos, assim como Martello, rea-
firma que não se faz uma escola de en-
sino integral de uma hora para outra. 
Sobre as reivindicações dos estudan-
tes, a diretora salientou que as melho-
rias que são necessárias na estrutura 
serão feitas aos poucos. Quanto às 
reclamações referente à alimentação, 
ela afirma que será verificado junto 
aos responsáveis. “Contentar 100% 
não vai ocorrer nunca”, destaca. 

Liani salienta que a educação é 
um ciclo, e quando existem novos 
projetos sempre haverão mudanças. 
Porém se diz triste com as manifesta-
ções dos alunos, principalmente pelo 
fato de ter sido pichada a parede da 
escola. “Enquanto educadora e di-
retora, temos uma caminhada com 
nossos alunos, uma educação com 
trabalho e de repente uma pessoa 
num momento impensado joga tudo 
a perder, e joga o nome dele e da es-
cola na rua. Isso nos deixa triste, gos-
taria que não tivesse acontecido, mas 
infelizmente não se pode impedir. É 
fazer entender que não é pichando 
nossa escola que se vai crescer como 
cidadão. Daí você pensa até onde es-
tamos atingindo o aluno, até onde 
a família está ajudando e até onde a 
sociedade está esperando”, lamenta.  ■

Diretora da Escola de Educação 
Básica, Liani Senh

Débora Ceccon/O Líder

Estudante do período integral, 
Jeverson Arcari

Débora Ceccon/O Líder

Gerente de Educação, 
Moacir Martello

Débora Ceccon/O Líder
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Especial 

O secretário regional Wilson Trevi-
san e o gerente de Infraestrutura, Fer-
nando Roberto Vidor, vistoriaram o an-
damento das obras na quarta-feira (28). 
O investimento do Governo do Estado 
foi de R$ 1,8 milhão, e a previsão é que 
até a metade do ano as adaptações este-
jam concluídas. O secretário destacou o 
trabalho de fiscalização feito pelo geren-
te de Infraestrutura, e pelos diretores e 
demais servidores das escolas. Ele tam-
bém lembrou o decreto que permite aos 
dirigentes escolares fiscalizar as obras 
realizadas nas instituições de ensino, 
assinado em 2011. “Queremos que as 
obras sejam de qualidade”, argumenta.

As instalações de pára-raios, de tor-
res para as caixas d'água e dos hidrantes, 
previstas para a regularização do item de 
prevenção contra incêndio, estão adian-
tadas. Vidor informou que foram cons-
truídas 10 torres novas para suporte das 
caixas que armazenam a água. “Desta 
forma, os hidrantes terão seu funciona-
mento adequado e eficiente”, observa.

As unidades de ensino que recebe-
ram os projetos são: de São Miguel do 
Oeste, a EEB Alberico Azevedo, a EEB 
Jaldyr Bhering da Silva, a EEB Santa 
Rita, o Centro de Educação de Jovens 
e Adultos (Ceja), a EEB São João Batis-
ta, a EEB São Sebastião e o Centro de 

Educação Profissional Getúlio Vargas; 
de Paraíso, a EEB Adolfo Silveira; de 
Bandeirante, a EEB Hélio Wassum; de 
Barra Bonita, a EEB Professora Cecília 
Lotin; de Guaraciaba, a EEB Julio Vi-
cente de Pelegrin, a EEB Ouro Verde, a 
EEB Nereu de Oliveira Ramos e a EEB 
Sara Castelhano Kleinkauf; de Descan-
so, a EEB Everardo Backheuser e a EEB 
Itajubá; e de Belmonte, a EEB Francis-
co Brasinha Dias. 

As EEB São Miguel e Guilherme Mis-
sen de São Miguel do Oeste, não foram 
contempladas com os itens de acessibi-
lidade e preventivo por estarem com os 
projetos de reforma geral encaminhados.

Obras nas escolas estaduais da SDR São Miguel do Oeste devem ser concluídas até metade do ano

Obras na escola EEB Alberico Azevedo de São Miguel do 
Oeste foram vistoriadas

Divulgação Leg
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Divulgação

Na sexta-feira (23) policiais civis da Divisão de Investigações 
Criminais (DIC) e da Delegacia de Proteção à Criança, ao Ado-
lescente (DPCAMI) prenderam Klaiton Fernando Burin, 29 anos, 
foragido da Penitenciária de Chapecó. Burin foi condenado por 
diversos crimes, tais como, tráfico de drogas, roubo e furto. Em 
2011, recebeu sentença penal condenatória de mais de quatorze 
anos de prisão por tráfico e associação para o tráfico. Em janeiro 
deste ano foi beneficiado com a saída temporária e não retornou 
ao Presídio. A polícia investiga outros crimes que possam ter par-
ticipação dele. Burin foi preso em uma boate localizada às mar-
gens da BR 282, em São Miguel do Oeste.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Polícia Civil prende 
foragido da justiça 

Klaiton Fernando Burin era foragido da 
Penitenciária de Chapecó

A Polícia Civil, por intermédio da Delegacia de Polícia da Co-
marca de São Miguel do Oeste, na tarde de terça-feira (27), deu 
cumprimento ao Mandado de Prisão Preventiva em desfavor de 
Rafael Ferreira, 23 anos, indiciado pela prática do roubo no Varejo 
de Bebidas Bavieira, ocorrido na noite de 18 de março.

Caso seja condenado pelo crime de roubo majorado em razão 
do emprego de arma de fogo, Rafael pode cumprir pena de até 15 
anos de reclusão. Após os procedimentos legais, Rafael Ferreira 
foi encaminhado à Unidade prisional Avançada de São Miguel do 
Oeste, onde permanecerá à disposição da justiça.

Polícia Civil prende responsável 
por roubo

No último final de semana o Corpo de 
Bombeiros de Guaraciaba atendeu 11 ocor-
rências, sendo dessas, cinco de focos de in-
cêndio florestal em vegetação rasteira. Uma 
na Linha São Domingos, três na cidade e a 
maior delas na Linha Indiozinho. A última ini-
ciada no sábado (24) consumiu um refloresta-
mento de eucalipto. O fogo atingiu uma mata 
nativa, que segundo informações são cerca de 
duas colônias localizadas entre as Linhas Ín-
dio e Indiozinho.

Das 8h do dia 25 de março às 
8h do dia 26 de março

O Corpo de Bombeiros de São Miguel do 
Oeste efetuou sete atendimentos à co-
munidade, nenhum em destaque.

Das 8h do dia 28 de março às 8h 
do dia 29 de março
Os bombeiros de São Miguel do Oeste atende-
ram três ocorrências de destaque, sendo um 
acidente de trânsito envolvendo motocicleta e 
veículo de passeio e duas quedas de motocicle-
tas. Três pessoas ficaram feridas nos acidentes. 

Bombeiros 
Ocorrências

Veículo não 
licenciado 

Um condutor foi autuado por não portar o 
documento de licenciamento do veículo, sendo 
que todas as taxas e impostos estavam pagos. A 
autuação é correta de acordo com o que prevê a 
legislação?

O porte do certificado de registro de licencia-
mento do veículo, mesmo que ele está com suas 
obrigações como fisco e taxas de seguro obriga-
tório devidamente em dia, é obrigatório o porte 
deste quando estiver dirigindo, quem não portar, 
está sim sujeito a multa e também a retenção do 
veículo, até a regularização do problema. O cer-
tificado de registro de licenciamento do veículo 
é o documento que comprova a regularidade ou 
não do mesmo, se o agente de trânsito possuir 
acesso ao sistema e consultar que o veículo está 
regularizado, poderá autuar por não portar o do-
cumento e não por ele não estar licenciado, que 
é  uma situação totalmente diferente.

Não estar licenciado é considerado pela le-
gislação uma infração gravíssima, por sua vez, 
não portar documento é considerado uma in-
fração de trânsito leve, ou seja, a penalização e 
os pontos na carteira de habilitação serão bem 
menores.

Deixe nosso atendimento
surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236 | 8403 6228

Major
Segalin

Corpo de Bombeiros 
atende cinco ocorrências 
de incêndio florestal
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Semáforos são 
instalados em 
São Miguel 

TRÂNSITO

Semáforos na Rua Willy Barth com a Getúlio Vargas já estão instalados

Na última semana iniciou o 
trabalho de instalação dos semá-
foros da cidade de São Miguel do 
Oeste. Um dos pontos, a Rua Willy 
Barth cruzamento com a Avenida 
Getúlio Vargas, o semáforo já está 
montado. Outro ponto onde tam-
bém funcionará a sinalização é na 
esquina das Ruas Salgado Filho 
com a Oiapoque. Na Willy Barth, 
as sinaleiras já foram colocadas 
com instalação da energia elé-
trica, porém ainda não estão em 

funcionamento. Conforme o dire-
tor do Departamento de Trânsito 
(Demutran), Moacir Maschio, ha-
verá um período de teste antes do 
funcionamento em definitivo do 
equipamento, ficando em siste-
ma de alerta nos próximos dias. 
Há previsão de mais dois semáfo-
ros na cidade sem definição ain-
da de local. Além dos semáforos, 
também serão instalados pardais 
junto aos equipamentos no intui-
to de aumentar a fiscalização. 

Keli Fernandes/OLíder

Uma briga entre dois irmãos resultou em 
homicídio no município de Riqueza no sába-
do (24). O homicídio ocorreu às 14h45 na Li-
nha Poço Torto, interior de Riqueza. A guarni-

ção da Polícia Militar se deslocou ao local dos 
fatos e constatou a morte por esfaqueamento 
de Volmir Ferreira, de 37 anos. Segundo in-
formações de testemunhas, quem cometeu 

o crime foi o irmão da vítima, Leonir Ferreira, 
35 anos, que está foragido e tem mandado de 
prisão em aberto por outros crimes cometi-
dos. Quando os policiais chegaram ao local, à 

vítima já havia entrado em óbito. As testemu-
nhas contaram que a vítima e o autor são mo-
radores da cidade de Cunha Porã e trabalham 
em pedreiras de Riqueza.

Homem é morto a facadas no interior de Riqueza

O Ministério Público de 
Santa Catarina ajuizou denún-
cia na Comarca de São Carlos 
contra 15 pessoas, dentre as 
quais ex-prefeito, assessor jurí-
dico à época dos fatos e servi-
dores públicos do município de 
Águas de Chapecó - pela práti-
ca de crimes de responsabilida-
de, formação de quadrilha, fal-
sidade ideológica e fraude em 
processos licitatórios.

Os crimes, de acordo com a 
denúncia, foram cometidos vi-
sando o desvio de recursos pú-
blicos para a ilegal concessão de 
incentivos à empresa do ramo 
alimentício, tendo dirigentes da 
empresa participado dos delitos 
cometidos contra os cofres pú-
blicos. A ação apresentada pela 
Promotoria de Justiça ainda não 
foi apreciada pelo Judiciário. 
Somente após o recebimento 

da denúncia pela juíza de Direi-
to da Comarca de São Carlos os 
denunciados passam a figurar 
como réus no processo.

Na denúncia, a Promotoria 
de Justiça da Comarca de São 
Carlos narra que a empresa 
Bondio Alimentos requereu a 
concessão de incentivo ao Con-
selho Municipal de Desenvol-
vimento Econômico de Águas 
de Chapecó, órgão presidido 
pelo servidor público munici-
pal Marcos Barella. Em ato ile-
gal, encabeçado pelo prefeito 
Moacir Dalla Rosa, foram con-
cedidos os auxílios requeridos, 
sem que houvesse cumprimen-
to dos requisitos legais. E, para 
angariar a empresa benefícios 
outros não autorizados em lei, 
o prefeito associou-se a tercei-
ros, vindo a forjar processos de 
licitação.

Águas de Chapecó

Denunciados 15 
por crime de 
responsabilidade 



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  31  DE MARÇO DE 2012

Agricultura 
A/24..................................................................................................

Câmara Regional de 
Aquicultura foi oficializada 

OESTE

No início desta semana uma 
reunião entre piscicultores e repre-
sentantes da Comissão de Pesca e 
Aquicultura (CPA), em Chapecó, 
consolidou a implantação da Câ-
mara Regional de Aquicultura e 
Pesca na região Oeste. 

A criação da Câmara foi uma 
das principais definições de um 
seminário que debateu o setor, em 
novembro de 2011, também em 
Chapecó. O grupo é composto por 
piscicultores, técnicos, represen-
tantes de frigoríficos, do Ministério 
da Pesca e Aquicultura (MPA), da 
Secretaria Estadual da Agricultura, 
da Epagri e da CPA. 

O presidente da CPA, deputado 
estadual Padre Pedro Baldissera 
(PT), explica que o grupo terá reu-
niões trimestrais, com o objetivo 
de articular e encaminhar as de-
mandas do setor na região. “Essa 
articulação é necessária para resol-
ver mais rapidamente os proble-
mas que encontramos na área. As 
prioridades são crédito, licencia-
mento, custo de produção, taxas e 
impostos, a concorrência com os 
importados e a comercialização. É 
uma pauta extensa que precisa de 

uma articulação ágil”, ressaltou.
O grupo pretende ainda reati-

var a Câmara Técnica Estadual de 
Pesca e Aquicultura, junto à Secre-
taria de Agricultura do Estado. Com 
isso o objetivo é criar uma estrutu-
ra com poder decisório, sendo que 
o Estado é líder neste segmento no 
país, mas enfrenta muitas dificul-
dades, principalmente, em razão 
da concorrência desleal dos impor-
tados e de uma carga tributária que 
penaliza os produtores locais.

A Comissão de Agricultura, Pecuá-
ria, Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural realizou audiência pública sobre 
os impactos da redução de recursos 
do Ministério da Agricultura para o 
Programa de Subvenção ao Prêmio do 
Seguro Rural (PSR). O programa con-
cede auxílio financeiro a produtores 
para a contratação do seguro rural, que 
é utilizado para proteger a produção de 
riscos causados por adversidades cli-
máticas. Para contratar o seguro, o agri-
cultor deve procurar uma seguradora 
habilitada pelo Ministério no PSR.

O deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) relatou que produtores de 
Santa Catarina atingidos pela estiagem 
perderam cerca de 70% da produção. 
A não implantação efetiva do seguro 
agrícola e a redução dos recursos não 
leva o seguro à maioria dos produtores. 
“Mais uma vez o setor agropecuário as-
segurou o aumento do PIB no país e fez 
a diferença na balança comercial, no 
entanto, temos de oferecer mais garan-
tias ao produtor rural”, disse Maldaner, 
que defendeu o aumento dos recursos 
para o PSR.

A iniciativa do debate foi do de-
putado Luis Carlos Heinze (PP/RS). 
Segundo ele, estatísticas oficiais de-
monstram que os recursos orçamen-
tários empregados na subvenção ao 
prêmio do seguro e o número de apó-
lices contratadas vêm diminuindo nos 
últimos anos. Em 2010, segundo o par-
lamentar, os valores empenhados (R$ 
198 milhões) foram 23,6% menores 
do que em 2009. Em 2011, o valor foi 
maior (R$ 253 milhões), mas, ainda as-
sim, 2% menor do que o aplicado em 
2009. “As verbas também são frequen-
temente objeto de contingenciamen-
to”, lembra o parlamentar.

O debate teve as presenças do 
secretário de Política Agrícola do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, Caio Tibério Ro-
cha; do superintendente-técnico da 
Confederação da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil, Rosemeire Cristina 
dos Santos; do gerente de Desenvol-
vimento de Ramos e Mercados da 
Organização das Cooperativas Brasi-
leiras (OCB), Gregory Honczar, além 
de representantes dos Ministérios do 
Planejamento; da Fazenda; do Banco 
Central e do Banco do Brasil.

Reunião consolidou instalação da Câmara

AI dep. Pedro Baldissera

Deputado 
defende aumento 
dos recursos do 
seguro agrícola

O monitoramento dos mu-
nicípios atingidos pela estia-
gem em Santa Catarina conti-
nua sendo feito pela Secretaria 
de Estado da Defesa Civil. 

O último relatório mos-
trou que são 113 municípios 
em Situação de Emergência e 
636.622 pessoas afetadas. Até o 
momento, já foram destinados 
para o atendimento emergen-
cial R$ 455 mil do Fundo Es-
tadual de Defesa Civil e R$ 1,9 
milhão provenientes do Minis-
tério da Integração (MI).

Já foram disponibilizados 
kits emergenciais como solu-
ção alternativa para captação de 
água de mananciais e seu trans-
porte. Cada kit tem o custo de R$ 
6.580,00. Até o momento foram 
repassados 84 kits de atendi-
mento para 79 municípios. Com 
o recurso federal, por meio de 
plano de trabalho, foram ad-
quiridos 564 tanques de 10 mil 
litros, 208 tanques de cinco mil 
litros e 549.740 litros de água 
mineral para atendimento de 81 
municípios impactados.

Plano de trabalho 

Em 13 de março, após a 
apresentação do Plano de Tra-
balho de atendimento à estia-
gem ao Ministério da Integra-
ção Nacional, foi feito o repasse 
de R$ 3 milhões. 

Neste plano, a Secretaria 
da Defesa Civil foi autorizada 
a aplicar os recursos em qua-
tro dos nove itens solicitados: 
aquisição de tanques de cinco 
mil litros, tanques de 10 mil li-
tros, peças de Clorín (purifica-
dor de água) e vasilhames de 
cinco litros de água mineral. 
Outros itens como a locação de 
caminhão-pipa e construção de 
cisternas comunitárias, ainda 
estão em análise no Ministério.

Tempo 
Segundo o Ciram/Epagri, 

entre o último dia 29 de março 
a 11 de abril não há previsão de 
mudança significativa, permane-
cendo o tempo seco e a estiagem 
no Oeste e Meio Oeste. As tem-
peraturas estarão mais baixas 
no final de março, se elevando 
no início de abril e diminuindo a 
cada passagem de frente fria.

Monitoramento dos municípios em 
situação de emergência continua 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Chegou a hora de 
mostrar a força 
que vem das 
arquibancadas...
Estadual de Amadores movimenta a segunda 
rodada na tarde deste domingo. O Guarani de 
São Miguel recebe o Ajap, no Padre Aurélio Can-
zi em busca da primeira vitória na competição e 
pede o apoio do torcedor

O Campeonato Estadual de Ama-
dores 2012, Fase Oeste, movimenta 
a segunda rodada amanhã (01). Ao 
todo serão nove jogos, destaque para 
os jogos da chave A, que reúne os 
clubes do Extremo Oeste. Na parti-
da de estreia, diante do Ypiranga em 
São José do Cedro, o Clube Esporti-
vo Guarani de São Miguel do Oeste 
empatou sem gols com os donos da 
casa. Segundo o técnico Ênio Sarturi, 
o jogo foi equilibrado e proporcionou 
boas chances as duas equipes. A tor-
cida compareceu em grande número, 
cerca de 1600 pessoas assistiram ao 
jogo. Mesmo sem gols, o resultado foi 
bem aceito por ambas as equipes. O 
comandante do Guarani de São Mi-
guel afirmou que o resultado foi justo 
e o empate não foi uma situação atípi-
ca, devido à qualidade das duas equi-
pes. O treinador projeta uma melhora 
no time ao longo do campeonato e 
afirma que alguns ajustes serão feitos, 
mas valoriza o ponto ganho fora de 
casa.

O Guarani se prepara agora para o 
próximo compromisso, diante do Ajap 
de Pinhalzinho, amanhã à tarde, às 
15h30, no Estádio Padre Aurélio Can-
zi, em São Miguel do Oeste, diante do 

torcedor. O técnico do Bugre ressalta a 
qualidade da equipe adversária, que 
vem de vitória na estreia, mas garante 
que o fator casa e o apoio do torcedor 
pode fazer a diferença. “Tendo como 
base a média de público que tivemos 
no ano passado nos jogos em casa, 
acredito que este ano não será diferen-
te. Precisamos da presença significa-
tiva e o apoio do torcedor ao longo da 
competição. Todo um trabalho de pre-
paração da equipe e também da estru-
tura do clube vem sendo feito para dar 
ao torcedor conforto e apresentar um 
bom futebol. Pedimos a força do tor-
cedor, mas também temos que fazer 
a nossa parte. Esperamos ver este ano 
a mesma resposta positiva e presença 
numerosa da torcida nas arquibanca-
das do estádio e também continuar 
contando com o apoio do torcedor 
nos jogos fora de casa”, comenta Ênio 
Sarturi.

Na primeira rodada da Fase Oes-
te da competição, nenhum resultado 
teve grande diferença no marcador 
ou vitória elástica por parte de al-
guma equipe, o que deixa claro que 
neste ano a competição está mais 
nivelada e as equipes vem mais pre-
paradas para o Estadual. 

Site Guarani
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Esporte

A bola rola neste domingo (01) no Campeonato 
Municipal de Futebol de Anchieta, jogos válidos pela se-
gunda rodada da competição. Em Linha Prateleira, pela 
chave A, a equipe do São José enfrenta o Chalé Materiais 
de Construção às 9h30. Às 14h o Aera joga com o Xavan-
tes e o São Miguel enfrenta o União da Serra. 

Pela chave B, em Linha São Paulo, às 14h, Juven-
tude Café Filho joga com o Internacional e fechando 
a rodada às 16h, se enfrentam Boca Seca e São Luiz. 

Cinco jogos movimentam 
o municipal de Anchieta

Vanderlei Luxemburgo prepara o time para a sequência 
da Taça Farroupilha e da Copa do Brasil

Tricolor encara o Pelotas 
amanhã fora de casa

GRÊMIO

Após o jogo contra o Avenida, partida válida pela 
quinta rodada da Taça Farroupilha, o segundo turno do 
Campeonato Gaúcho, o técnico do Grêmio, Vanderlei 
Luxemburgo, organiza a equipe tricolor para o confronto 
de amanhã, às 16h, diante do Pelotas, fora de casa. Sem 
o Gladiador por cerca de 120 dias, principal jogador do 
elenco gremista e com André Lima sentindo dores, Fa-
cundo Bertoglio abre caminho no ataque da equipe titu-
lar do Grêmio, ao lado de Marcelo Moreno. O argentino, 
embora meia de origem, vem atuando com sucesso na 
função ofensiva e já é considerado xodó dos torcedores.

Luxemburgo já conquistou o respeito e o apoio da tor-
cida do Grêmio, direção e jogadores, o resultado de seu 
trabalho é visível e a cobrança individual sobre cada jo-
gador proporciona evolução técnica, tática e do condicio-
namento físico. Os dirigentes do tricolor gaúcho afirmam 
que a forma de trabalhar do técnico Vanderlei motiva os 
jogadores e que o plantel está em constante evolução.

O Grêmio volta a jogar pela Copa do Brasil, priorida-
de da equipe para o primeiro semestre do ano, no dia 04 
de abril, diante do Ipatinga. O planejamento do clube é 
claro: classificação para a Taça Libertadores da América 
2013, seja pela Copa do Brasil, Sul-Americana ou G4 do 
Campeonato Brasileiro. 

Divulgação

INTER

Colorado recebe o 
Canoas no Beira Rio 
Caso Oscar continua gerando polêmica entre 
Internacional e São Paulo e desfalques pare-
cem inevitáveis em vésperas de jogo decisivo

O Internacional ficou no empa-
te sem gols contra o Lajeadense na 
última partida. Após o jogo, o téc-
nico Dorival Júnior admitiu que a 
atuação do time ficou abaixo do es-
perado. “O resultado foi justo para 
um confronto praticamente sem 
oportunidades”, comentou Dorival. 

O Inter entrou em campo com 
apenas cinco titulares, o setor que 
mais sofreu alterações foi o meio-
-campo, que consequentemente 
não produziu. “É o setor de cria-
ção, seis ou sete alterações dificul-
tam muito”, afirmou o comandante 
colorado. Com o empate, a equipe 
de Dorival Júnior se mantém na 
liderança do Grupo 1 da Taça Far-
roupilha, com 13 pontos ganhos. 

A situação que martela na ca-
beça dos colorados ainda é o caso 
Oscar, em vésperas do jogo decisivo 
contra o Santos, que pode valer ao 
Inter a classificação para a próxima 
fase da Taça Libertadores da Amé-
rica. Desfalques importantíssimos 
parecem inevitáveis, D’Alessandro 
ainda sentindo fortes dores na coxa, 
Guiñazu com dores no joelho e a 
situação do meia Oscar que parece 

não se reverter tão cedo. A diretoria 
do São Paulo enviou notificação ao 
clube gaúcho, exigindo que o Inter-
nacional desista de manter o joga-
dor em seu elenco, treinando nas 
dependências do clube. A diretoria 
do clube paulista exige a volta ime-
diata de Oscar ao Morumbi e acusa 
o Inter de aliciamento de jogador. 
O advogado do atleta afirmou que 
o meia aceita conversar com o São 
Paulo para acertar valores de sua 
rescisão contratual, mas não pre-
tende voltar a jogar pelo tricolor 
paulista. 

O valor da rescisão no contrato 
é de R$ 9,5 milhões, tendo como 
base o salário anual de Oscar em 
2009. O jogador quer pagar meta-
de, pois alega que teve 50% de seus 
direitos econômicos vendidos ao 
Internacional, o São Paulo afirma 
que a lei sofreu alterações e que a 
quantia necessária para a liberação 
do atleta se aproxima dos R$ 15 mi-
lhões.

O Internacional joga amanhã, 
às 16h, no Estádio Beira Rio, con-
tra o Canoas, pela sexta rodada do 
Campeonato Gaúcho. 

Internacional enfrenta o Canoas hoje pela sexta rodada do Gaúchão

Globoesporte.com

O Campeonato Municipal de Futebol de Barra Boni-
ta definirá amanhã os classificados para as semi-finais, 
no campo de Linha Cruz e Souza. Às 9h, Amizade B 
enfrenta o Inter, às 14h30, o Independente joga com o 
Grêmio e fechando a rodada, às 16h30, o confronto en-
tre Internacional e Santos. Um bom público é esperado 
para os jogos deste domingo (01). 

Municipal de Barra 
Bonita terá rodada decisiva

Os jogos de ida da final do Campeonato Municipal de 
Futebol de Paraíso acontecerão amanhã (01), na catego-
ria principal. Às 14h15, haverá a disputa do terceiro lugar, 
entre as equipes do Ypiranga e Associação Buriti. Logo 
após, às 16h15, Associação Cruzeiro/Farroupilha e Com-
binados fazem o jogo principal pela disputa do título. 

Os jogos da volta estão marcados para o dia 29 de 
abril, em Linha Entre Rios. No dia 22, acontece a final do 
Aspirante no Distrito da Grápia.

Começa a decisão em Paraíso

Acontece amanhã (01) em Bandeirante as 
semi-finais do Campeonato Municipal de Fute-
bol Veterano. Os jogos estão programados para o 
período da manhã, no campo do Palmeiras da Li-
nha Hélio Wassun. Às 8h30, o Palmeiras enfrenta 
o Barriga Verde e às 10h o Independente encara o 
Floriano.

Veteranos de Bandeirante tem 
rodada decisiva neste domingo
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Dupla

Adriano
Antunes Grenal

A DISPUTA DO GRE-NAL...

Caros leitores: na edição do O Líder, 
nos sábados, traremos ao jornal o que o 
ouvinte da 103 FM habituou-se a ouvir, na 
velha e boa disputa entre eu e meu amigo 
Adriano, quanto a nossa dupla Gre-Nal. 
Hoje, na primeira coluna, até vou pe-
gar leve, nem vou falar que os gremis-
tas não poderão votar (sem títulos há 
anos...), que estão disputando partidas 
internacionais com o River Plate (do 
Sergipe) e que disputam um campeona-
to de segunda divisão (Copa do Brasil). 
Não vou falar isso. Não seria educado de 

minha parte. Mas quero dar as minhas 
saudações coloradas e especiais aos lei-
tores, e já vamos nos habituando, caros 
amigos. Todos os sábados teremos um 
pouco da dose de bom humor e de cor-
neta, que tanto sucesso faz no rádio, e 
que agora vem também para o jornal. É 
bom contar com o prestígio e a leitura 
de vocês. Aqui, não apenas fatos, corne-
ta, etc., mas também informações sérias 
dos campeonatos, inclusive regionais e 
municipais. É um novo espaço que abri-
mos, e que esperamos, você goste!

FIFA estuda: querem saber o motivo 
de, aqui nos rincões do Sul do mundo, es-
tar havendo mudança em suas regras sem 
prévia consulta. Explicamos. Depois do 
Caxias, ano passado (gol aos 50 do segun-
do tempo), River do Sergipe (gol aos 50 do 
segundo tempo) e Cruzeirinho (pênalti e 
gol aos 50 do segundo tempo), a FIFA quer 
saber porque isto acontece. Não se sabe se 
é nova regra, ou se a corda do relógio fica 
fraca, ele começa a andar menos, e ao invés 
de 45, chega até 50 minutos. Há um grande 
estudo para descobrir o que acontece em 
jogos do tricolor dos pampas...

MUDANÇA NAS REGRAS DO FUTEBOL

EXCURSÃO PARA 
PORTO ALEGRE

Inter e Santos farão o jogo do 
ano em Porto Alegre/RS, quar-
ta que vem. A torcida colorada, 
maior do Sul do país, a mais feliz 
e com maior número de títulos 
nos últimos anos, terá difícil com-
promisso, mas ao final da parti-
da todos irão confraternizar com 
pratos a base de “peixe”. Frito, 
assado, ensopado. Quem tiver in-
teresse em prestigiar a contenda, 
falar com o Juca, da Gráfica Gou-
arte, que é nosso cônsul, em São 
Miguel e se organizar. Desta vez 
Neymar não terá folga. E se faci-
litar, até o Ganso vai prá panela! 
E dá-lhe colorado, rumo ao tri da 
Libertadores!

ESTA FOI SÓ 
A AMOSTRA

Caro leitor. Esta foi 
a amostra. Toda 

semana conto com 
a leitura dos amigos 

do esporte, e com 
a participação de 
vocês. Será muito 

boa e divertida 
nossa brincadeira, 

sempre com um 
cunho de seriedade. 

Um abraço e saudações coloradas!!!

Luiz Cláudio 
Carpes

Internacional enfrenta o Canoas hoje pela sexta rodada do Gaúchão

O ESPORTE EM GUARACIABA
Parabenizamos os organizadores da Taça 

da Amizade, foi um grande sucesso. Na qual 
transmitimos a grande final pela Rádio de 
Luz FM. O grande campeão foi o Botafogo 
de Ouro Verde, ao comando do nosso amigo 
Grando, e como diretor de esportes o Alfredi-
nho Frantz, o homem do chapéu, que contra-
tou bons jogadores e promete continuar com 
esse trabalho. 

MEU AMIGO NEI
Acabou ficando no banco e não jogou. 

Mas sempre às quartas-feiras, tem o seu lugar 
garantido lá na Associação Casanova, pois é 
o dono da bola, com a participação do Arlin-
do Casario e de outros amigos, regado a uma 
ótima cerveja e um toque de gaita buenacha 
do nosso amigo Douglas, que não é o Grolli, 
mas sim o Pasquali, do Grupo Canto Nativo, 
com a participação de colorados e gremistas, 
entre eles, o nosso amigo chula.

Até semana que vem... um 
abraço desse gaudério!!!

E dá-lhe Grêmio!!!

JORNAL PARA O RÁDIO

De repente fui convidado para escrever al-
gumas linhas aqui no O Líder. Sempre gostei de 
esporte, aqui em Santa Catarina, comecei no ano 
de 1983, na Rádio Progresso de Descanso, sendo 
repórter do saudoso James Moura. Lembro que ele 
me fez narrar o primeiro gol no Rádio, aconteceu 
em um jogo em Bandeirante, em um escanteio e o 
gol foi marcado por Amélio Demossi (de canela). 
Muitos colegas hoje, em outros meios de comuni-
cação, estão escrevendo suas colunas, e não vai ser 
diferente por esse gaudério que vocês conhecem, 
apresentando programas gauchescos, sertanejos, 
bandas e narrando futebol. 

COMO AUXILIAR TÉCNICO
Sempre aos domingos à tarde, procuro acompanhar o 

esporte na região, e aqui em São Miguel, me identifiquei 
com o Vasco da Gama, do Bairro São Sebastião, onde atuei 
pelos veteranos e sou torcedor. No ano passado, fui convi-
dado pelo meu amigo Paulo Cabelo, técnico do Vasco, equipe 
principal, para ser o seu auxiliar técnico, foi um grande desafio, 
pois lá dentro das quatro linhas é muito diferente, e neste ano es-
taremos novamente por lá, com a equipe muito bem reforçada. O resul-
tado de tudo isso são as grandes amizades com os demais dirigentes de outras equipes 
de nosso município.       

E O GRÊMIO O campeão do mundo... Como todas 
as equipes, no início da temporada, aos 
trancos e barrancos, não deu para o Caio 
Júnior, mas veio o Luxa. Deu pra sentir 
uma mudança tática e técnica no trico-
lor dos pampas, com os resultados posi-
tivos. De negativo, a lesão do Gladiador, 
mas temos o castelhano Bertoglio para 
substituir no momento. Amanhã mais 
um grande desafio, contra o Pelotas, na 
Boca do Lobo... e dá-lhe MÁQUINA!!!

E O INTER
E lá pela Padre Cacique terminou a 

fina estampa, ou seja, a novela Andrade 
Gutierrez. Por ser um grande clube já 
estava denegrindo a imagem do futebol 
do Sul, mas para a alegria dos colorados, 
reiniciou as obras. O time tá meio pau, 
problemas médicos e jurídicos (caso Os-
car está complicado). Pra variar, o time 
foi morno contra o Lajeadense. E ama-
nhã, às 16h, o Inter pega a Canoa (O Ca-
noas). Por falar nisso, semana que vem 
é semana santa, e eles não podem nem 
falar em peixe... Se liga colorado!!!      

E O NOSSO GUARANI
Depois de muitos treinos, o Guarani 

estreou com empate. Segundo Ênio Sar-
turi, na entrevista ao nosso colega Ander-
son Rodrigo, na 103 FM, a equipe jogou 
bem, mas pode render mais. Vamos con-
ferir e torcer amanhã à tarde, às 15h30, 
no estádio Padre Aurélio Canzi, contra a 
equipe do Ajap de Pinhalzinho. 

UM MÚSICO NO COMANDO
Meu grande amigo e companheiro de 

bailantas (contra-baixista) Gilson Furla-
neto, no comando do esporte em Ban-
deirante, aonde está a mil o campeonato 
de veteranos, com mais uma importante 
rodada neste final de semana. Em breve 
mais coisas boas por lá no esporte (e os 
por bóia a mil também com a participação 
do colorado Jonas Hajduck, Arídio e o gai-
teiro Cezaro).

Divulgação

Divulgação
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Débora Dayana Ceccon - 
Natural de Iporã do Oeste nasceu no dia 
09 de março de 1987. É filha de Regina 
Biesdorf Ceccon e Luiz Carlos Ceccon. 
Formou-se em Comunicação Social – 
Habilitação em Jornalismo na Unoesc 
Campus de São Miguel do Oeste em 

2008. Cursa atualmente Pós Graduação 
em Gestão da Comunicação pela Unoesc 

Campus de São Miguel do Oeste. Em 
suas experiências profissionais, 

trabalhou como repórter em jornal 
semanal de Itapiranga por três anos, 
jornal bissemanal em São Miguel do 

Oeste por um ano e seis meses e um ano 
em rádio de Mondaí.  

Repórter Keli Fernandes - 

no dia 03 de abril de 1987. É filha de 
Iracema Lurdes e Alvicio Fernandes. 

Formou-se em Comunicação Social – 
Habilitação em Jornalismo pela Unoesc 

Campus de São Miguel do Oeste, em 
2008. Em suas experiências profissionais, 

iniciou a carreira de jornalista na 
assessoria de imprensa da Unoesc, de 
2005 a 2007; atuou por mais de quatro 

anos em jornal bissemanal de São Miguel 
do Oeste.

Repórter 
Natural de São Miguel do Oeste nasceu 

Camila Hundertmarck - 

Sul. Nasceu no dia 05 de setembro de 
1990. É filha de Rosane Hundertmarck 

Pompéo e Roge Pompéo. Cursa 
atualmente Comunicação Social – 

Habilitação em Jornalismo na Unoesc 
Campus de São Miguel do Oeste. Em 

suas experiências profissionais 
trabalhou na redação de jornal impresso 

e online em Campo Grande/MS e com 
diagramação e redação de jornal 

impresso bissemanal em 
São Miguel do Oeste/SC.

Repórter
Natural de Santa Maria, Rio Grande do 

Inácio Rohden - 

11 de novembro de 1955. É filho de Anita 
e Beno Rohden. Formado em Comunicação 

Social – Habilitação em Jornalismo na Unoesc 
Campus de São Miguel do Oeste, turma de 2008. 
Iniciou a carreira de radialista em 1975 na Rádio 
Itapiranga; em novembro de 1979 se transferiu 

para Mondai, onde fez parte da primeira equipe 
de funcionários da Rádio Porto Feliz. Em 1999, 

mudoupara São Miguel do Oeste, sendo 
contratado pelo Sistema 103 de Rádios, 
com atuação nas rádios Raio de Luz FM 

de Guaraciaba e 103 FM. 

Repórter
Natural de Itapiranga/SC. Nasceu no dia 

Jucinei da Chaga - 
Natural de São Miguel do Oeste nasceu 

no dia 08 de julho de 1981. É filho de 
Lurdes Rigo da Chaga e Miguel Martins 

da Chaga. Cursa atualmente 
Comunicação Social – Habilitação em 
Jornalismo na Unoesc Campus de São 

Miguel do Oeste. Trabalha como repórter 
desde 2006 no Sistema 103 de Rádios. 

Também já atuou como locutor e 
apresentador da 103 FM e Raio de Luz 

FM, emissoras que integram o 
Sistema 103.

Repórter 

 Fernando Cristian Zimmermann 
Diagramador

de dezembro de 1895, é filho de Ivo 
Zimmermann e Verônica A. G. 
Zimmermann. Trabalha com 

diagramação desde 2004. Trabalhou 
como diagramador nos jornais A 

Semana de Maravilha, A Folha de Cunha 
Porã, Imprensa do Povo de Pinhalzinho 

e A Sua Voz de Pinhalzinho.

Natural de Modelo/SC, nasceu no dia 21 

Repórter - Anderson Rodrigo dos Santos
Nascido em 20 de março de 1989, é 

natural de São Miguel do Oeste. Filho de 
Pedro dos Santos e Loreci Telles de Souza, 

Anderson é músico e cursa jornalismo pela 
Unoesc, Campus de São Miguel do Oeste. Atuou 

por um ano com mídia impressa e online. 
Posteriormente passou para o Rádio, profissão 

que exerce atualmente. É comunicador da Rádio 
Raio de Luz FM 100.5, de Guaraciaba, repórter e 
comentarista esportivo na Rádio 103FM de São 
Miguel do Oeste, ambas emissoras do Sistema 
103 de Rádios. Escreve sobre música, esporte e 

assuntos relacionados.

 Giovar Juarez Garcia da Rosa 
Arte Final

Nasceu em 31 de julho de 1983 em 
Aratiba/RS. É pai de Angeline. 

Trabalha com arte e diagramação 
há nove anos, entre as empresas que 

prestou serviços estão a 
Gráfica Imagem e Arcus Indústria 
Gráfica. É arte finalista dos jornais 

O Líder de Maravilha e 
São Miguel do Oeste.

Maria Elena Signor Cenci Basso 
Colunista

Nascida em 27 de maio de 1975 em 
Sarandi/RS, teve seu nome em 

homenagem as avós. Filha de Orides e 
Laci Signor Cenci. Formada em Pedagogia 
no ano de 1997 pela Unoesc - São Miguel 
e pós-graduada em Educação infantil e 
séries iniciais também pela Unoesc no 

ano de 2000. Casada com Roberto Carlos 
Basso, tem dois filhos, Bernardo e Bruno. 
Sócia atuante da Casa da Amizade de São 
Miguel há 13 anos, atualmente responde 

como vice-presidente da entidade. É 
proprietária da Livraria Espaço das Letras.

Adriano Antunes - Colunista
Natural de Caçapava do Sul/RS. Nasceu no 

dia 04 de março de 1962. É filho de Raul 
Alves Antunes e Maria Otelina Pereira 

Antunes. Em suas experiências profissionais 
começou como operador de áudio em 1977 

na Rádio Tiaraju em São Sepé. Em 1980 
passou a trabalhar na rádio fundação 

Cotricel. Em 1983 veio para Santa Catarina, 
em Descanso/SC onde começou a trabalhar 

na Rádio Progresso como locutor. Mais 
tarde fazendo parte do mesmo grupo, veio 
trabalhar na Rádio 103 e Rádio Raio de Luz 

onde permanece até hoje. Passou a se 
chamar Gaudério por apresentar programas 
gaúchos. É torcedor do tricolor dos Pampas, 

o Grêmio Portoalegrense.

Karine Simony Müller 
Colunista

Nascida no município de 
Maravilha/SC, filha de Milton Luis 
Müller e Nair Inês Müller. Formada 

no Curso Superior de Tecnologia em 
Design de Moda pela Unoesc – 

Campus de Maravilha.

Major Juarez Segalin - Colunista
Nasceu em 02 de janeiro e 1969 em São 

Miguel do Oeste. Filho de Antonio e 
Ernesta Segalin. Formado em Direito na 

Unoesc, campus de São Miguel do Oeste, 
e em Segurança Pública pela Polícia 

Militar de Santa Catarina. Especialista em 
Gestão e Segurança no Trânsito pela UNC 

de Concórdia. Em suas experiências 
profissionais, iniciou sua carreira em 1988 

como cadete da Polícia Militar de Santa 
Catarina em Florianópolis. Foi 

comandante da 1ª Companhia de Polícia 
Militar de São Miguel Oeste, comandante 

do 4º Pelotão de Polícia Militar de São José 
do Cedro e comandante da 7ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária em Iporã do 

Oeste. Atua como colunista do Sistema 
103 de Rádios desde 2009.
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